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Arrivée de Attaf à Tunis en qualité d’Envoyé 
spécial du président de la République

Attaf remet un message du 
président de la République 
à son homologue tunisien

Le Président de la République reçoit 
le ministre italien de l’Intérieur

Le ministre de l’Intérieur s’entretient 
avec son homologue italien

Ministre italien de l’intérieur:

Le niveau des relations d’amitié 
entre l’Algérie et l’Italie salué

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf est arrivé, 
jeudi à Tunis (Tunisie) en qualité 
d’Envoyé spécial du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, où il sera reçu, vendredi, 
par le président tunisien, Kaïs Saïed, 

pour lui remettre un message du 
Président de la République, indique 
un communiqué du ministère.
“En sa qualité d’Envoyé spécial 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, le ministre 
des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger, 
M. Ahmed Attaf, est arrivé jeudi soir 

à Tunis”, lit-on dans le communiqué.
“M. Ahmed Attaf sera reçu demain 
vendredi par le Président Kaïs Saïed 
pour lui remettre un message de 
son frère, le Président Abdelmadjid 
Tebboune”, ajoute la même source.
M. Attaf tiendra également 
une séance de travail avec son 
homologue tunisien, Nabil Ammar, 

note le communiqué.
Cette visite “s’inscrit dans le cadre 
de la concrétisation de la volonté 
des dirigeants des deux pays frères 
de valoriser l’élan important que 
connaissent les relations algéro-
tunisiennes et de fournir tous les 
moyens de soutien pour réaliser leur 
vision ambitieuse visant à donner un 

caractère exemplaire à ces relations 
stratégiques, au service des intérêts 
des deux peuples frères, ainsi que 
des objectifs de sécurité, de stabilité 
et de prospérité dans la région”, 
conclut le communiqué.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ahmed Attaf a 
été reçu, vendredi, en qualité 
d’Envoyé spécial du président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, par 
le président de la République 
Tunisienne, pays frère, M. 
Kaïs Saïed, à qui il a remis un 
message écrit de son frère le 
Président Tebboune, indique 
un communiqué du ministère.
Dans une déclaration à l’issue 
de l’audience, M. Attaf a 
affirmé que “le Président de 
la République M. Abdemadjid 
Tebboune veille à maintenir 
un contact permanent et une 
coordination continue avec son 
frère le Président Kaïs Saïed, 
et ce dans le cadre de leurs 
démarches inlassables pour 
promouvoir réellement les 
relations algéro-tunisiennes 
à des niveaux supérieurs, 
au mieux des intérêts des 
deux pays, de la région et du 
voisinage régional”, précise la 
même source.
Le ministre des AE a 
souligné que sa visite en 
Tunisie “intervient dans le 
contexte d’une dynamique 
très positive qui marque les 

relations algéro-tunisiennes, 
affirmant que cette rencontre 
a été une précieuse occasion 
en vue de mettre en avant les 
étapes qualitatives franchies 
ensemble par les deux pays 
durant ces quatre dernières 
années, sous la direction 
éclairée des Présidents MM 
Abdelmadjid Tebboune et Kaïs 
Saïed”, note le communiqué.
Dans cette optique, M. Attaf a 
réaffirmé “sa conviction que 
l’Algérie et la Tunisie avancent 
à pas sûrs sur la bonne voie et 
vont dans la bonne direction 
vers la valorisation des 
opportunités de coopération 
et de complémentarité, la 
consolidation de la cohésion 
sociale entre les deux peuples 
et le renforcement de l’entente 
politique en vue d’exercer 
une influence aux niveaux 
régional et international”.
Au terme de l’audience, le 
ministre des AE a renouvelé 
ses remerciements au 
président tunisien “pour 
l’accueil, le message d’amitié 
et de fraternité et les idées dont 
il l’a chargé de transmettre 
à son frère le Président M. 
Abdelmadjid Tebboune”, 
conclut le communiqué.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu, jeudi à Alger, le 
ministre italien de l’Intérieur, 
M. Matteo Piantedosi, indique 
la Présidence de la République 
dans un communiqué.
L’audience s’est déroulée 
en présence du directeur de 

Cabinet à la Présidence de 
la République, M. Boualem 
Boualem, du ministre de 

l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, M. Brahim 
Merad, et du Secrétaire 
général du ministère des 
Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Lounès 
Magramane, précise la même 
source.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, M. Brahim 
Merad, a reçu, jeudi, au Centre 
international des conférences 
(CIC) Abdelatif-Rahal (Alger), 
son homologue italien, M. 
Matteo Piantedosi, en visite 
officielle en Algérie.

Les deux parties ont examiné, 
lors de cette rencontre, les 
moyens de renforcer la 

coopération bilatérale entre les 
deux pays dans divers domaines 
du secteur de l’Intérieur et dans 
la lutte contre la criminalité 
dans toutes ses formes, et ce, 
en concrétisation des nobles 
engagements du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et de son homologue 
italien, M. Serjio Mattarella.

Le ministre italien de 
l’Intérieur, Matteo 
Piantedosi a salué, jeudi 

à Alger, le niveau des relations 
d’amitié qui lient l’Algérie à 
son pays, basées sur une “vision 
commune”.
Dans une déclaration à la presse 
au sortir de l’audience que lui 
a accordée le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le ministre italien 
a indiqué que la rencontre lui 
a permis d’écouter “les vues 
et analyses du président de la 
République sur les questions 
d’intérêt commun”, se félicitant 
du niveau des relations d’amitié 
algéro-italiennes qui s’étendent sur 

“des dizaines d’années” et reposent 
sur une “vision commune”.
Il a fait savoir, à cet égard, qu’il 
a été convenu de “renforcer 
davantage cette amitié à l’avenir”.
M. Matteo Piantedosi a, 
par ailleurs, exprimé ses 
remerciements au président de 
la République pour l’accueil 
chaleureux qui lui a été réservé, 
soulignant que la rencontre lui 
avait permis de l’informer du 

travail accompli, aujourd’hui, 
avec son homologue, le ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du territoire, 
Brahim Merad, lequel s’est soldé 
par la signature d’un accord entre 
les deux pays dans le domaine 
sécuritaire.
L’audience s’est déroulée en 
présence du Directeur de Cabinet 
à la Présidence de la République, 
Boualem Boualem, du ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du territoire, 
Brahim Merad, et du Secrétaire 
général du ministère des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Lounès 
Magramane.



Samedi 03 Février 2024

Actualité 03SeybouSe Times

alGérie/italie:

Signature d’un nouvel accord pour renforcer 
la coopération sécuritaire

Attaf reçoit le ministre italien de l’Intérieur

Goudjil reçoit le membre du bureau politique du mouvement 
palestinien Hamas

L’Algérie et l’Italie 
ont signé, jeudi, un 
nouvel accord en vue 

de renforcer la coopération 
sécuritaire entre les deux pays 
pour l’adapter aux défis actuels 
et aux nouvelles formes de 
criminalité transfrontalière, 
notamment le trafic de 
stupéfiants, le crime électronique 
et économique, la migration 
clandestine et la traite des êtres 
humains.
L’accord a été signé au Centre 
international des conférences 
(CIC) Abdelatif-Rahal (Alger), 
par le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, M. 
Brahim Merad et son homologue 
italien, M. Matteo Piantedosi en 
visite actuellement en Algérie.
Au terme de la cérémonie 
de signature, M. Merad a 
affirmé que cet accord “traduit 

concrètement la volonté sincère 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune et 
de son homologue italien, M. 
Sergio Mattarella, exprimée lors 
des visites échangées au cours 
de dernières années, et vise à 
relancer la coopération entre les 
deux pays qui entretiennent des 
relations historiques profondes 
marquées par des liens de bon 
voisinage et une coopération 
dans plusieurs domaines”.
Il a en outre relevé “la révision 
de l’accord sécuritaire signé par 
les deux pays en 1999 afin de 
l’adapter aux différents défis 
actuels et aux nouvelles formes 
de criminalité transfrontalière”, 
soulignant que dans le nouvel 
accord, une clause a été 
introduite, concernant “la 
coordination des efforts de lutte 
contre le trafic de drogue et de 
produits psychotropes, la traite 

des êtres humains, la migration 
clandestine” et le crime 
électronique et économique”, 
outre “la sécurisation des 
infrastructures”.
En vertu de cet accord, il a 
été procédé également “au 
renforcement de la coopération 
entre les corps de la police 
et de la Protection civile des 
deux pays”, en “assurant 
la coordination continue et 
l’évaluation de l’efficience des 
activités communes”.
Saluant les efforts consentis par 
l’Armée nationale populaire 
(ANP) et les autres corps de 

sécurité dans la lutte contre 
la criminalité et la migration 
clandestine, M. Merad a souligné 
que ce nouvel accord  avec l’Italie 
est “très important”, compte 
tenu, a-t-il dit, de “la situation 
stratégique de l’Algérie qui fait 
d’elle le portail de l’Afrique, et 
de l’Italie, considérée comme 
le portail de l’Europe”, en sus 
“de la coopération étroite et 
fructueuse entre les corps de la 
police et de la Protection civile 
des deux pays”.
Le ministre a, par ailleurs, salué 
“le soutien de l’Italie à l’Algérie 
durant la glorieuse Guerre de 
libération nationale et la période 
difficile qu’elle a traversée dans 
les années 90”, relevant “une 
convergence de vues entre les 
deux parties en matière de lutte 
contre la criminalité dans toutes 
ses formes”.
A son tour, le ministre italien 

a indiqué que cet accord est 
d’une “extrême importance”, à 
même d’offrir “un large cadre 
de coopération entre les corps de 
sécurité et de la police des deux 
pays pour faire face aux différents 
crimes graves”, ajoutant qu’il a 
été convenu “de la mise en œuvre 
rapide de cet accord sécuritaire”.
Le ministre italien a en outre 
salué “le professionnalisme 
des corps de la police et de la 
Protection civile de l’Algérie”, 
louant également “les efforts 
consentis par l’Algérie dans la 
lutte contre la criminalité dans 
toutes ses formes”.
M. Piantedosi a mis en avant 
“l’amitié profonde et la 
coopération étroite” entre les 
deux pays, qualifiant l’Algérie 
de “partenaire important pour 
l’Italie dans tous les dossiers 
stratégiques, notamment dans la 
région de la Méditerranée”.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, M. Ahmed Attaf, 
a reçu, jeudi, le ministre de 
l’Intérieur italien, Matteo 
Piantedosi, qui effectue une 
visite officielle en Algérie, en 
compagnie du vice-ministre 

italien des Affaires étrangères 
chargé de la coopération 
internationale, Edmondo Cirielli, 
indique un communiqué du 
ministère.
A cette occasion, les deux 
ministres ont évoqué les relations 
de coopération et de partenariat 
entre l’Algérie et l’Italie, saluant 

“l’évolution de ces relations 
durant les dernières années aux 
niveaux, politiques, économiques 
et humanitaires, grâce aux 
instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et de son homologue 
italien, Sergio Mattarella, précise 
le communiqué.

Les deux parties se sont félicitées, 
en outre, de la signature, jeudi, 
d’un accord bilatéral sur la 
coopération sécuritaire, insistant 
sur la poursuite de la coordination 
et l’intensification des efforts afin 
de relever les défis communs dans 
la région du bassin méditerranéen, 
conclut la source.

Le président du Conseil de 
la nation, Salah Goudjil a 
reçu, jeudi dernier au siège 

du Conseil, le membre du bureau 
politique du Mouvement de 
résistance palestinienne Hamas, 
BassemNaïm et le représentant 
du mouvement en Algérie, 
Youssef Hamdan, indique un 
communiqué du Conseil.
La rencontre a constitué “une 
nouvelle occasion pour examiner 
les derniers développements de 
la situation dramatique sur les 
plans sécuritaire et humanitaire 
prévalant à Ghaza et dans les 
territoires palestiniens occupés 
en proie à une criminalité 
israélienne consignée qui tend à 
exterminer le peuple palestinien 
résistant et à le déporter”, ajoute 
le communiqué.
Le président du Conseil de la 
nation a réaffirmé, lors de cette 
rencontre, sa condamnation 
des crimes barbares commis 
par l’entité sioniste contre les 
Palestiniens, “au vu et au su des 
organisations internationales 
inertes et d’une communauté 
internationale immobile qui 
s’adosse aux alliances abjectes, au 
détriment des valeurs humaines, 
des principes universels et des 

chartes internationales”, ajoute le 
communiqué.
Il a également salué la résistance 
du peuple palestinien, affirmant 
son droit légitime à la résistance 
et réaffirmant la position ferme et 
inconditionnelle de l’Algérie qui 
le soutient en toutes circonstances 
dans son droit inaliénable à 
l’établissement de son Etat 
indépendant avec Al Qods pour 
capitale, une position exprimée 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, dans 
ses interventions à travers les 
tribunes diplomatiques et qui 
s’est concrétisée dans plusieurs 
de ses instructions, dont la plus 
récente, celle donnée à la mission 
permanente de l’Algérie auprès 

des Nations unies (ONU) pour 
demander la tenue d’une réunion 
urgente du Conseil de sécurité de 
l’ONU, afin de donner un effet 
exécutoire aux résolutions de la 
Cour internationale de Justice 
(CIJ) concernant le génocide 
commis par l’entité sioniste à 
Ghaza, précise la même source.
M. Goudjil a exprimé sa 
conviction que “la victoire est 
inévitable”, citant l’exemple 
de la Révolution de Novembre 
et les facteurs de son succès 
grâce à l’unité des Algériens 
et à leur renoncement à leurs 
appartenances politiques. Il a 
appelé les Palestiniens à s’attacher 
à l’unité et à la réconciliation 
nationale et à contrecarrer toute 
tentative de division alimentée 
par l’occupation.
Le président du Conseil de la 
nation a rappelé les massacres 
du 8 mai 1945 dont la cruauté 
sonne le glas de l’occupation, 
soulignant que “l’Algérie est 
déterminée à agir à travers son 
mandat au Conseil de sécurité 
onusien pour la période 2024-
2025 afin de soutenir la cause 
palestinienne et d’accélérer le 
processus de décolonisation dans 
le monde”, note le communiqué.

De son côté, Bassam Naïm 
a passé en revue les derniers 
développements à Ghaza et le 
bilan des crimes commis par 
l’occupation sioniste dans les 
territoires palestiniens occupés, 
avec des dizaines de milliers de 
martyrs et une destruction totale 
des bâtiments, des hôpitaux 
et des infrastructures vitales, 
qualifiant cela de crime à part 
entière contre l’humanité.
Il a évoqué “l’autre face de la 
tragédie, à travers le succès de 
la résistance palestinienne ayant 
démasqué les récits mensongers 
de l’occupant sioniste”, ainsi que 
“la mise à nu des complots visant 
à effacer la cause et l’identité 
palestiniennes, en violant le droit 
du peuple palestinien à la terre et 
au retour, à travers des mesures 
injustes et des alliances régionales 
et internationales opportunistes 
contre les Palestiniens”.
Il s’est également félicité des 
positions de l’Algérie en faveur 
de la Palestine, son attachement à 
ses principes et sa détermination 
à la défendre depuis la tribune 
du Conseil de sécurité, appelant 
à intensifier  les efforts en faveur 
d’un cessez-le feux global à 
Ghaza, mettant fin au génocide, 

et permettant l’accès des aides 
humanitaires, et à faire pression 
sur l’occupant sioniste pour 
l’amener à mettre en œuvre la 
décision du CIJ, soulignant “le 
prix cher que les Palestiniens 
paient pour la restitution de 
leurs territoires occupés, en 
s’armant d’une foi inébranlable 
en la justesse de la question 
palestinienne et de la fin de 
l’occupation israélienne, d’une 
résistance farouche face aux 
atrocités des crimes israéliens et 
d’un attachement indéfectible au 
choix de la résistance”.
Il a, également, souligné que 
le mouvement “Hamas” et la 
résistance exigent un cessez 
le feu global qui conduirait à 
la libération des détenus des 
différentes factions, ouvrirait 
grand la voie aux opérations 
de secours et permettrait de 
reconstruire les régions détruites 
et d’œuvrer à la construction 
d’une unité nationale solide basée 
sur un consensus représentatif 
conformément à une vision 
palestinienne globale, conclut le 
communiqué.  
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saÏda:

1ére classe pour les élèves 
aux besoins spécifiques 

du cycle secondaire, 
une expérience réussie

Jardin d’essai du HaMMa:

 Affluence record des visiteurs 
de près de 2,4 millions en 2023 

aCCidents de la rOute en ZOnes urBaines :

16 morts et 459 blessés en une semaine

COnseil de la natiOn :

Immunité parlementaire levée pour un sénateur 
accusé d’incitation à la haine

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille 
et de la Condition de la 

femme, Kaoutar Krikou, a affirmé 
jeudi à Saïda que la création de 
la première classe spéciale pour 
les élèves aux besoins spécifiques 
dans le cycle secondaire était une 
“expérience nouvelle et réussie” 
dans la wilaya.
Après avoir écouté un exposé sur 
le secteur de l’action sociale et de 
solidarité à Saïda, dans le cadre 
d’une visite d’inspection dans 
la wilaya, la ministre a souligné 
que la création de la première 
classe spéciale pour les élèves 
aux besoins spécifiques dans le 
cycle secondaire, dans la wilaya 
de Saïda, est une “expérience 
nouvelle et réussie qu’il faudrait 
encadrer convenablement”.
Mme Krikou a salué cette 
expérience, insistant sur la 
nécessité de mettre en place “une 
coordination étroite entre les 

secteurs de l’action sociale, de la 
solidarité et de l’éducation, afin 
de prendre en charge de manière 
optimale cette couche de personnes 
aux besoins spécifiques”.
Elle a indiqué que le secteur de 
l’Education nationale dispose 
de professeurs spécialisés et 
d’encadreurs qualifiés pour 
enseigner et prendre en charge 
cette catégorie de personnes aux 
besoins spécifiques dans le cycle 
secondaire.
La direction de l’Action Sociale 
et de la Solidarité de la wilaya de 
Saïda a recensé l’intégration de 
103 élèves aux besoins spécifiques 
dans les différents niveaux 
d’enseignement, encadrés par 28 
enseignants spécialisés.
La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille et de la 
Condition de la femme poursuit sa 
visite dans la wilaya en inspectant 
des structures relevant de son 
secteur.

L’entreprise publique 
chargée de la gestion du 
jardin d’essai du Hamma 

(Alger), a annoncé, jeudi dans 
un communiqué, avoir enregistré 
une affluence record de 2.398.473 
visiteurs en 2023, tant au niveau 
du jardin botanique que du jardin 
zoologique.
Il s’agit de 1.751.372 visiteurs 
adultes, 386.556 enfants et 260.545 
visiteurs dans le cadre de groupes, 
a précisé l’entreprise dans son bilan 
d’activités pour l’année 2023.
L’affluence des visiteurs, notamment 
durant les vacances scolaires, a 
incité l’entreprise à organiser des 
manifestations et des spectacles de 
loisirs et de divertissement, sous 
la supervision de la directrice de 
l’entreprise, le principal objectif 
étant “la sensibilisation et le 
divertissement des enfants et des 
familles”, selon la même source.
Concernant les manifestations 
et spectacles de loisirs et de 
divertissement, l’entreprise a fait 

état de l’organisation de 36 journées 
dédiées aux ateliers de dessin et de 
coloriage, avec la participation de 
259.760 enfants, de 46 journées 
consacrées aux spectacles de 
divertissement avec la participation 
de 337.020 enfants, d’un Salon 
botanique, organisé du 28 novembre 
au 1e décembre 2023 (10.406 
visiteurs), et d’une journée de 
sensibilisation sur “le chardonneret 
élégant” organisée le 20 décembre 
2023, avec 2.351 visiteurs, ainsi 
que des jeux de loisirs et de société 
animés du 22 au 27 décembre 
2023 (52.956 visiteurs), des jeux 
électroniques du 24 au 26 décembre 
2023 (27.839 visiteurs), une foire 
des artisans du 21 décembre au 13 

janvier 2024 (131.557 visiteurs), 
ainsi qu’une exposition artisanale 
(10.944 visiteurs).
Selon le même bilan, le centre 
d’éducation et de documentation 
du jardin, a accueilli 9854 enfants 
ayant  bénéficié d’ateliers et de 
communications de sensibilisation, 
tandis que le nombre d’adhérents 
ayant bénéficié d’une formation 
dans les ateliers du centre est de 245 
adhérents.
Quant à la bibliothèque, elle a reçu 
près de 542 étudiants en 2023, 
ajoute le bilan.
Pour un meilleur accueil des 
visiteurs, l’Entreprise du jardin 
d’essai du Hamma a procédé, en 
application des recommandations 
du wali d’Alger, au réaménagement 
du jardin, notamment à travers 
l’entretien des principaux passages, 
la rénovation des statues et des 
objets d’art, le remplacement des 
chaises et des bancs usés, ainsi que 
la maintenance des fontaines et des 
bassins.

Seize (16) personnes ont 
trouvé la mort et 459 
autres ont été blessées 

dans des accidents corporels de 
la circulation survenus en zones 
urbaines, durant la période allant 
du 23 au 29 janvier dernier, 
indique jeudi un communiqué de 
la Direction générale de la Sûreté 
nationale (DGSN).
Comparativement aux chiffres 
enregistrés la semaine 
précédente, le bilan fait état 
d’une baisse du nombre des 
accidents de la route (-15) contre 

une hausse du nombre des blessés 
(+18) et de celui des décès (+07), 
précise la même source.
Le facteur humain demeure la 
principale cause de ces accidents 
(+96%), en raison du non-
respect du code de la route et de 

la distance de sécurité, de l’excès 
de vitesse, de la fatigue et du 
manque de concentration au 
volant, en sus d’autres facteurs 
liés à l’état du véhicule”, selon le 
même communiqué.
Dans ce cadre, la DGSN appelle 
de nouveau les usagers de la voie 
publique au respect du code de la 
route et à davantage de prudence 
et de vigilance au volant, de 
même qu’elle met à la disposition 
des citoyens les numéros vert 
1548 et de secours 17, pour tout 
signalement 24h/24h.

Les institutions judiciaires 
ont récemment pris une 
décision, et ce en retirant 

l’immunité parlementaire à 
Abdelkader Djadia, membre 
du Conseil de la Nation. Cette 
décision a été prise par la Cour 
constitutionnelle suite à une 
saisine du Président du Conseil 
de la Nation, Salah Goudjil.
Le 13 novembre dernier, la 
Cour constitutionnelle a rendu 
sa décision, officialisée dans 
le journal officiel n°05 du 25 
janvier. Selon le document, 
Abdelkader Djadia était sous 
enquête à la Cour de Ouargla, 
faisant face à des accusations 
graves.
La décision mentionne que 
les charges retenues contre 
le sénateur sont de nature 
pénale, impliquant des délits 
tels que l’outrage à un corps 

constitué, l’exposition publique 
de publications préjudiciables 
à l’intérêt national, ainsi que 
la diffusion d’informations 
nuisibles à la sécurité publique 
et à l’ordre public. Ces 
accusations reposent sur les 
dispositions des articles 96, 144, 
146 et 196 bis du code pénal.
Chronologie des événements 
selon le Conseil constitutionnel 
Selon le Conseil constitutionnel, 
la cause principale du retrait 
d’immunité remonte au 22 
décembre 2019. À cette date, 
Abdelkader Djadia a publié une 
vidéo sur les réseaux sociaux, 
documentant sa rencontre 
avec le ministre de l’énergie 
et des mines ainsi que le 
directeur général du groupe 
SONATRACH. Cette vidéo 
comportait des expressions 
incitant à la haine, à la 

discrimination et au séparatisme 
entre les membres de la société.
La publication en question a 
également été jugée provocante, 
dénonçant la prétendue 
marginalisation des habitants 
du Sud et remettant en cause 
l’activité et le travail des 
responsables de l’État dans la 
région.

La décision de la Cour 
constitutionnelle souligne 
qu’Abdelkader Djadia n’en était 
pas à sa première incursion dans 
des publications controversées. 
Il a publié une seconde fois 
sur son compte Facebook des 
expressions outrageantes à 
l’encontre du Président du 
Conseil de la Nation, remettant 

en question l’honnêteté de 
l’élection du Vice-Président du 
Conseil de la Nation.
Le retrait d’immunité 
parlementaire d’Abdelkader 
Djadia a déjà suscité des 
réactions vives au sein de la 
scène politique. Les partisans 
de la décision affirment qu’elle 
renforce la primauté de la loi et 
envoie un message clair sur la 
responsabilité des représentants 
du peuple.
Face à ces accusations 
sérieuses, Abdelkader Djadia 
n’a pas tardé à réagir. Dans 
une déclaration publique, 
il a affirmé que les charges 
retenues contre lui étaient 
infondées et motivées par des 
considérations politiques. Il a 
également déclaré son intention 
de se défendre vigoureusement 
devant les tribunaux.
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MédicaMent / algérie :

 Aoun dénonce une « campagne féroce » des labos étrangers

La 10ème édition du Salon 
international ‘’Maghreb Pharm’’ 

du 5 au 7 février à Alger

aOun:

Vers la diversification des produits 
sidérurgiques à compter 
du 2éme semestre de 2024

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali 

Aoun, a affirmé, jeudi à Alger, 
que  les médicaments fabriqués 
en Algérie, notamment les 
génériques, étaient de très haute 
qualité, d’où cette “campagne 
acharnée orchestrée par certains 
laboratoires étrangers”.
“Nous faisons face à une 
campagne acharnée orchestrée 
par certains laboratoires 
étrangers ciblant les médicaments 
localement fabriqués, notamment 
au vu du taux de couverture 
recrudescent des besoins du 
marché local des médicaments 
qui est de 72%”, a fait savoir 

M. Aoun lors d’une plénière 
consacrée aux questions orales 
au Conseil de la nation, plaidant 
pour une “la conjugaison de tous 
les efforts pour contrer cette 
campagne et permettre au secteur 
de la production pharmaceutique 
en Algérie de poursuivre son 
développement et ses progrès”.
Et d’ajouter: “le secteur de la 
production pharmaceutique 
s’emploie actuellement à garantir 
des médicaments de qualité à 
un prix réduit pour préserver le 
pouvoir d’achat”, affirmant que 
“tous les médicaments fabriqués 
en Algérie, notamment les 
génériques, sont des médicaments 
de très haute qualité à des prix 
raisonnables, ce qui justifie le 
recours de certains laboratoires 
étrangers à lancer une campagne 
acharnée contre ces produits”.
Cette campagne, “qui a été lancée 
il y a deux mois”, a également 
été nourrie par l’affluence des 
citoyens sur les médicaments 

produits localement, entrainant 
ainsi “l’augmentation du chiffre 
d’affaire des laboratoires locaux 
contre une baisse de celui des 
laboratoires étrangers”.
Répondant à la question du 
membre du Conseil de la 
nation, Tahar Ghazil (Front 
El-Moustakbal) relative “aux 
mesures prises par le ministère 
en ce qui concerne la qualité 
des médicaments fabriqués 
localement”, M. Aoun a expliqué 
que la commercialisation de tout 
médicament en Algérie se faisait 
“après son enregistrement par 
l’Agence nationale des produits 
pharmaceutiques (ANPP), étant 
l’organisme légalement habilité à 
effectuer le contrôle et l’expertise 
des médicaments et des produits 
pharmaceutiques avant leur 
approbation”.
Le ministre a souligné, dans 
ce sens, que la production 
de médicaments ne pouvait 
être assurée que par des 

établissements pharmaceutiques 
agréés par les services du 
ministère, conformément aux 
bonnes pratiques de fabrication 
et aux normes internationales en 
vigueur.
M. Aoun a rappelé que 
l’enregistrement de tout 
médicament auprès de 
l’ANPP passe par plusieurs 
étapes, dont l’évaluation des 
différents éléments du dossier 
pharmaceutique, partant des 
matières premières jusqu’au 
produit final, ainsi que 
l’approbation par le laboratoire de 
contrôle de la qualité relevant de 
l’établissement pharmaceutique 
fabricant.
Les étapes d’enregistrement 
du médicament comprennent 
également le contrôle de la qualité 
du produit final sur le site de 
l’établissement pharmaceutique 
avec l’élaboration d’un certificat 
de conformité avant que le 
comité d’enregistrement des 

produits pharmaceutiques ne 
donne son avis sur le dossier 
d’enregistrement, et enfin 
l’élaboration de la décision 
d’enregistrement.
“L’Algérie est l’un des pays 
qui exercent un contrôle strict 
sur la qualité des médicaments 
fabriqués localement”, en 
témoignent les procédures et les 
étapes suivies, a-t-il soutenu.
Par conséquent, “il n’est en aucun 
cas permis de commercialiser des 
médicaments qui ne répondent 
pas aux exigences de qualité, 
d’efficacité et de sécurité”, a-t-il 
ajouté.
En ce qui concerne la contrebande 
de certains médicaments vers 
certains pays voisins, le ministre 
a expliqué que “ce phénomène 
existait depuis un an, mais 
actuellement, il existe des 
accords entre l’Algérie et ces 
pays permettant d’offrir certains 
médicaments en tant que dons, 
notamment au Niger”.

La 10ème édition du Salon 
international de l’industrie 
pharmaceutique “Maghreb Pharm” 

se déroulera du 5 au 7 février au Palais des 
expositions des pins maritimes à Alger, 
ont indiqué mercredi les organisateurs 
qui s’attendent à plus de 4.000 visiteurs 
professionnels conviés pour découvrir, 
notamment, les dernières avancées de ce 
secteur.
Organisé en partenariat avec l’Agence 
nationale des produits pharmaceutiques 
(ANPP), le Centre  de recherche en 
biotechnologie (CRBT), l’Union nationale 
des opérateurs de la pharmacie (UNOP), 
le Centre national de pharmacovigilance 
et de materiovigilance (CVPM), ainsi 
que plusieurs autres organismes et 
laboratoires du domaine, le Salon réunira 
plus de 250 exposants représentant 20 
pays dont l’Allemagne, l’Italie, la Chine, 
l’Inde, l’Espagne, l’Egypte et la Tunisie, a 
indiqué, lors d’une conférence de presse, 
Mme FerielBechiri, responsable de 
l’entreprise organisatrice de l’évènement 
“EasyfairsAlgeria”.
Elle a ajouté que l’édition 2024 de 
‘’Maghreb Pharm’’ ambitionne de 
contribuer à dynamiser la production 
nationale des médicaments en permettant 

aux industriels du médicament qui 
visiteront le Salon de rencontrer des 
centaines de fournisseurs d’équipements 
et technologie pharmaceutique, parmi les 
exposants.
La conférencière a également relevé que cet 
évènement proposera aux professionnels 
du secteur ‘’une immense offre en 
intrants pharmaceutiques’’, à travers les 
derniers équipements en matière des 
lignes de production, de conditionnement 
et d’emballage, systèmes de traitement 
de l’air et réacteurs biotechnologiques 
et contribuera à répondre à la demande 
locale croissante en équipements de 
laboratoire, de contrôle et de production.
Le Salon représentera, en outre, 
aux professionnels de l’industrie 
pharmaceutique une opportunité pour 
étendre leurs réseaux, conclure des 
partenariats et optimiser leurs activités 
commerciales.
En parallèle, des conférences et des 
symposiums animés par des experts du 
domaine se tiendront tout au long des 
trois journées de l’événement, et porteront 
notamment sur le cadre réglementaire et 
l’évolution des compléments alimentaires, 
la production oncologique en Algérie et 
également l’industrie cosmétique.

Le ministre de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique, Ali 
Aoun a affirmé, jeudi à Alger, 

que les produits sidérurgiques en Algérie 
connaîtront une plus grande diversification 
à partir du deuxième semestre de 2024, 
grâce aux projets d’expansion prévus au 
niveau des complexes de Tosyali et de 
Bellara.
Lors d’une séance plénière consacrée aux 
questions orales, présidée par Ali Talbi, 
vice-président du Conseil de la nation, 
en présence de la ministre des Relations 
avec le Parlement, BasmaAzouar, et de 
plusieurs membres du Gouvernement, 
M. Aoun a expliqué que “le complexe 
de Tosyali à Oran sera opérationnel au 
deuxième semestre pour la production de 
fer plat destiné notamment aux industries 
de l’emballage, de l’automobile et de 
l’électroménager, couvrant ainsi 80% des 
besoins du marché national de ce type de 
produit, avant que le complexe de Bellara 
à Jijel ne le rejoigne au premier semestre 
de 2025 pour produire ce type de fer”.
Une étude de faisabilité est actuellement 
en cours pour étendre le projet du 
complexe de Bellara afin d’augmenter 
sa capacité de production à 4 millions de 
tonnes par an, en diversifiant les produits, 
notamment le fer plat, selon la réponse 
du ministre à la question du membre du 
Conseil de la nation, Fouad Sbouta (FLN), 
sur les investissements du complexe 
sidérurgique.
Le complexe de Bellara, fruit d’un 
partenariat algéro-qatari, est l’un des plus 
grands complexes industriels en Algérie 
et en Afrique dans la production de fer 
à béton, de bobines de fil d’acier et de 

moules en fer, selon M. Aoun.
Le complexe est entré en phase 
d’exploitation avec une capacité de 
production de 2,5 millions de tonnes/
an dans une première étape, avec 1.380 
postes d’emploi directs et 5.000 postes 
indirects.
Qualifiant la performance du complexe 
de bonne, le ministre a souligné que ses 
capacités de production étaient estimées 
en 2023 à plus de 1,6 million de tonnes 
avec une valeur à l’exportation de plus de 
400 millions de dollars.
Concernant la problématique liée à la 
hausse des prix de certains produits 
sidérurgiques, le ministre a souligné 
qu’elle était due à une mauvaise 
distribution, affirmant que toutes les 
procédures nécessaires ont été prises pour 
remédier à cette situation.
A la question du membre Mohamed 
Rebah (FLN) sur le projet du secteur 
de l’Industrie à Médéa, le ministre a 
souligné que les zones industrielles 
situées dans cette wilaya avaient bénéficié 
de 4 opérations de réhabilitation pour un 
montant global de 351,21 millions DA, 
affirmant que les travaux d’aménagement 
de la nouvelle zone sur l’axe de la voie 
express connaitront un taux d’avancement 
satisfaisant dans deux mois.



Le wali, Abdelkader Djellaoui s’enquiert de la situation du vieux 
bâti à la vieille ville

annaBa / OPGi

Visite d'inspection du DG et DMO de l'OPGI
au niveau de divers projets en cours de réalisation

Signature d'une convention entre le centre de recherche 
en environnement (CRE) et l'entreprise de gestion des centres 

d'enfouissement

Réagissant à l’appel pressant d’un 
responsable d’une association faisant
état des risques d’effondrement 

un vieil immeuble  au niveau de l'avenue 
‘’Aissat Idir’’ à la vieille Ville, ayant suscité  
l'inquiétude des autorités, le wali Abdelkader 
Djellaoui, a instruit  le Secrétaire Général 
de la wilaya,  les directions de la protection 
civile, des travaux publics, de la  Sonelgaz  
à se rendre sur les lieux, afin d'évaluer 
le danger qui menace les occupants de 
cet immeuble et de sécuriser les lieux en 
érigeant des barrières. Hier vendredi, le wali 
s'est déplacé en personne sur place pour  
superviser le processus d'éloignement du 
danger, en exigeant la démolissant du mur 
qui menace d’affaissement ainsi que la vie 
des habitants de ce quartier.

Dans le cadre du suivi 
des projets en cours 
de réalisation à travers 

les différentes communes 
de la wilaya d’Annaba, le 
directeur général de l'office 
de la promotion immobilière 
(OPGI) accompagné du chef 
de département des moyens et 
ouvrages ont procédés à une 
visite sur chantier des travaux, 
dont le premier point de cette 
visite a concerné les travaux 
au niveau de le site des 200 
logts+68 logts à El Kalitoussa. 
Le deuxième site de cette visite 
a concerné la réalisation des 150 

logts dans la commune de Treat, 
le dernier site des travaux visité 
a concerné le projet des 200 logts 
+ 40 logts situé à Ain El Berda.  
Selon le DMO, Chelia Azzedine, 
le taux des travaux des 200 logts 
à El Kalitoussa ont atteint 35% ; 
ceux  des 68 logts le taux atteint 
est de 75% ; 90% pour ceux des 
150 logts à Treat,   40% pour 
le projet des 200 logts et de 98 
%  pour les 40 logts d’Ain El 
Berda. Cette visite d’inspection 
résulte de la mise en œuvre 
des instructions du premier 
responsable de l’exécutif de la 
wilaya d’Annaba.

Le Centre de Recherche 
en Environnement 
(CRE) et l'Entreprise 

de Gestion des Centres 
d'Enfouissement Technique 
de la Wilaya d'Annaba (CET) 
de Berka Zarga situé dans 
la commune d’El Bouni, 
représenté par la directrice, 
madame Zihad Bouslama et Le 
Directeur Général, monsieur 
Foughali Toufik, ont signé une 
convention.   Selon madame 
Zihad Bouslama,  cette étape 
marque un engagement 
solide envers la préservation 
de notre environnement et 
le développement durable 
de notre région, a- t-elle 
souligné, ajoutant  que cette 
convention promet d'apporter 
des solutions innovantes 

et durables à la gestion des 

déchets et à la protection 

de notre environnement. 

Nous sommes impatients de 

travailler ensemble pour un 

avenir plus propre en adoptant 

le système de numérisation de 

la gestion des déchets grâce à 

un modèle novateur développé 

par le Centre de Recherche 

en Environnement (CRE) de 

la wilaya d’Annaba.  Selon 

madame Zihed Bouslama, cette 

convention entre dans le cadre 

de la mise en œuvre du système 

numérique des appareils 

électroniques de conception 

de fabrication algérienne afin 
d’amélioré et d'assurer le suivi 

des opérations des déchets.

S.F

Mazouzi Fatma Zohra

Mazouzi Fatma Zohra
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Une campagne initiée par l’APC 
d’El-Bouni pour lutter contre 
la présence des chiens errants 

et animaux sauvages, et assurer la 
préservation de la santé publique et 
la prévention contre des maladies 
transmissibles, a été récemment lancée, 
sous la supervision du P/APC d’El 
Bouni, Naili Mohamed, et ce en présence 
de représentants de la commission de 
l’environnement, dirigée par madame 
Ziani Leila et du chef de secteur, 
Manaâ Tarek. Cette sortie sur le terrain, 

en collaboration avec les autorités 
de sécurité et l’Association Arrifeq 
concernée par la chasse au gibier, répond 
aux préoccupations des citoyens et des 
agriculteurs. 
Cette campagne a abouti à l’élimination de 
neuf sangliers dans la zone d’El Allalick. 
L’association ‘’Arrifeq’’ a été remerciée 
pour son bénévolat et ses efforts qui ont 
facilités la réussite de cette action. Cette 
démarche collective démontre l’efficacité 
de la solidarité dans la résolution des 
problèmes liés à l’environnement et à la 
santé publique.

À l’approche du mois sacré de 
ramadhan, les commerces 
d’ustensiles enregistrent une 

affluence exceptionnelle. Les étals 
débordent de citoyens avides de 
s’accaparer des dernières nouveautés 
d’ustensiles pour parer leurs tables 
durant ce mois empreint de spiritualité. 
La diversité des produits exposés s’étend 
des classiques « couscoussiers », « tajines 
», et « marmites » aux plus modernes 
autocuiseurs, mixeurs électriques et 
micro-ondes.

Une tendance marquée se dessine avec une 
demande croissante pour les ustensiles en 
poterie et en céramique, appréciés pour 
leur élégance, ainsi que pour ceux aux 
couleurs vives et motifs ramadanesques. 
Il est confirmé par de nombreux ménages 
que le renouvellement des ustensiles 
avant ramadhan est devenu une tradition 
annuelle, ajoutant ainsi une touche de joie 
et d’animation à ce mois béni.
Les propriétaires des magasins confirment 
une forte demande précédant le mois de 
Ramadhan, avec une augmentation des 
ventes allant de 50% à 100%.

annaBa / eduCatiOn natiOnale

Réunion consacrée 
à l’évaluation et à l’amélioration 

des prestations du secteur 
éducatif

annaBa / sÛreté urBaine

Arrestation à Sidi Salem
 d’un individu en possession 
de 23 flacons lacrymogène

annaBa / el BOuni

Campagne de lutte contre
 les chiens errants et chasse 

aux sangliers  

Préparatifs du mois 
de Ramadhan : 

Forte affluence dans les 
magasins d’ustensiles à Annaba

Dans le cadre des efforts continus 
visant à améliorer les prestations 
du secteur éducatif à Annaba, 

une réunion de coordination a eu lieu 
mercredi passé,  en présence du directeur 
de l’éducation nationale, du Chef de daira 
de Berrahal, le P/APC et le délégué à 
l’éducation. L’objet de ce conclave  a porté 
sur l’évaluation et échange d’informations 
sur l’état actuel des institutions éducatives, 
en mettant particulièrement l’accent sur 
les écoles situées dans les zones isolées. 
Le directeur de l’éducation nationale a 
souligné l’importance de garantir des 
conditions optimales pour les élèves, en 
se concentrant sur des aspects vitaux tels 

que le transport scolaire, le chauffage et la 
restauration. Par ailleurs, les participants à 
cette réunion de travail ont examiné de près 
les aménagements nécessaires envisagés 
dans certains établissements éducatifs, 
en veillant à ce qu’ils soient propices 
à un environnement d’apprentissage 
efficace. La réunion a permis de mettre en 
lumière les besoins spécifiques de chaque 
établissement scolaire, afin d’adapter des 
solutions appropriées.
Le directeur de l’éducation a souligné 
l’importance de la collaboration entre les 
différents acteurs locaux pour surmonter 
les défis et améliorer la qualité de 
l’enseignement. 

Les éléments de la sûreté urbaine de 
Sidi Salem, en charge de la lutte 
contre la criminalité, ont procédé à 

l’arrestation d’un individu âgé de 26 ans, 
surpris en possession d’armes blanches de 
calibre six et vente illégale, notamment 
via les réseaux sociaux. L’opération, 
menée par les unités d’intervention  de 
la sûreté urbaine, a permis non seulement 
d’appréhender le suspect, mais également 
de saisir un important stock d’armes et de 
substances potentiellement dangereuses. 
En plus des armes blanches, les forces 
de l’ordre ont confisqué pas moins de 

23 flacons de lacrymogène, mettant ainsi 
un terme aux activités  du mis en cause. 
Ce dernier était également en possession 
d’une somme d’argent provenant de ses 
activités illicites, ainsi que d’un téléphone 
portable. Toutes les mesures judiciaires 
nécessaires ont été prises à l’encontre 
du suspect, en coordination avec le 
procureur de la république près le tribunal 
d’El-Hadjar. Cette action démontre 
l’engagement continu des forces de 
l’ordre dans la région à assurer la sécurité 
publique et à réprimer toutes formes de 
criminalité, en particulier celles liées à 
la vente de substances potentiellement 
dangereuses.
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Les jeunes stagiaires 
de l’atelier du Théâtre 
Azzedine Medjoubi 

au nombre d’une vingtaine 
ont clôturé, jeudi passé, leurs 
travaux par la présentation de 
la célèbre pièce théâtrale de feu 

Alloula “Galou Laraab Galou” 
en présence des responsables 
de la formation, de la directrice 
de la culture Saliha Berkouk,le 
directeur du théâtre Rezi Mahdi, 
celui du Musée Khalil Azoua et 
leurs formateurs parmi lesquels 
on peut citer Hamid Gouri, 

Nabil Rahmani, Kamel Rouini 
ainsi que d’autres artistes. Pour 
rappel cette pièce est produite 
par le TNA 1983 par Alloula. 
Une adaptation de feu Azzedine 
Medjoubi et Cherif Ayad Ziani. 
Elle évoque les trahisons et les 
retournements historiques.

annaBa / tHéÂtre ‘’aZZedine MedJOUBi’’

Clôture de la formation de 20 stagiaires pour la pièce de 
Alloula “Galou Laraab Galou”

Tayeb Zgaoula

Dans la continuité des 
activités des unités 
opérationnelles de la 

sûreté nationale, pour lutter 
contre le fléau de la  drogue et 
des substances psychotropes, 
la brigade régionale de 
lutte contre le trafic illicite 
de drogues à Annaba a pu, 
cette semaine, démanteler 
un réseau criminel organisé, 

spécialisé dans le trafic de 
la drogue et des substances 
psychotropes, dont l’activité 
s’étend dans de nombreuses 
wilayas du pays.
Le fond de l’affaire remonte à 
l’exploitation d’informations 
par le département concerné, 
sur les activités néfastes 
des membres d’un réseau 
criminel, qui étaient en 
train d’écouler une quantité 

importante de substances 
psychotropes dans plusieurs 
régions du pays.
Les enquêtes ouvertes par 
les membres de l’autorité 

policière, sous la supervision 
du parquet compétent, ont 
permis l’arrestation de cinq 
(5) personnes, âgées entre 30 
à 53 ans, et la saisie de 16.800 
comprimés hallucinogènes 
de type Prégabaline 300 mg, 
dans un véhicule de tourisme 
, ainsi qu’une somme d’argent 
provenant des recettes 
promotionnelles dépassant 
88 millions de centimes.   Les 

trafiquants  ont été présentés 
par devant le procureur de la 
République près le tribunal 
de Sedrata, dans le cadre 
de l’affaire d’importation, 
détention, stockage, 
transport, exposition et 
mise en vente illégales de 
substances psychotropes 
dans le cadre d’une activité 
criminelle organisée. 

annaBa / lUtte cOntre le traFic de la drOgUe   

Saisie de près de 17. 000 comprimés hallucinogènes et 
arrestation de cinq malfaiteurs

Malgré les campagnes de 
démoustication lancées, 
récemment par les services 

concernés, les moustiques sont devenus 
les compagnons de nuit inséparables des 
habitants. En effet, Annaba fait face ces 
derniers jours à une impressionnante 
invasion de moustiques qui dérange le 
sommeil des habitants.
En effet, certains immeubles, dont les 
caves demeurent inondées à longueur 
d’année, constituent, de ce fait, un foyer 
de culture par excellence et un vecteur 
approprié pour la prolifération de ces 
insectes nocifs. Les eaux stagnantes à 

l’intérieur des caves posent crûment 
le problème de leur évacuation. Les 
services techniques concernés en 
premier lieu par le phénomène se 
rejettent la balle, accusant le citoyen de 
son peu d’empressement à s’organiser 
dans le but d’aboutir à un résultat 
qui viendrait mettre un terme à cette 
situation. Les citoyens touchés par ces 
invasions de moustiques interpellent 
les autorités concernées pour trouver 
une solution à ce phénomène. De 
nouvelles campagnes  de lutte contre 
ces moustiques désagréables devrait 
être relancées et les caves vidées de 
leurs eaux stagnantes.

annaBa / cadre de Vie :  

Malgré les campagnes de démoustication, 
les moustiques prolifèrent 

S.F

Les habitants de sarouel 
se plaignent du 
manque de transport 

reliant leur localité au centre-
ville d’Annaba. A cet effet, 
ils réclament des lignes 
supplémentaires. Selon les 
habitants rencontrés sur les 
lieux, cette localité est mal 
servie, « Nous endurons un 
véritable calvaire, surtout 
pour les gens qui travaillent 
», s’exclamera un usager. 
Les conditions déplorables 

et la concurrence déloyale 
des clandestins ont poussé 
les quelques taxis qui y 
exerçaient, dans un passé 
récent, à leur céder les lieux. 
“Aujourd’hui, notre sort 
est entre les mains de ces 
clandestins qui nous imposent 
leur diktat. Ils appliquent des 
tarifs exorbitant sans parler 
de la mauvaise prestation 
de service”, ajoutera notre 
interlocuteur. Au niveau des 
transports en commun…
aucune amélioration constatée. 

Dans le bus les usagers sont 
entassés pêle-mêle comme des 
sardines et ce qui engendre 
des fois des altercations entre 
les usagers de transport et 
le receveur  surtout chez les 
transporteurs privés qui ne 
pensent qu’à s’enrichir au 
détriment de la dignité et du 
respect des usagers. Pour 
les usagers de transport qui 
quittent  leurs lieux de travail, 
tard, éprouvent la difficulté 
de rejoindre leurs domiciles, 
obligés de recourir à un  taxi 

ou un fraudeur ”, renchérit 
un habitant. A l’approche du 
mois de ramadhan la situation 

risque de se compliquer en 
cas de non solutionnement de 
cette problématique.

annaBa / tranSPOrt

A l’approche du mois de Ramadhan, les habitants de 
“Sarouel’’ réclament plus de transport
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Biden dans le Michigan, épicentre de la colère des Américains 
d’origine arabe

L’Iran retire des cadres du CGRI de Syrie après des frappes 
israéliennes meurtrières

WASHINGTON: 
Joe Biden a fait 
campagne jeudi 

dans le Michigan, un Etat du 
nord des Etats-Unis crucial 
sur le plan électoral, qui est 
aussi l’épicentre de la colère 
des Américains d’origine 
arabe contre la politique 
pro-israélienne du président 
démocrate.
Des manifestants se sont 
rassemblés à proximité d’un 
bâtiment où le démocrate de 81 
ans rencontrait des membres 
du syndicat automobile UAW, 
pour réclamer un cessez-
le-feu immédiat à Gaza, et 

pour l’accuser de soutenir un 

“génocide” dans l’enclave.

L’équipe de campagne du 

président américain, qui 

orchestrait la journée, avait 

pourtant tenu secret jusqu’à la 

dernière minute son itinéraire 

exact.

Joe Biden est désormais 
confronté, lors de toutes ses 
apparitions publiques ou 
presque, à des manifestants 
qui agitent des drapeaux 
palestiniens et entonnent 
des slogans contre “Joe le 
génocidaire” (“Genocide 
Joe”).
Le président américain, qui 
n’avait pas prévu de rencontre 
avec des représentants de 
la communauté arabo-
américaine, s’est rendu 
auprès d’électeurs noirs, dans 
un restaurant, avant de se 
consacrer à des réunions avec 
des membres de l’UAW.

Le puissant syndicat 
automobile a récemment 
appelé à voter pour Joe Biden, 
un soutien bienvenu pour le 
président, dans un Etat qui 
est le berceau de l’industrie 
automobile.
Le Michigan, Etat industriel 
de la région des Grands lacs, 
est ce que l’on appelle un 
“swing state”, susceptible de 
pencher soit pour le président 
américain soit pour son grand 
rival Donald Trump, favori de 
la primaire républicaine, lors 
de l’élection de novembre.

DJEDDAH: L’Iran a 
retiré de Syrie les 
officiers de haut rang 

du Corps des gardiens de la 
révolution islamique (CGRI) à 
la lumière d’une série de frappes 
aériennes israéliennes qui ont 
tué au moins six «conseillers» 
militaires depuis le mois de 
décembre.
Le 20 janvier, une attaque a tué 
cinq gardiens, dont un général 
qui dirigeait les renseignements 
de la force Al-Qods, responsable 
des opérations à l’étranger. La 
frappe a rasé un immeuble à 
Damas.
Le 25 décembre, une autre 
offensive, menée à l’extérieur de 
Damas, a tué un haut conseiller 
des Gardiens de la révolution 
chargé de la coordination 

entre la Syrie et l’Iran. Le 
Guide suprême, l’ayatollah Ali 
Khamenei, a animé les prières 
lors de ses funérailles.
Un haut responsable de la 
sécurité régionale, qui a reçu 
des instructions de Téhéran, a 
déclaré que les commandants 
iraniens de haut rang avaient 
quitté la Syrie avec des dizaines 
d’officiers de rang intermédiaire 
dans le but de réduire leur 
présence dans ce pays.
Selon une autre source, un 
responsable régional proche 
de l’Iran, ceux qui se trouvent 
toujours en Syrie auraient quitté 
leurs bureaux et demeureraient 
hors de vue. «Les Iraniens 
n’abandonneront pas la Syrie, 
mais ils ont réduit autant que 
possible leur présence et leurs 

déplacements.»
Les dirigeants du CGRI 
auraient fait part de leurs 
inquiétudes aux autorités 
syriennes quant au rôle joué 
par les fuites d’informations 
des services de sécurité syriens 
dans les attaques meurtrières 
israéliennes. La précision 
des frappes avait incité les 
gardiens à déplacer les sites 
opérationnels et les résidences 
des officiers.
Les ressources iraniennes en 
Syrie et en Irak font également 
l’objet de représailles de la part 
des États-Unis après que, la 
semaine dernière, trois soldats 
américains ont été tués dans 
une frappe de drone sur une 
base militaire dans le nord de 
la Jordanie. Les États-Unis ont 

imputé l’attaque aux Kataeb 
Hezbollah, une milice pro-
iranienne en Irak.
Les médias américains ont 
rapporté jeudi que la Maison-
Blanche avait approuvé 

des plans de frappes sur 

plusieurs jours contre des 

cibles irakiennes et syriennes, 

notamment «des installations et 

du personnel iraniens».

DUBAÏ: Les Nations 
unies et leurs partenaires 
ont lancé un appel pour 

récolter 4 milliards de dollars 
afin de financer l’aide nécessaire 
à 18,2 millions de personnes au 
Yémen en 2024, pays dévasté 
par près d’une décennie de 
conflit.
“Le Plan de réponse humanitaire 
pour 2024 nécessite 2,7 
milliards de dollars pour une 
aide vitale” au Yémen, a 
déclaré dans un communiqué 
le Bureau des Nations unies 
pour la coordination des affaires 
humanitaires (Ocha), ajoutant 
que “Cadre de coopération 
des Nations unies pour le 

développement durable a 
besoin de 1,3 milliard de dollars 
pour soutenir des millions de 
personnes” dans le pays en 
guerre.

“Compte tenu des besoins 
critiques, 219 partenaires 
humanitaires appellent à un 
soutien urgent pour plus de 18,2 
millions de femmes, de filles, de 

garçons et d’hommes”, ajoute le 
communiqué.
Déclenchée en 2014, la guerre 
au Yémen a provoqué l’une des 
pires catastrophes humanitaires 
au monde.
Elle a tué des centaines de 
milliers de personnes selon 
des ONG et forcé des millions 
d’autres à fuir les zones de 
combats. Plus des trois quarts de 
la population dépendent de l’aide 
internationale, des millions étant 
au bord de la famine.
Pays le plus pauvre de la 
péninsule arabique, le Yémen 
connaît toutefois une accalmie 
fragile depuis une trêve négociée 
par l’ONU en avril 2022. La trêve 

a expiré en octobre dernier mais 
reste globalement respectée.
Les Nations unies ont estimé 
jeudi que “17,6 millions de 
personnes seront confrontées 
à une insécurité alimentaire 
aiguë en 2024” dans ce pays qui 
“connaît des taux de malnutrition 
parmi les plus élevés jamais 
enregistrés”.
“Nous ne devons pas tourner 
le dos au peuple du Yémen. Je 
lance un appel aux donateurs 
pour qu’ils continuent à apporter 
un soutien urgent afin de 
sauver des vies”, a déclaré le 
coordonnateur humanitaire pour 
le Yémen, Peter Hawkins, cité 
dans le communiqué.
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L’ONU lance un appel aux dons de 4 milliards de dollars



KenYa: 

au moins deux morts et 222 blessés dans un incendie à Nairobi

L’Ukraine doit se préparer à une baisse de l’aide, selon le chef 
de son armée

Mer rOuGe: 

Un missile tiré depuis une base houthie aurait explosé près 
d’un navire

NAIROBI: Au moins 
trois personnes ont 
été tuées et 271 autres 

blessées dans un vaste incendie 
causé par une explosion de gaz 
dans la nuit de jeudi à vendredi 
à Nairobi, a affirmé vendredi 

l’inspecteur général adjoint de 
la police kényane.
Après plusieurs heures, 
l’incendie, qui s’est déclaré 
vers minuit et a mobilisé de 
nombreux pompiers, a été 
maitrisé vers 09H00, ont 

constaté des journalistes de 
l’AFP.
Un camion “chargé de gaz 
a explosé, provoquant une 
énorme boule de feu qui 
s’est largement propagée” à 
Embakasi, un quartier de la 
capitale kényane, a déclaré 
sur X (ex-Twitter) le porte-
parole du gouvernement, Isaac 
Maigua Mwaura.
Le feu a “endommagé 
plusieurs véhicules et 
propriétés commerciales, 
dont de nombreuses petites 
et moyennes entreprises. 
Malheureusement, des maisons 
d’habitation du quartier ont 
également pris feu, et un bon 
nombre d’habitants étaient 
toujours à l’intérieur car il était 
tard dans la nuit”, a précisé 

Isaac Maigua Mwaura.
“Nous avons environ 271 
personnes admises dans divers 
hôpitaux de Nairobi et (...) 
nous avons trois décès”, a 
déclaré devant des journalistes 
l’inspecteur général adjoint de 
la police, Douglas Kanja, qui 
s’est rendu sur les lieux.
Un peu plus tôt, le 
gouvernement avait déclaré 
que 222 personnes avaient été 
blessées, et deux autres tuées.
«Enorme explosion»
L’incendie, qui a engendré 
d’énormes colonnes de fumée 
noire, s’est déclaré vers minuit 
heure locale à Embakasi. 
Des images diffusées par les 
médiaux locaux montrent 
une énorme boule de feu 
à proximité de plusieurs 

habitations.
Selon un journaliste de l’AFP 
sur place, de nombreux 
logements ainsi que des 
véhicules ont brûlé.
“Nous étions dans la maison 
et nous avons entendu une 
énorme explosion”, témoigne 
à l’AFP James Ngoge, qui vit 
juste en face de l’endroit où 
l’incendie s’est déclaré.
“Tout le bâtiment a été secoué 
par un énorme tremblement, 
on avait l’impression qu’il 
allait s’effondrer. Au début, 
on ne savait même pas ce qui 
se passait, c’était comme un 
tremblement de terre. J’ai un 
commerce sur la route qui a 
été complètement détruit”, a-t-
il ajouté.

KIEV: L’Ukraine doit se 
préparer à une possible 
baisse de l’aide de ses 

alliés qui l’obligerait à adapter 
sa stratégie militaire, a déclaré 
le chef de l’armée Valery 
Zaloujny dans un article publié 
jeudi.
Le très populaire commandant 
en chef des armées 
ukrainiennes, dont les tensions 
avec le président Volodymyr 
Zelensky suscitent de nombreux 
commentaires, s’inquiète dans 
une tribune pour CNN d’une 
possible réduction du soutien 
des alliés de Kiev.
“Nous devons faire face à une 
réduction du soutien militaire 

de nos principaux alliés, aux 
prises avec leurs propres 
tensions politiques”, y anticipe 
le général, à son poste depuis 
2021, quelques mois avant le 

début de l’invasion russe de son 
pays.
Les dirigeants européens ont 
trouvé jeudi un accord sur une 
aide de 50 milliards d’euros 

pour l’Ukraine, jusque là 
bloquée par la Hongrie, et le 
Sénat américain doit dévoiler 
cette semaine son nouveau 
projet d’aide à l’Ukraine.
M. Zaloujny affirme aussi à 
CNN que l’Ukraine ne sera 
pas en mesure d’augmenter les 
effectifs de son armée à moins 
que le Parlement ne prenne des 
mesures “impopulaires” pour 
mobiliser davantage d’hommes, 
une question très controversée 
en Ukraine.
L’armée a demandé au 
président Zelensky d’enrôler 
un demi-million d’habitants 
supplémentaires pour remplacer 
les soldats épuisés, face aux 

quelque 600 000 Russes 
déployés en Ukraine.
Mais en janvier, le Parlement 
ukrainien a refusé de débattre 
d’un projet de loi controversé 
visant à mobiliser davantage de 
soldats.
Des rumeurs ont circulé cette 
semaine dans les médias 
ukrainiens selon lesquelles le 
président Zelensky envisageait 
de limoger, en raison de leurs 
désaccords sur la manière 
d’augmenter les effectifs de 
l’armée, son chef de l’armée 
dont la cote de confiance atteint 
92% - contre 77% pour M. 
Zelensky.

AL-MUKALLA: Un 
missile qui aurait été 
lancé  depuis une 

base militaire contrôlée par 
les Houthis au Yémen aurait 
explosé à proximité d’un navire 
en mer Rouge.
L’agence UK Maritime Trade 
Operations (UKMTO) a été 
alertée de l’explosion en mer 
qui s’est produite à 57 milles 
nautiques (106 km) à l’ouest de 
Hodeïda.
Selon des témoins oculaires 
dans la province yéménite 
d’Ibb, contrôlée par la milice, le 
missile a été tiré depuis la base 
militaire d’Al-Hamza, dans la 
région d’Al-Sabrah, jeudi après-

midi.
Une alerte envoyée à l’UKMTO 
décrit «une explosion à une 
certaine distance du côté 
tribord du navire. Le navire et 
l’équipage sont sains et saufs».
Le 26 janvier, les Houthis ont 
lancé un missile depuis le même 
endroit, mais celui-ci a manqué 
sa cible et a explosé près du site 
de lancement.
Par ailleurs, mercredi, les 
Houthis ont arrêté quatre civils 
à Al-Maitam, dans la province 
d’Ibb, soupçonnés d’avoir 
photographié leurs agents en 
train de préparer des roquettes 
pour le tir.
Jeudi matin, l’armée américaine 

a lancé des frappes sur des 
territoires contrôlés par les 
Houthis au Yémen, visant dix 
drones sur le point d’être tirés 
sur des navires.
Le commandement central 
américain (Centcom) a indiqué 
que ses forces avaient détruit 
une «station de contrôle au sol 
de drones houthis ainsi que dix 
drones houthis à sens unique» 
qui étaient considérés comme 
une menace pour les navires 
commerciaux et les navires de 
la marine américaine dans la 
région.
«Les forces américaines ont 
ensuite attaqué et détruit la 
station de contrôle au sol de 

drones ainsi que dix drones 
d’attaque à sens unique afin de 
se défendre», précise le Centcom 
dans un communiqué. 
De même, trois drones et un 

missile balistique tirés par les 
Houthis depuis les régions 
yéménites qu’ils contrôlent ont 
été interceptés par l’USS Carney 
mercredi soir.
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Deux « volontaires eux « volontaires 
» français ont été » français ont été 
tués, jeudi, dans tués, jeudi, dans 

une frappe russe à Beryslav, une frappe russe à Beryslav, 
près de Kherson, dans le sud près de Kherson, dans le sud 
de l’Ukraine. Le président de l’Ukraine. Le président 
ukrainien Volodymyr Zelensky ukrainien Volodymyr Zelensky 
a remercié l’Union européenne, a remercié l’Union européenne, 
jeudi soir, pour avoir approuvé jeudi soir, pour avoir approuvé 
une aide de 50 milliards d’euros une aide de 50 milliards d’euros 
à Kiev, y voyant « un signal à Kiev, y voyant « un signal 
clair » envoyé à la Russie.clair » envoyé à la Russie.
Deux « volontaires » français ont Deux « volontaires » français ont 
été tués et trois autres personnes été tués et trois autres personnes 
ont été légèrement blessées ont été légèrement blessées 
jeudi lors d’une frappe russe à jeudi lors d’une frappe russe à 
Beryslav, près de Kherson dans Beryslav, près de Kherson dans 
le sud de l’Ukraine, a annoncé le sud de l’Ukraine, a annoncé 
un responsable ukrainien.un responsable ukrainien.
« Des volontaires étrangers « Des volontaires étrangers 
ont été tués et blessés à ont été tués et blessés à 
cause d’une frappe ennemie cause d’une frappe ennemie 
sur Beryslav », a écrit sur sur Beryslav », a écrit sur 
Telegram le gouverneur de la Telegram le gouverneur de la 
région de Kherson, Oleksandr région de Kherson, Oleksandr 
Prokoudine. « L’armée russe Prokoudine. « L’armée russe 
a tué deux citoyens français. a tué deux citoyens français. 
Trois autres étrangers ont été Trois autres étrangers ont été 
légèrement blessés », a-t-légèrement blessés », a-t-
il ajouté, sans préciser les il ajouté, sans préciser les 
fonctions exactes de ces « fonctions exactes de ces « 
volontaires ».volontaires ».
Une attaque massive de Une attaque massive de 
drones russe a également été drones russe a également été 
rapportée dans la région de rapportée dans la région de 
Kirovohrad, cette nuit, selon Kirovohrad, cette nuit, selon 
une information relayées par une information relayées par 
le Kyiv independent. Selon les le Kyiv independent. Selon les 
premiers rapports d'enquête, premiers rapports d'enquête, 
elle n'aurait pas fait de blessés.elle n'aurait pas fait de blessés.
UE : un accord pour une aide UE : un accord pour une aide 
50 milliards d’euros pour 50 milliards d’euros pour 
l’Ukrainel’Ukraine
Les dirigeants européens ont Les dirigeants européens ont 
trouvé un accord jeudi sur une trouvé un accord jeudi sur une 
aide de 50 milliards d’euros aide de 50 milliards d’euros 
pour l’Ukraine, jusque-là pour l’Ukraine, jusque-là 
bloquée par le Premier ministre bloquée par le Premier ministre 
hongrois Viktor Orban.hongrois Viktor Orban.
« La Russie ne peut pas « La Russie ne peut pas 
compter sur une quelconque compter sur une quelconque 
fatigue des Européens dans leur fatigue des Européens dans leur 
soutien à l’Ukraine », a assuré soutien à l’Ukraine », a assuré 
le président français Emmanuel le président français Emmanuel 
Macron. C’est un « message très Macron. C’est un « message très 
fort » envoyé au président russe fort » envoyé au président russe 
Vladimir Poutine, a commenté Vladimir Poutine, a commenté 
la présidente de la Commission la présidente de la Commission 
européenne, Ursula von der européenne, Ursula von der 
Leyen.Leyen.
C’est aussi un signal envoyé C’est aussi un signal envoyé 
aux États-Unis, où une nouvelle aux États-Unis, où une nouvelle 
enveloppe budgétaire pour enveloppe budgétaire pour 
l’Ukraine est actuellement l’Ukraine est actuellement 
bloquée au Congrès. « J’espère bloquée au Congrès. « J’espère 
que (cela) aidera à faciliter les que (cela) aidera à faciliter les 
choses » pour que le président choses » pour que le président 
américain Joe Biden puisse américain Joe Biden puisse 
faire passer son plan d’aide à faire passer son plan d’aide à 
ce pays en guerre, a déclaré ce pays en guerre, a déclaré 
le chancelier allemand Olaf le chancelier allemand Olaf 
Scholz.Scholz.
De fait, Joe Biden a rapidement De fait, Joe Biden a rapidement 
remercié Ursula von der Leyen remercié Ursula von der Leyen 
« et l’Union européenne de « et l’Union européenne de 
cette importante enveloppe cette importante enveloppe 

financière […] qui fera financière […] qui fera 
beaucoup pour aider l’Ukraine beaucoup pour aider l’Ukraine 
au moment où elle continue à se au moment où elle continue à se 
battre contre l’agression russe battre contre l’agression russe 
», a indiqué à la presse un porte-», a indiqué à la presse un porte-
parole de l’exécutif américain, parole de l’exécutif américain, 
John Kirby.John Kirby.
« Un signal clair » à la Russie« Un signal clair » à la Russie
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a remercié Volodymyr Zelensky a remercié 
l’Union européenne jeudi soir l’Union européenne jeudi soir 
pour avoir approuvé une aide pour avoir approuvé une aide 
de 50 milliards d’euros à Kiev, de 50 milliards d’euros à Kiev, 
y voyant « un signal clair » y voyant « un signal clair » 
envoyé à la Russie.envoyé à la Russie.
Les dirigeants européens ont Les dirigeants européens ont 
en effet trouvé jeudi un accord en effet trouvé jeudi un accord 
sur une aide de 50 milliards sur une aide de 50 milliards 
d’euros pour l’Ukraine, jusque-d’euros pour l’Ukraine, jusque-
là bloquée par la Hongrie, et le là bloquée par la Hongrie, et le 
Sénat américain doit dévoiler Sénat américain doit dévoiler 
cette semaine son nouveau cette semaine son nouveau 
projet d’aide à l’Ukraine.projet d’aide à l’Ukraine.
« Aujourd’hui l’UE a pris une « Aujourd’hui l’UE a pris une 
décision attendue de longue décision attendue de longue 
date », a déclaré le président date », a déclaré le président 
Zelensky dans son message Zelensky dans son message 
quotidien. « Il s’agit d’un quotidien. « Il s’agit d’un 
message clair à Moscou, message clair à Moscou, 
l’Europe va résister et l’Europe l’Europe va résister et l’Europe 
ne sera pas brisée », a-t-il ne sera pas brisée », a-t-il 
poursuivi.poursuivi.

Mais l’Ukraine doit se Mais l’Ukraine doit se 
préparer à une baisse de préparer à une baisse de 

l’aide, selon le chef de son l’aide, selon le chef de son 
arméearmée

L’Ukraine doit se préparer à L’Ukraine doit se préparer à 
une possible baisse de l’aide une possible baisse de l’aide 
de ses alliés qui l’obligerait à de ses alliés qui l’obligerait à 
adapter sa stratégie militaire, adapter sa stratégie militaire, 
a déclaré le chef de l’armée a déclaré le chef de l’armée 
Valery Zaloujny dans un Valery Zaloujny dans un 
article publié jeudi. Le très article publié jeudi. Le très 

populaire commandant en chef populaire commandant en chef 
des armées ukrainiennes, dont des armées ukrainiennes, dont 
les tensions avec le président les tensions avec le président 
Volodymyr Zelensky suscitent Volodymyr Zelensky suscitent 
de nombreux commentaires, de nombreux commentaires, 
s’ inquiète dans une tribune pour s’inquiète dans une tribune pour 
CNN d’une possible réduction CNN d’une possible réduction 
du soutien des alliés de Kiev.du soutien des alliés de Kiev.
« Nous devons faire face à une « Nous devons faire face à une 
réduction du soutien militaire réduction du soutien militaire 
de nos principaux alliés, aux de nos principaux alliés, aux 
prises avec leurs propres prises avec leurs propres 
tensions politiques », y anticipe tensions politiques », y anticipe 
le général, à son poste depuis le général, à son poste depuis 
2021, quelques mois avant le 2021, quelques mois avant le 
début de l’ invasion russe de son début de l’invasion russe de son 
pays. M. Zaloujny affirme aussi pays. M. Zaloujny affirme aussi 
à CNN que l’Ukraine ne sera à CNN que l’Ukraine ne sera 
pas en mesure d’augmenter les pas en mesure d’augmenter les 
effectifs de son armée à moins effectifs de son armée à moins 
que le Parlement ne prenne des que le Parlement ne prenne des 
mesures « impopulaires » pour mesures « impopulaires » pour 
mobiliser davantage d’hommes, mobiliser davantage d’hommes, 
une question très controversée une question très controversée 
en Ukraine.en Ukraine.

Le Sénat américain va Le Sénat américain va 
dévoiler cette semaine son dévoiler cette semaine son 
nouveau projet d’aide à nouveau projet d’aide à 

l’Ukrainel’Ukraine
Le Sénat américain va dévoiler Le Sénat américain va dévoiler 
cette semaine son nouveau cette semaine son nouveau 
projet d’aide à l’Ukraine a projet d’aide à l’Ukraine a 
annoncé jeudi son chef Chuck annoncé jeudi son chef Chuck 
Schumer, quelques heures Schumer, quelques heures 
après la validation par l’Union après la validation par l’Union 
européenne d’une assistance de européenne d’une assistance de 
50 milliards d’euros à Kiev.50 milliards d’euros à Kiev.
« Nous prévoyons de publier « Nous prévoyons de publier 
le texte entier […] dès demain le texte entier […] dès demain 
et pas plus tard que dimanche et pas plus tard que dimanche 
», a déclaré le chef démocrate », a déclaré le chef démocrate 
depuis l’hémicycle. Il a dit depuis l’hémicycle. Il a dit 
espérer un premier vote sur le espérer un premier vote sur le 

texte mercredi « au plus tard ».texte mercredi « au plus tard ».
Le Congrès américain bute Le Congrès américain bute 
depuis plusieurs mois sur une depuis plusieurs mois sur une 
enveloppe de 61 milliards de enveloppe de 61 milliards de 
dollars d’aide à l’Ukraine, dollars d’aide à l’Ukraine, 
réclamée avec insistance réclamée avec insistance 
par le président Joe Biden et par le président Joe Biden et 
son homologue Volodymyr son homologue Volodymyr 
Zelensky.Zelensky.
Mais près de deux ans après le Mais près de deux ans après le 
début d’une guerre qui s’enlise début d’une guerre qui s’enlise 
-- et plus de 110 milliards de -- et plus de 110 milliards de 
dollars déjà débloqués par le dollars déjà débloqués par le 
Congrès -- les républicains, en Congrès -- les républicains, en 
particulier, ont commencé à particulier, ont commencé à 
trouver la note trop salée.trouver la note trop salée.

Vers une mobilisation de Vers une mobilisation de 
soldats ?soldats ?

L’armée a demandé au L’armée a demandé au 
président Zelensky d’enrôler président Zelensky d’enrôler 
un demi-million d’habitants un demi-million d’habitants 
supplémentaires pour remplacer supplémentaires pour remplacer 
les soldats épuisés, face aux les soldats épuisés, face aux 
quelque 600 000 Russes quelque 600 000 Russes 
déployés en Ukraine. Mais en déployés en Ukraine. Mais en 
janvier, le Parlement ukrainien janvier, le Parlement ukrainien 
a refusé de débattre d’un projet a refusé de débattre d’un projet 
de loi controversé visant à de loi controversé visant à 
mobiliser davantage de soldats.mobiliser davantage de soldats.
Des rumeurs ont circulé cette Des rumeurs ont circulé cette 
semaine dans les médias semaine dans les médias 
ukrainiens selon lesquelles le ukrainiens selon lesquelles le 
président Zelensky envisageait président Zelensky envisageait 
de limoger, en raison de leurs de limoger, en raison de leurs 
désaccords sur la manière désaccords sur la manière 
d’augmenter les effectifs de d’augmenter les effectifs de 
l’armée, son chef de l’armée l’armée, son chef de l’armée 
dont la cote de confiance atteint dont la cote de confiance atteint 
92 % – contre 77 % pour M. 92 % – contre 77 % pour M. 
Zelensky.Zelensky.

A Zaporijjia, les employés A Zaporijjia, les employés 
de l’opérateur Energoatom de l’opérateur Energoatom 

interdits d’accèsinterdits d’accès

La centrale nucléaire La centrale nucléaire 
ukrainienne de Zaporijjia, aux ukrainienne de Zaporijjia, aux 
mains des forces de Moscou, mains des forces de Moscou, 
a décidé d’ interdire l’accès à a décidé d’interdire l’accès à 
tout employé de l’opérateur tout employé de l’opérateur 
ukrainien Energoatom, a indiqué ukrainien Energoatom, a indiqué 
jeudi l’Agence internationale jeudi l’Agence internationale 
de l’énergie atomique (AIEA).de l’énergie atomique (AIEA).
Le directeur général de Le directeur général de 
l’ instance onusienne, Rafael l’instance onusienne, Rafael 
Grossi, attendu sur place Grossi, attendu sur place 
la semaine prochaine, « va la semaine prochaine, « va 
soulever la question cruciale soulever la question cruciale 
du personnel et demander des du personnel et demander des 
informations au sujet de cette informations au sujet de cette 
nouvelle annonce », selon un nouvelle annonce », selon un 
communiqué.communiqué.
« La centrale a fait « La centrale a fait 
savoir qu’aucun employé savoir qu’aucun employé 
d’Energoatom ne serait autorisé d’Energoatom ne serait autorisé 
à compter de ce jour dans la à compter de ce jour dans la 
centrale », où ne travailleront centrale », où ne travailleront 
désormais plus que d’anciens désormais plus que d’anciens 
employés de l’opérateur employés de l’opérateur 
ukrainien « ayant adopté la ukrainien « ayant adopté la 
nationalité russe et signé des nationalité russe et signé des 
contrats avec l’exploitant russe contrats avec l’exploitant russe 
», explique l’AIEA.», explique l’AIEA.
Aux mains des troupes russes Aux mains des troupes russes 
depuis mars 2022, la centrale se depuis mars 2022, la centrale se 
trouve au cœur du conflit : elle trouve au cœur du conflit : elle 
se situe à Energodar, le long du se situe à Energodar, le long du 
fleuve Dniepr qui fait office de fleuve Dniepr qui fait office de 
ligne de front naturelle entre ligne de front naturelle entre 
Russes et Ukrainiens. Elle a Russes et Ukrainiens. Elle a 
été visée par des tirs et coupée été visée par des tirs et coupée 
du réseau électrique à plusieurs du réseau électrique à plusieurs 
reprises, une situation précaire reprises, une situation précaire 
qui fait régulièrement craindre qui fait régulièrement craindre 
un accident nucléaire. Les deux un accident nucléaire. Les deux 
camps s’accusent mutuellement camps s’accusent mutuellement 
de vouloir y provoquer une de vouloir y provoquer une 
catastrophe.catastrophe.

autOMOBile :
Dacia Spring, MG4, Tesla Model 3 : les voitures électriques 

privées de bonus sont-elles encore intéressantes ?

Du temps jadis, toutes u temps jadis, toutes 
les voitures électriques les voitures électriques 
(VE) étaient éligibles au (VE) étaient éligibles au 

bonus écologique, à condition bonus écologique, à condition 
d'être vendues en deçà de 47 d'être vendues en deçà de 47 
000 € et peser moins de 2400 kg. 000 € et peser moins de 2400 kg. 
L'année 2024 a vu s'ajouter un L'année 2024 a vu s'ajouter un 
troisième critère sous la forme troisième critère sous la forme 
d'un score environnemental d'un score environnemental 
ayant pour objectif d'exclure ayant pour objectif d'exclure 
du système les VE dont la du système les VE dont la 
production présente le bilan production présente le bilan 
carbone le plus lourd.carbone le plus lourd.
Désormais, presque tous les Désormais, presque tous les 
modèles produits hors UE ne modèles produits hors UE ne 
sont plus éligibles au bonus sont plus éligibles au bonus 
écologique. Toutefois, cette écologique. Toutefois, cette 
évolution de la réglementation évolution de la réglementation 
ne signe pas forcément leur fin ne signe pas forcément leur fin 
de carrière. Certains modèles de carrière. Certains modèles 
restent ainsi plus intéressants restent ainsi plus intéressants 
que des rivaux éligibles au bonus que des rivaux éligibles au bonus 
grâce à une production chinoise grâce à une production chinoise 
moins coûteuse, par exemple.moins coûteuse, par exemple.

Quelles sont les voitures Quelles sont les voitures 
électriques qui n’ont plus électriques qui n’ont plus 

accès au bonus écologique en accès au bonus écologique en 
2024 ?2024 ?

De nombreux modèles de De nombreux modèles de 
voitures électriques ne peuvent voitures électriques ne peuvent 
plus prétendre au bonus plus prétendre au bonus 
écologique en raison de leur écologique en raison de leur 
production jugée trop polluan...production jugée trop polluan...
Nous avons sélectionné quelques Nous avons sélectionné quelques 
voitures électriques dorénavant voitures électriques dorénavant 
dépourvues de bonus, en dépourvues de bonus, en 
fonction notamment de leur fonction notamment de leur 
intérêt sur le marché en 2023, intérêt sur le marché en 2023, 
afin de vérifier si leurs nouveaux afin de vérifier si leurs nouveaux 
tarifs sont toujours compétitifs.tarifs sont toujours compétitifs.

Dacia Spring : toujours la Dacia Spring : toujours la 
moins chère, mais plus la plus moins chère, mais plus la plus 

intéressanteintéressante
Commençons par la Dacia Commençons par la Dacia 
Spring, la voiture électrique la Spring, la voiture électrique la 
moins chère du marché. Elle moins chère du marché. Elle 
était vendue à partir de 20 800 était vendue à partir de 20 800 
€ hors bonus en 2023, soit 15 € hors bonus en 2023, soit 15 
800 € bonus déduit. Pour 2024, 800 € bonus déduit. Pour 2024, 
Dacia a rogné ses marges pour Dacia a rogné ses marges pour 
compenser en partie la perte du compenser en partie la perte du 
bonus, dont le montant devrait bonus, dont le montant devrait 
très prochainement passer à très prochainement passer à 
4000 €. La Spring a ainsi vu 4000 €. La Spring a ainsi vu 
son ticket d'entrée baisser de son ticket d'entrée baisser de 
2400 € pour un prix d'appel 2400 € pour un prix d'appel 
désormais fixé à 18 400 €. Cela désormais fixé à 18 400 €. Cela 
lui permet de rester moins chère lui permet de rester moins chère 
que sa nouvelle rivale, la Citroën que sa nouvelle rivale, la Citroën 
ë-C3, vendue à partir de 23 300 ë-C3, vendue à partir de 23 300 
€ hors bonus, soit très bientôt € hors bonus, soit très bientôt 
19 300 € bonus déduit (18 300 19 300 € bonus déduit (18 300 
€ actuellement puisque le décret € actuellement puisque le décret 
abaissant le montant du bonus abaissant le montant du bonus 
de 5000 à 4000 € n'a toujours de 5000 à 4000 € n'a toujours 
pas été publié à l'heure où nous pas été publié à l'heure où nous 
écrivons ces lignes).écrivons ces lignes).

La Dacia Spring abaisse ses La Dacia Spring abaisse ses 
tarifs pour rester moins chère tarifs pour rester moins chère 

que la Citroën ë-C3que la Citroën ë-C3
Après un arrêt momentané de Après un arrêt momentané de 
ses ventes, la Dacia Spring fait ses ventes, la Dacia Spring fait 
son grand retour. Certes, elle n'a son grand retour. Certes, elle n'a 
plus droit au bonus écologique, plus droit au bonus écologique, 
mais Daci...mais Daci...
Néanmoins, malgré un coût Néanmoins, malgré un coût 

d'achat inférieur, la Spring en d'achat inférieur, la Spring en 
offre sur le papier beaucoup offre sur le papier beaucoup 
moins à ses clients que la Citroën moins à ses clients que la Citroën 
ë-C3. La Dacia dispose d'une ë-C3. La Dacia dispose d'une 
fiche technique plus modeste fiche technique plus modeste 
avec seulement 45 à 65 ch et avec seulement 45 à 65 ch et 
une autonomie maximale de 230 une autonomie maximale de 230 
km. Dès l'entrée de gamme, la km. Dès l'entrée de gamme, la 
Citroën affiche 113 ch et plus Citroën affiche 113 ch et plus 
de 300 km d'autonomie. On de 300 km d'autonomie. On 
espère aussi qu'elle proposera un espère aussi qu'elle proposera un 
meilleur comportement routier meilleur comportement routier 
que la Spring, ce que nous ne que la Spring, ce que nous ne 
manquerons pas de confirmer manquerons pas de confirmer 
lors de notre test. Seul le meilleur lors de notre test. Seul le meilleur 
rapport équipement/prix de la rapport équipement/prix de la 
Dacia Spring peut faire hésiter.Dacia Spring peut faire hésiter.

Prise en main Dacia Spring Prise en main Dacia Spring 
65 Extreme : des chevaux en 65 Extreme : des chevaux en 
plus, des pneumatiques en plus, des pneumatiques en 

moinsmoins
La Dacia Spring, actuellement la La Dacia Spring, actuellement la 
voiture électrique la plus vendue voiture électrique la plus vendue 
en France, s'enrichit d'une en France, s'enrichit d'une 
version musclée et luxueuse version musclée et luxueuse 
avec la finiti...avec la finiti...

MG4 : toujours aussi digne MG4 : toujours aussi digne 
d'intérêt, si ce n'est plusd'intérêt, si ce n'est plus

Sur le segment des berlines Sur le segment des berlines 
compactes électriques, la MG4 compactes électriques, la MG4 
s'est illustrée en 2023 avec des s'est illustrée en 2023 avec des 
ventes supérieures à celles de ses ventes supérieures à celles de ses 
rivales, grâce à un tarif nettement rivales, grâce à un tarif nettement 
inférieur. Entre la perte de son inférieur. Entre la perte de son 
bonus en 2024 et les baisses bonus en 2024 et les baisses 
de prix de la Renault Mégane de prix de la Renault Mégane 
E-Tech et de la Volkswagen E-Tech et de la Volkswagen 
ID.3, on pouvait s'attendre à ce ID.3, on pouvait s'attendre à ce 
que les trois concurrentes jouent que les trois concurrentes jouent 
enfin à armes égales. C'était enfin à armes égales. C'était 
sans compter sur la réponse de sans compter sur la réponse de 
MG, qui a annoncé une remise MG, qui a annoncé une remise 
de 4000 € sur sa gamme de de 4000 € sur sa gamme de 
voitures électriques et hybrides voitures électriques et hybrides 
rechargeables. En janvier, son rechargeables. En janvier, son 
montant a même été porté à montant a même été porté à 
7000 €, ce qui fait tomber le prix 7000 €, ce qui fait tomber le prix 
d'achat d'une MG4 à seulement d'achat d'une MG4 à seulement 
22 990 € en entrée de gamme. 22 990 € en entrée de gamme. 
La Renault Mégane E-Tech La Renault Mégane E-Tech 
démarre quant à elle à 34 000 €, démarre quant à elle à 34 000 €, 
hors bonus écologique. Même hors bonus écologique. Même 
avec le montant actuel de 5000 avec le montant actuel de 5000 
€, soit un prix bonus déduit de €, soit un prix bonus déduit de 
29 000 €, la Mégane est donc 29 000 €, la Mégane est donc 
loin des tarifs de la MG4, qui loin des tarifs de la MG4, qui 
conserve un avantage tarifaire conserve un avantage tarifaire 
énorme.énorme.
MG4 Standard 51 kWh : faut-MG4 Standard 51 kWh : faut-
il craquer pour la moins chère il craquer pour la moins chère 

des MG électriques ?des MG électriques ?
Après le test convaincant de la Après le test convaincant de la 
MG4 Luxury, nous souhaitions MG4 Luxury, nous souhaitions 
savoir si la version Standard savoir si la version Standard 
était faite du même bois en dépit était faite du même bois en dépit 
de sa plus f...de sa plus f...

Tesla Model 3 : oui, en Tesla Model 3 : oui, en 
attendant le Model Y restyléattendant le Model Y restylé

La Tesla Model 3 tout juste La Tesla Model 3 tout juste 
restylée se fait désormais restylée se fait désormais 
éclipser par le Model Y. Vendue éclipser par le Model Y. Vendue 
42 990 € en version Propulsion, 42 990 € en version Propulsion, 
elle est affichée à un tarif elle est affichée à un tarif 
identique au SUV, mais ce identique au SUV, mais ce 
dernier reste éligible au bonus dernier reste éligible au bonus 
écologique grâce à sa production écologique grâce à sa production 

en Allemagne, qui fait passer en Allemagne, qui fait passer 
son coût d'achat à 37 990 € (38 son coût d'achat à 37 990 € (38 
990 € avec le nouveau montant 990 € avec le nouveau montant 
du bonus).du bonus).
La Model 3 reste vendue à un La Model 3 reste vendue à un 
tarif intéressant dans l'absolu. tarif intéressant dans l'absolu. 
À version identique, elle offre À version identique, elle offre 
aussi une meilleure autonomie aussi une meilleure autonomie 
que le Model Y. Il s'agit d'un que le Model Y. Il s'agit d'un 
point important, d'autant que point important, d'autant que 
les versions Grande Autonomie les versions Grande Autonomie 
et Performance du Model Y, et Performance du Model Y, 
équipées d'une plus grosse équipées d'une plus grosse 
batterie que la Propulsion, ne batterie que la Propulsion, ne 
sont pas éligibles au bonus sont pas éligibles au bonus 
écologique, puisqu'elles écologique, puisqu'elles 
dépassent le seuil de 47 000 €. dépassent le seuil de 47 000 €. 
Si vous avez besoin d'un rayon Si vous avez besoin d'un rayon 
d'action supérieur aux 455 km d'action supérieur aux 455 km 
qu'offre le Model Y Propulsion, qu'offre le Model Y Propulsion, 
alors la Model 3 reste un alors la Model 3 reste un 
excellent choix. Surtout, en excellent choix. Surtout, en 
attendant le restylage du SUV, attendant le restylage du SUV, 
la Model 3 dispose de nombreux la Model 3 dispose de nombreux 
arguments supplémentaires. arguments supplémentaires. 
Elle a effectivement profité Elle a effectivement profité 
d'importantes améliorations, d'importantes améliorations, 
notamment en matière notamment en matière 
de finitions, mais aussi de finitions, mais aussi 
d'équipement.d'équipement.
Tesla Model 3 Propulsion : la Tesla Model 3 Propulsion : la 
moins chère des Tesla s'offre moins chère des Tesla s'offre 

une cure de jouvenceune cure de jouvence
Tesla apporte de nombreuses Tesla apporte de nombreuses 
améliorations à sa plus petite améliorations à sa plus petite 
berline électrique, la Model berline électrique, la Model 
3. Les évolutions sont non 3. Les évolutions sont non 
seulement esthétiques,...seulement esthétiques,...

Kia Niro EV : même avec le Kia Niro EV : même avec le 
bonus, il n'aurait pas pu faire bonus, il n'aurait pas pu faire 

face à la concurrenceface à la concurrence
En janvier, Kia a mis en place En janvier, Kia a mis en place 
une remise de 4000 € pour une remise de 4000 € pour 
compenser la perte du bonus compenser la perte du bonus 
de son Niro EV. Toutefois, il de son Niro EV. Toutefois, il 
était probablement déjà possible était probablement déjà possible 
d'obtenir un geste commercial d'obtenir un geste commercial 
auparavant et cette annonce ne auparavant et cette annonce ne 
rebat pas les cartes. Avec un rebat pas les cartes. Avec un 
tarif hors remise de 45 690 € en tarif hors remise de 45 690 € en 
entrée de gamme, soit 41 690 € entrée de gamme, soit 41 690 € 
remise déduite, le Niro EV ne remise déduite, le Niro EV ne 
peut pas rivaliser avec les prix du peut pas rivaliser avec les prix du 
nouveau Renault Scenic E-Tech nouveau Renault Scenic E-Tech 
electric. Ce dernier est vendu à electric. Ce dernier est vendu à 
partir de 39 990 € et il est éligible partir de 39 990 € et il est éligible 
au bonus écologique qui fait au bonus écologique qui fait 
passer son prix à 34 990 € (35 passer son prix à 34 990 € (35 
990 € avec le nouveau montant 990 € avec le nouveau montant 
du bonus). Le nouveau Peugeot du bonus). Le nouveau Peugeot 
e-3008 revient aussi moins cher e-3008 revient aussi moins cher 
que le Niro, et un Tesla Model que le Niro, et un Tesla Model 
Y Propulsion, qui évolue dans la Y Propulsion, qui évolue dans la 
catégorie supérieure, est vendu à catégorie supérieure, est vendu à 
peine plus cher.peine plus cher.

Kia Niro EV Premium : du Kia Niro EV Premium : du 
mieux sur toute la lignemieux sur toute la ligne

Best-seller du constructeur, et Best-seller du constructeur, et 
plus encore dans sa version tout-plus encore dans sa version tout-
électrique, le Kia Niro revient électrique, le Kia Niro revient 
avec un design remodelé et un avec un design remodelé et un 
habitacle...habitacle...

smart #1 : une compétitivité smart #1 : une compétitivité 
très relativetrès relative

smart veut se relancer avec des smart veut se relancer avec des 
modèles plus classiques produits modèles plus classiques produits 

en Chine, à commencer par les en Chine, à commencer par les 
SUV #1 et #3. Le #3 n'aura pu SUV #1 et #3. Le #3 n'aura pu 
être commandé avec l'ancien être commandé avec l'ancien 
montant du bonus écologique montant du bonus écologique 
que quelques jours, mais le #1 que quelques jours, mais le #1 
y a eu droit plus longtemps. Ce y a eu droit plus longtemps. Ce 
n'est désormais plus le cas : le n'est désormais plus le cas : le 
SUV citadin s'affiche à partir SUV citadin s'affiche à partir 
de 36 315 €, auxquels seule de 36 315 €, auxquels seule 
une remise de 3000 € peut être une remise de 3000 € peut être 
déduite, soit un tarif qui passe à déduite, soit un tarif qui passe à 
33 315 €.33 315 €.
smart a de la chance, le segment smart a de la chance, le segment 
des SUV citadins électriques des SUV citadins électriques 
(segment B) n'est actuellement (segment B) n'est actuellement 
pas le plus compétitif. Un pas le plus compétitif. Un 
Peugeot e-2008 est par exemple Peugeot e-2008 est par exemple 
vendu à partir de 37 640 € hors vendu à partir de 37 640 € hors 
bonus et son prix d'achat bonus bonus et son prix d'achat bonus 
déduit, à 32 640 € (33 640 € déduit, à 32 640 € (33 640 € 
avec le nouveau montant du avec le nouveau montant du 
bonus), est donc équivalent à bonus), est donc équivalent à 
celui du smart #1. En revanche, celui du smart #1. En revanche, 
la faible différence entre les la faible différence entre les 
tarifs du modèle et ceux de SUV tarifs du modèle et ceux de SUV 
ou de berlines du segment C ou de berlines du segment C 
peuvent faire hésiter. Sinon, le peuvent faire hésiter. Sinon, le 
SUV citadin électrique le plus SUV citadin électrique le plus 
accessible est un autre modèle accessible est un autre modèle 
dénué de bonus : le MG ZS dénué de bonus : le MG ZS 
EV. Grâce à la remise de 7000 EV. Grâce à la remise de 7000 
€ en janvier du constructeur, il € en janvier du constructeur, il 
s'échange contre seulement 26 s'échange contre seulement 26 
990 € en entrée de gamme.990 € en entrée de gamme.

Smart dévoile le #1, un SUV Smart dévoile le #1, un SUV 
urbain électrique avec 440 km urbain électrique avec 440 km 

d'autonomied'autonomie
Smart dévoile le #1 (Hashtag Smart dévoile le #1 (Hashtag 
One), un SUV urbain tout One), un SUV urbain tout 
électrique de 4,27 m de long qui électrique de 4,27 m de long qui 
embarque un moteur asynchrone embarque un moteur asynchrone 
de 272 ch alimenté p...de 272 ch alimenté p...

Volvo EX30 : il avait tout Volvo EX30 : il avait tout 
pour plaire, mais ce ne sera pour plaire, mais ce ne sera 

pas pour 2024pas pour 2024
Cousin technique du smart #1, le Cousin technique du smart #1, le 
Volvo EX30 est vendu à partir de Volvo EX30 est vendu à partir de 
37 500 €. Avec le bonus, il était 37 500 €. Avec le bonus, il était 
très bien placé, tout en profitant très bien placé, tout en profitant 
d'une concurrence assez d'une concurrence assez 
restreinte du côté des marques restreinte du côté des marques 
premium. Comme le smart #1, premium. Comme le smart #1, 
l'EX30 conserve un certain l'EX30 conserve un certain 
attrait en 2024, sur le segment attrait en 2024, sur le segment 
pas si concurentiel des SUV pas si concurentiel des SUV 
citadins électriques (segment B). citadins électriques (segment B). 
Sa version Extended Range aux Sa version Extended Range aux 
475 km d'autonomie, vendue 475 km d'autonomie, vendue 

à partir de 41 700 €, souffre à partir de 41 700 €, souffre 
par contre de la comparaison par contre de la comparaison 
avec le plus grand Volvo XC40 avec le plus grand Volvo XC40 
Recharge (segment C), qui Recharge (segment C), qui 
affiche le même rayon d'action. affiche le même rayon d'action. 
Il est vendu à partir de 46 990 Il est vendu à partir de 46 990 
€ hors bonus, auquel il reste € hors bonus, auquel il reste 
éligible grâce à sa production éligible grâce à sa production 
en Belgique et qui fait passer en Belgique et qui fait passer 
son tarif à 41 990 € (42 990 € son tarif à 41 990 € (42 990 € 
avec le nouveau montant du avec le nouveau montant du 
bonus). L'écart de prix entre les bonus). L'écart de prix entre les 
deux modèles devient alors très deux modèles devient alors très 
réduit. Heureusement, Volvo réduit. Heureusement, Volvo 
prévoit également de produire prévoit également de produire 
son EX30 en Belgique à partir son EX30 en Belgique à partir 
de 2025, ce qui devrait le rendre de 2025, ce qui devrait le rendre 
éligible au bonus écologique éligible au bonus écologique 
en France, à condition que les en France, à condition que les 
critères d'attribution de cette aide critères d'attribution de cette aide 
n'évoluent pas en sa défaveur. n'évoluent pas en sa défaveur. 
Enfin, si les Renault Scenic Enfin, si les Renault Scenic 
E-Tech (segment C) et Tesla E-Tech (segment C) et Tesla 
Model Y (segment D) occupent Model Y (segment D) occupent 
des segments supérieurs, le des segments supérieurs, le 
bonus leur permet de rentrer bonus leur permet de rentrer 
en concurrence avec le Volvo en concurrence avec le Volvo 
EX30.EX30.

BYD Atto 3 : le SUV BYD Atto 3 : le SUV 
électrique coûte moins cher en électrique coûte moins cher en 

2024 qu'en 20232024 qu'en 2023
Le SUV électrique chinois BYD Le SUV électrique chinois BYD 
Atto 3 s'est fait très discret en Atto 3 s'est fait très discret en 
2023, malgré son éligibilité au 2023, malgré son éligibilité au 
bonus écologique. Il faut dire bonus écologique. Il faut dire 
qu'il a été lancé à un tarif élevé qu'il a été lancé à un tarif élevé 
pour une marque inconnue du pour une marque inconnue du 
marché français, à 43 690 € marché français, à 43 690 € 
hors bonus. En 2024, bien qu'il hors bonus. En 2024, bien qu'il 
ait perdu cette aide de l'État ait perdu cette aide de l'État 
et que sa finition d'entrée de et que sa finition d'entrée de 
gamme ait disparu du catalogue, gamme ait disparu du catalogue, 
l'Atto 3 est moins cher que l'Atto 3 est moins cher que 
l'année précédente grâce à une l'année précédente grâce à une 
importante baisse tarifaire. Il importante baisse tarifaire. Il 
coûte désormais à partir de coûte désormais à partir de 
37 990 € pour une autonomie 37 990 € pour une autonomie 
de 420 km. Cette offre reste de 420 km. Cette offre reste 
toutefois peu attrayante face aux toutefois peu attrayante face aux 
tarifs bonus déduit du nouveau tarifs bonus déduit du nouveau 
Renault Scenic E-Tech, par Renault Scenic E-Tech, par 
exemple. Vendue à partir de 39 exemple. Vendue à partir de 39 
990 € hors bonus, soit 34 990 € 990 € hors bonus, soit 34 990 € 
bonus déduit (35 990 € avec le bonus déduit (35 990 € avec le 
nouveau montant du bonus), la nouveau montant du bonus), la 
version autonomie confort du version autonomie confort du 
Français affiche déjà jusqu'à 430 Français affiche déjà jusqu'à 430 
km d'autonomie.km d'autonomie.

Guerre en uKraine :
Deux Français tués, 50 milliards d’euros d’aide européenne…
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COuPe d’aFriQue des natiOns :

Le Nigeria premier qualifié pour les demies 
laaGaB :

Promouvoir le niveau de l’information sportive 
et l’adapter au nouvel environnement juridique

Le ministre de la e ministre de la 
Communication, M. Communication, M. 
Mohamed Laagab a Mohamed Laagab a 

mis en avant, jeudi à Alger, mis en avant, jeudi à Alger, 
la nécessité de promouvoir la nécessité de promouvoir 
le niveau de l’ information le niveau de l’information 
sportive nationale et sportive nationale et 
de l’adapter au nouvel de l’adapter au nouvel 
environnement juridique, environnement juridique, 
notamment après la parution notamment après la parution 
au Journal officiel (JO) des au Journal officiel (JO) des 
textes juridiques régissant le textes juridiques régissant le 
secteur de l’ information.secteur de l’information.
Lors d’une rencontre, en Lors d’une rencontre, en 
compagnie du ministre de la compagnie du ministre de la 
Jeunesse et des Sports, M. Jeunesse et des Sports, M. 
Abderrahmane Hammad, Abderrahmane Hammad, 
avec les représentants des avec les représentants des 
médias sportifs à la salle des médias sportifs à la salle des 
conférences du complexe conférences du complexe 
sportif Mohamed Boudiaf, sportif Mohamed Boudiaf, 
en présence du président en présence du président 
de l’Autorité de régulation de l’Autorité de régulation 
de l’audiovisuel (ARAV), de l’audiovisuel (ARAV), 
M. Mohamed Louber, des M. Mohamed Louber, des 
responsables de médias responsables de médias 
nationaux, des représentants nationaux, des représentants 
des deux chambres du des deux chambres du 
Parlement et de la corporation Parlement et de la corporation 
médiatique, ainsi que médiatique, ainsi que 
d’académiciens, M. Laagab d’académiciens, M. Laagab 
a affirmé que les rencontres a affirmé que les rencontres 
qu’ il supervise, ces derniers qu’il supervise, ces derniers 
temps, avec les responsables temps, avec les responsables 
et les représentants des et les représentants des 
médias nationaux, ont pour médias nationaux, ont pour 

objectif d’»explorer les voies objectif d’»explorer les voies 
et moyens de promouvoir et moyens de promouvoir 
la performance des médias la performance des médias 
nationaux, de les renforcer et nationaux, de les renforcer et 
de leur permettre de jouer les de leur permettre de jouer les 
premiers rôles, au moins, dans premiers rôles, au moins, dans 
l’environnement régional».l’environnement régional».
Le ministre de la Le ministre de la 
Communication a, en outre, Communication a, en outre, 
rappelé à la corporation rappelé à la corporation 
médiatique nationale, médiatique nationale, 
notamment les médias sportifs, notamment les médias sportifs, 
la nécessité de respecter les la nécessité de respecter les 
fondamentaux de l’éthique et de fondamentaux de l’éthique et de 
la déontologie professionnelle la déontologie professionnelle 
du journalisme, soulignant du journalisme, soulignant 
l’ impératif de «promouvoir l’impératif de «promouvoir 
le niveau de performance le niveau de performance 
médiatique sportive», à travers médiatique sportive», à travers 
«le respect des nouveaux «le respect des nouveaux 
textes juridiques régissant le textes juridiques régissant le 
secteur».secteur».
Pour le ministre, les Pour le ministre, les 
journalistes et responsables journalistes et responsables 
des médias nationaux sont des médias nationaux sont 
tenus d’appliquer les articles tenus d’appliquer les articles 
de la loi sur l’ information de la loi sur l’information 
promulguée en août 2023, promulguée en août 2023, 
de la loi sur la presse écrite de la loi sur la presse écrite 
et électronique et la loi et électronique et la loi 
sur l’activité audiovisuelle sur l’activité audiovisuelle 
promulguée en décembre promulguée en décembre 
2023, estimant que ces lois 2023, estimant que ces lois 
«fixent les cadres de l’exercice «fixent les cadres de l’exercice 
du journalisme pour les médias du journalisme pour les médias 
et le journaliste, à l’ instar des et le journaliste, à l’instar des 

articles 03, 16, 17, 20 et 35 de articles 03, 16, 17, 20 et 35 de 
la loi régissant l’ information, la loi régissant l’information, 
ainsi que de l’article 32 de la loi ainsi que de l’article 32 de la loi 
sur l’activité audiovisuelle».sur l’activité audiovisuelle».
Remerciant les journalistes Remerciant les journalistes 
dans toutes les spécialités pour dans toutes les spécialités pour 
les efforts fournis et le travail les efforts fournis et le travail 
accompli notamment en accompli notamment en 
matière d’ information sportive matière d’information sportive 
qui a ses propres spécificités, qui a ses propres spécificités, 
M. Laagab les a invités à M. Laagab les a invités à 
consulter les nouveaux textes consulter les nouveaux textes 
de loi et à revenir à certains de loi et à revenir à certains 
fondamentaux qui peuvent fondamentaux qui peuvent 
constituer «une base pour le constituer «une base pour le 
travail du journalisme sportif».travail du journalisme sportif».
Parmi ces règles Parmi ces règles 
fondamentales, le ministre a fondamentales, le ministre a 
rappelé que «le journaliste rappelé que «le journaliste 
sportif doit faire preuve de sportif doit faire preuve de 
professionnalisme, être formé professionnalisme, être formé 
en la matière et respecter en la matière et respecter 
les techniques de rédaction les techniques de rédaction 
journalistique», appelant la journalistique», appelant la 
presse sportive à «diversifier presse sportive à «diversifier 
davantage la matière davantage la matière 
informative et à ne pas se informative et à ne pas se 
contenter de la diffuser».contenter de la diffuser».
Le ministre a souligné que la Le ministre a souligné que la 
responsabilité du journaliste responsabilité du journaliste 
commence par «la vérification commence par «la vérification 
de la source de l’ information de la source de l’information 
et de sa crédibilité, et de sa crédibilité, 
conformément au nouveau conformément au nouveau 
code de l’ information», outre code de l’information», outre 
«la vérification de la véracité «la vérification de la véracité 

des informations rapportées» des informations rapportées» 
et si elles sont publiables et si elles sont publiables 
ou non, car parfois, a-t-il ou non, car parfois, a-t-il 
dit, «l’on peut renoncer, par dit, «l’on peut renoncer, par 
responsabilité, à publier une responsabilité, à publier une 
information qui porte atteinte information qui porte atteinte 
au tissu social, à la stabilité au tissu social, à la stabilité 
de l’Etat et ses relations avec de l’Etat et ses relations avec 
d’autres pays».d’autres pays».
Le journaliste sportif est Le journaliste sportif est 
tenu, selon le ministre de la tenu, selon le ministre de la 
Communication, de «s’en tenir Communication, de «s’en tenir 
à sa profession et de ne pas se à sa profession et de ne pas se 
substituer aux spécialistes, substituer aux spécialistes, 
tout comme il doit respecter tout comme il doit respecter 
la déontologie de la profession la déontologie de la profession 
et la vie privée des personnes, et la vie privée des personnes, 
mais aussi le public qui mais aussi le public qui 
recherche l’ information et le recherche l’information et le 
divertissement».divertissement».
A cet égard, le ministre a A cet égard, le ministre a 
par ailleurs souligné, que par ailleurs souligné, que 

«le journaliste ne doit pas «le journaliste ne doit pas 
se soumettre à Internet et se soumettre à Internet et 
aux réseaux sociaux, mais aux réseaux sociaux, mais 
doit aller chercher lui-doit aller chercher lui-
même l’ information juste et même l’information juste et 
authentique».authentique».
Dans le même contexte, Dans le même contexte, 
M. Laagab a noté que M. Laagab a noté que 
cette rencontre avec les cette rencontre avec les 
représentants de la presse représentants de la presse 
sportive «ne vise pas une sportive «ne vise pas une 
affaire précise, notamment affaire précise, notamment 
dans le contexte actuel où elle dans le contexte actuel où elle 
intervient, et ne doit pas être intervient, et ne doit pas être 
perçue comme un procès fait perçue comme un procès fait 
aux journalistes sportifs».aux journalistes sportifs».
Il a annoncé une autre Il a annoncé une autre 
rencontre qui le réunira rencontre qui le réunira 
samedi prochain avec «les samedi prochain avec «les 
directeurs des radios locales directeurs des radios locales 
et des stations régionales de la et des stations régionales de la 
télévision».télévision».

Le Nigeria a pris le e Nigeria a pris le 
meilleur sur l’Angola meilleur sur l’Angola 
ce vendredi en quart de ce vendredi en quart de 

finale de la Coupe d’Afrique finale de la Coupe d’Afrique 
des nations (1-0). Plus que des nations (1-0). Plus que 
jamais prétendants au titre, les jamais prétendants au titre, les 
coéquipiers de Victor Osimhen coéquipiers de Victor Osimhen 
sont les premiers qualifiés sont les premiers qualifiés 
pour le dernier carré de la pour le dernier carré de la 
compétition.compétition.
Le Nigeria a tenu son rang. Le Nigeria a tenu son rang. 
Plus que jamais prétendants Plus que jamais prétendants 
à la victoire finale après les à la victoire finale après les 
éliminations surprises du éliminations surprises du 
Maroc et du Sénégal, les Super Maroc et du Sénégal, les Super 
Eagles ont évité le piège de Eagles ont évité le piège de 
l’Angola ce vendredi en quart l’Angola ce vendredi en quart 
de finale de la CAN 2024 (1-0.) de finale de la CAN 2024 (1-0.) 
Ils sont toujours en course pour Ils sont toujours en course pour 
remporter leur quatrième titre remporter leur quatrième titre 
continental après ceux de 1980, continental après ceux de 1980, 
1994 et 2013.1994 et 2013.
Avec un Victor Osimhen Avec un Victor Osimhen 
particulièrement incisif, particulièrement incisif, 
constamment menaçant et constamment menaçant et 
même privé d’un but pour une même privé d’un but pour une 

position de hors jeu (75e), les position de hors jeu (75e), les 
Super Eagles ont trouvé la faille Super Eagles ont trouvé la faille 
peu de temps avant la pause peu de temps avant la pause 

grâce à Ademola Lookman. grâce à Ademola Lookman. 
Parfaitement servi en retrait Parfaitement servi en retrait 
par le Nantais Moses Simon, par le Nantais Moses Simon, 

l’attaquant de l’Atalanta l’attaquant de l’Atalanta 
Bergame place un puissant Bergame place un puissant 
plat du pied dans la lucarne du plat du pied dans la lucarne du 

gardien angolais (1-0, 41e).gardien angolais (1-0, 41e).
Cap-Vert ou Afrique du Sud en Cap-Vert ou Afrique du Sud en 
demi-finaledemi-finale
Premiers de leur groupe (devant Premiers de leur groupe (devant 
le Burkina Faso, la Mauritanie le Burkina Faso, la Mauritanie 
et l’Algérie) et faciles et l’Algérie) et faciles 
vainqueurs de la Namibie en vainqueurs de la Namibie en 
8e de finale, les Angolais n’ont 8e de finale, les Angolais n’ont 
pas démérité. À la 60e minute, pas démérité. À la 60e minute, 
ils ont même été tout proches ils ont même été tout proches 
de refroidir les Nigérians, mais de refroidir les Nigérians, mais 
Zini (AEK Athènes), trouvé Zini (AEK Athènes), trouvé 
dans la profondeur, a vu sa dans la profondeur, a vu sa 
tentative terminer sur le poteau.tentative terminer sur le poteau.
En demi-finale, le Nigéria En demi-finale, le Nigéria 
défiera le vainqueur du match défiera le vainqueur du match 
entre le Cap-Vert et l’Afrique entre le Cap-Vert et l’Afrique 
du Sud, prévu ce samedi à du Sud, prévu ce samedi à 
21 heures. L’autre affiche 21 heures. L’autre affiche 
du dernier carré opposera le du dernier carré opposera le 
vainqueur du match République vainqueur du match République 
démocratique du Congo-démocratique du Congo-
Guinée (ce vendredi soir à 21h) Guinée (ce vendredi soir à 21h) 
à celui de Mali-Côte d’ Ivoire à celui de Mali-Côte d’Ivoire 
(samedi à 18h).(samedi à 18h).

Samedi 03 Février 2024
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Can 2024 de Futsal :

Les Algériens pour prendre option à Misrata

La sélection algérienne a sélection algérienne 
de Futsal affrontera de Futsal affrontera 
samedi son homologue samedi son homologue 

libyenne à la salle des Jeux libyenne à la salle des Jeux 
sportifs à Misrata (18h00, sportifs à Misrata (18h00, 
algérienne), avec l’objectif algérienne), avec l’objectif 
de prendre option sur la de prendre option sur la 
qualification pour la Coupe qualification pour la Coupe 
d’Afrique des Nations CAN-d’Afrique des Nations CAN-
2024, à l’occasion du match 2024, à l’occasion du match 
aller des éliminatoires.aller des éliminatoires.
A pied d’œuvre depuis A pied d’œuvre depuis 
mercredi à Misrata, l’équipe mercredi à Misrata, l’équipe 
nationale aspire à frapper un nationale aspire à frapper un 
bon coup dès cette première bon coup dès cette première 
manche, même si en face les manche, même si en face les 
Libyens auront l’avantage du Libyens auront l’avantage du 
terrain et du public.terrain et du public.
Les joueurs de l’entraîneur Les joueurs de l’entraîneur 
Noredine Benamrouche Noredine Benamrouche 
devront sortir le grand jeu, devront sortir le grand jeu, 
d’autant que leur mission d’autant que leur mission 
s’annonce ardue contre les s’annonce ardue contre les 
Libyens anciens champions Libyens anciens champions 
d’Afrique en 2008 et 4es de la d’Afrique en 2008 et 4es de la 
dernière édition en 2020.dernière édition en 2020.
En prévision de ce rendez-En prévision de ce rendez-
vous important, le coach vous important, le coach 

national a retenu 15 joueurs. national a retenu 15 joueurs. 
L’attaquant de Marcouville L’attaquant de Marcouville 
Futsal (France) Skander Si Futsal (France) Skander Si 
Chaïb, arrivé au regroupement Chaïb, arrivé au regroupement 
effectué à Alger avec une effectué à Alger avec une 
blessure, a déclaré forfait.blessure, a déclaré forfait.
La préparation pour cette La préparation pour cette 
double confrontation face double confrontation face 

à la Libye a commencé en à la Libye a commencé en 
décembre dernier, avec au décembre dernier, avec au 
menu deux matchs amicaux menu deux matchs amicaux 
disputés contre la République disputés contre la République 
dominicaine à la salle Harcha-dominicaine à la salle Harcha-
Hacène (Alger), soldés par Hacène (Alger), soldés par 
deux victoires (8-2 et 5-2).     deux victoires (8-2 et 5-2).     
De son côté, l’équipe libyenne De son côté, l’équipe libyenne 

est allée se préparer  au Caire est allée se préparer  au Caire 
(Egypte), disputant plusieurs (Egypte), disputant plusieurs 
matchs amicaux contre des matchs amicaux contre des 
clubs locaux. Selon la presse clubs locaux. Selon la presse 
libyenne, ce stage a permis libyenne, ce stage a permis 
au sélectionneur espagnol au sélectionneur espagnol 
Ricardo Iniguez d’arrêter la Ricardo Iniguez d’arrêter la 
composante qui sera alignée composante qui sera alignée 

samedi soir.samedi soir.
Le match retour aura lieu le Le match retour aura lieu le 
samedi 10 février 2024 à Alger samedi 10 février 2024 à Alger 
(19h00).(19h00).
Un total de 13 nations se Un total de 13 nations se 
sont engagées lors des sont engagées lors des 
qualifications  de la CAN-qualifications  de la CAN-
2024. Le tournoi devait se 2024. Le tournoi devait se 
dérouler au Mozambique, mais dérouler au Mozambique, mais 
ce pays a fini par se désister.ce pays a fini par se désister.
L’Egypte, le Maroc et L’Egypte, le Maroc et 
l’Angola ont été exemptées l’Angola ont été exemptées 
des qualifications et se des qualifications et se 
qualifieront automatiquement qualifieront automatiquement 
pour la phase finale.pour la phase finale.
Les 10 équipes restantes Les 10 équipes restantes 
disputeront un tour à disputeront un tour à 
élimination directe sous le élimination directe sous le 
format «aller et retour» pour format «aller et retour» pour 
déterminer les 5 nations qui déterminer les 5 nations qui 
rejoindront, l’Egypte, le rejoindront, l’Egypte, le 
Maroc et l’Angola.Maroc et l’Angola.
Programme des matchs allerProgramme des matchs aller
1- Mozambique - Zambie1- Mozambique - Zambie
2- Namibie - Tanzanie2- Namibie - Tanzanie
3- Libye - Algérie3- Libye - Algérie
4- Ghana - Côte d’ Ivoire4- Ghana - Côte d’Ivoire
5 -Cameroun - Mauritanie.5 -Cameroun - Mauritanie.

COuPe d’asie : 

À nouveau miraculée, la Corée du Sud rejoint 
le dernier carré

Après avoir battu près avoir battu 
l’Arabie saoudite l’Arabie saoudite 
au tour précédent, au tour précédent, 

la Corée du Sud de Kang-in la Corée du Sud de Kang-in 
Lee élimine l’Australie en Lee élimine l’Australie en 
quart de finale en ayant été quart de finale en ayant été 
menée jusqu’au bout du temps menée jusqu’au bout du temps 
additionnel.additionnel.
La Corée du Sud a failli voir La Corée du Sud a failli voir 
son rêve s’arrêter dès les son rêve s’arrêter dès les 
quarts de finale de la Coupe quarts de finale de la Coupe 
d’Asie des nations. Menés par d’Asie des nations. Menés par 
l’Australie jusque dans les l’Australie jusque dans les 
derniers instants, les joueurs derniers instants, les joueurs 
de Jürgen Klinsmann ont une de Jürgen Klinsmann ont une 
nouvelle fois su renverser la nouvelle fois su renverser la 
tendance pour s’ imposer et tendance pour s’imposer et 
rejoindre le dernier carré de la rejoindre le dernier carré de la 
compétition (1-2).compétition (1-2).
Le duel entre les deux sélections Le duel entre les deux sélections 
a d’abord tourné à l’avantage a d’abord tourné à l’avantage 
des Australiens. Juste avant la des Australiens. Juste avant la 
mi-temps, dix minutes après mi-temps, dix minutes après 
un but de Hwang Hee-Chan, un but de Hwang Hee-Chan, 
refusé à juste titre pour une refusé à juste titre pour une 
position de hors-jeu, Nathaniel position de hors-jeu, Nathaniel 
Atkinson sert parfaitement Atkinson sert parfaitement 
Craig Goodwin qui conclut Craig Goodwin qui conclut 
d’une jolie reprise de volée du d’une jolie reprise de volée du 
pied gauche au second poteau pied gauche au second poteau 
et donne l’avantage à son et donne l’avantage à son 
équipe (42e, 1-0).équipe (42e, 1-0).
Les Australiens allaient Les Australiens allaient 
conserver leur avantage conserver leur avantage 
jusque dans temps additionnel. jusque dans temps additionnel. 
Comme contre l’Arabie Comme contre l’Arabie 
saoudite au tour précédent, les saoudite au tour précédent, les 
Coréens ont renversé le match Coréens ont renversé le match 
dans les dernières secondes dans les dernières secondes 

par l’ intermédiaire de Hwang par l’intermédiaire de Hwang 
Hee-Chan sur un pénalty Hee-Chan sur un pénalty 
judicieusement obtenu par Son judicieusement obtenu par Son 
(90e + 6e).(90e + 6e).
Comment parler de cette Comment parler de cette 
équipe coréenne sans évoquer équipe coréenne sans évoquer 
sa star Son Heung-min ? Sur sa star Son Heung-min ? Sur 
un coup franc provoqué par un coup franc provoqué par 
le premier buteur aux dix-le premier buteur aux dix-
neuf mètres, l’attaquant de neuf mètres, l’attaquant de 

Tottenham catapulte le ballon Tottenham catapulte le ballon 
dans les cages de Mathew dans les cages de Mathew 
Ryan et donne définitivement Ryan et donne définitivement 
l’avantage aux siens pour la l’avantage aux siens pour la 
première fois de la rencontre première fois de la rencontre 
(104e). Après l’expulsion (104e). Après l’expulsion 
d’Aiden O’Neill avant la fin d’Aiden O’Neill avant la fin 
de la première mi-temps de la de la première mi-temps de la 
prolongation (105e + 4), les prolongation (105e + 4), les 
Australiens ne se relèveront Australiens ne se relèveront 

pas. La Corée du Sud est pas. La Corée du Sud est 
qualifiée en demi-finale.qualifiée en demi-finale.
Pas étincelant durant cette Pas étincelant durant cette 
rencontre, le joueur du Paris rencontre, le joueur du Paris 
Saint-Germain Kang-in Lee Saint-Germain Kang-in Lee 
va donc rester en course dans va donc rester en course dans 
cette Coupe d’Asie des nations, cette Coupe d’Asie des nations, 
dont la finale va avoir lieu dont la finale va avoir lieu 
quatre jours avant le huitième quatre jours avant le huitième 
de finale aller de Ligue des de finale aller de Ligue des 

champions entre le club de la champions entre le club de la 
capitale et la Réal Sociedad le capitale et la Réal Sociedad le 
14 février. Le milieu de terrain 14 février. Le milieu de terrain 
a inscrit deux buts et une passe a inscrit deux buts et une passe 
décisive en cinq rencontres décisive en cinq rencontres 
dans la compétition.dans la compétition.
La Corée du Sud affrontera la La Corée du Sud affrontera la 
Jordanie en demi-finale de la Jordanie en demi-finale de la 
Coupe d’Asie des nations ce Coupe d’Asie des nations ce 
mardi 6 février à 16h.mardi 6 février à 16h.
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COuPe d’aFriQue des natiOns :

Le Nigeria premier qualifié pour les demies 
laaGaB :

Promouvoir le niveau de l’information sportive 
et l’adapter au nouvel environnement juridique

Le ministre de la e ministre de la 
Communication, M. Communication, M. 
Mohamed Laagab a Mohamed Laagab a 

mis en avant, jeudi à Alger, mis en avant, jeudi à Alger, 
la nécessité de promouvoir la nécessité de promouvoir 
le niveau de l’ information le niveau de l’information 
sportive nationale et sportive nationale et 
de l’adapter au nouvel de l’adapter au nouvel 
environnement juridique, environnement juridique, 
notamment après la parution notamment après la parution 
au Journal officiel (JO) des au Journal officiel (JO) des 
textes juridiques régissant le textes juridiques régissant le 
secteur de l’ information.secteur de l’information.
Lors d’une rencontre, en Lors d’une rencontre, en 
compagnie du ministre de la compagnie du ministre de la 
Jeunesse et des Sports, M. Jeunesse et des Sports, M. 
Abderrahmane Hammad, Abderrahmane Hammad, 
avec les représentants des avec les représentants des 
médias sportifs à la salle des médias sportifs à la salle des 
conférences du complexe conférences du complexe 
sportif Mohamed Boudiaf, sportif Mohamed Boudiaf, 
en présence du président en présence du président 
de l’Autorité de régulation de l’Autorité de régulation 
de l’audiovisuel (ARAV), de l’audiovisuel (ARAV), 
M. Mohamed Louber, des M. Mohamed Louber, des 
responsables de médias responsables de médias 
nationaux, des représentants nationaux, des représentants 
des deux chambres du des deux chambres du 
Parlement et de la corporation Parlement et de la corporation 
médiatique, ainsi que médiatique, ainsi que 
d’académiciens, M. Laagab d’académiciens, M. Laagab 
a affirmé que les rencontres a affirmé que les rencontres 
qu’ il supervise, ces derniers qu’il supervise, ces derniers 
temps, avec les responsables temps, avec les responsables 
et les représentants des et les représentants des 
médias nationaux, ont pour médias nationaux, ont pour 

objectif d’»explorer les voies objectif d’»explorer les voies 
et moyens de promouvoir et moyens de promouvoir 
la performance des médias la performance des médias 
nationaux, de les renforcer et nationaux, de les renforcer et 
de leur permettre de jouer les de leur permettre de jouer les 
premiers rôles, au moins, dans premiers rôles, au moins, dans 
l’environnement régional».l’environnement régional».
Le ministre de la Le ministre de la 
Communication a, en outre, Communication a, en outre, 
rappelé à la corporation rappelé à la corporation 
médiatique nationale, médiatique nationale, 
notamment les médias sportifs, notamment les médias sportifs, 
la nécessité de respecter les la nécessité de respecter les 
fondamentaux de l’éthique et de fondamentaux de l’éthique et de 
la déontologie professionnelle la déontologie professionnelle 
du journalisme, soulignant du journalisme, soulignant 
l’ impératif de «promouvoir l’impératif de «promouvoir 
le niveau de performance le niveau de performance 
médiatique sportive», à travers médiatique sportive», à travers 
«le respect des nouveaux «le respect des nouveaux 
textes juridiques régissant le textes juridiques régissant le 
secteur».secteur».
Pour le ministre, les Pour le ministre, les 
journalistes et responsables journalistes et responsables 
des médias nationaux sont des médias nationaux sont 
tenus d’appliquer les articles tenus d’appliquer les articles 
de la loi sur l’ information de la loi sur l’information 
promulguée en août 2023, promulguée en août 2023, 
de la loi sur la presse écrite de la loi sur la presse écrite 
et électronique et la loi et électronique et la loi 
sur l’activité audiovisuelle sur l’activité audiovisuelle 
promulguée en décembre promulguée en décembre 
2023, estimant que ces lois 2023, estimant que ces lois 
«fixent les cadres de l’exercice «fixent les cadres de l’exercice 
du journalisme pour les médias du journalisme pour les médias 
et le journaliste, à l’ instar des et le journaliste, à l’instar des 

articles 03, 16, 17, 20 et 35 de articles 03, 16, 17, 20 et 35 de 
la loi régissant l’ information, la loi régissant l’information, 
ainsi que de l’article 32 de la loi ainsi que de l’article 32 de la loi 
sur l’activité audiovisuelle».sur l’activité audiovisuelle».
Remerciant les journalistes Remerciant les journalistes 
dans toutes les spécialités pour dans toutes les spécialités pour 
les efforts fournis et le travail les efforts fournis et le travail 
accompli notamment en accompli notamment en 
matière d’ information sportive matière d’information sportive 
qui a ses propres spécificités, qui a ses propres spécificités, 
M. Laagab les a invités à M. Laagab les a invités à 
consulter les nouveaux textes consulter les nouveaux textes 
de loi et à revenir à certains de loi et à revenir à certains 
fondamentaux qui peuvent fondamentaux qui peuvent 
constituer «une base pour le constituer «une base pour le 
travail du journalisme sportif».travail du journalisme sportif».
Parmi ces règles Parmi ces règles 
fondamentales, le ministre a fondamentales, le ministre a 
rappelé que «le journaliste rappelé que «le journaliste 
sportif doit faire preuve de sportif doit faire preuve de 
professionnalisme, être formé professionnalisme, être formé 
en la matière et respecter en la matière et respecter 
les techniques de rédaction les techniques de rédaction 
journalistique», appelant la journalistique», appelant la 
presse sportive à «diversifier presse sportive à «diversifier 
davantage la matière davantage la matière 
informative et à ne pas se informative et à ne pas se 
contenter de la diffuser».contenter de la diffuser».
Le ministre a souligné que la Le ministre a souligné que la 
responsabilité du journaliste responsabilité du journaliste 
commence par «la vérification commence par «la vérification 
de la source de l’ information de la source de l’information 
et de sa crédibilité, et de sa crédibilité, 
conformément au nouveau conformément au nouveau 
code de l’ information», outre code de l’information», outre 
«la vérification de la véracité «la vérification de la véracité 

des informations rapportées» des informations rapportées» 
et si elles sont publiables et si elles sont publiables 
ou non, car parfois, a-t-il ou non, car parfois, a-t-il 
dit, «l’on peut renoncer, par dit, «l’on peut renoncer, par 
responsabilité, à publier une responsabilité, à publier une 
information qui porte atteinte information qui porte atteinte 
au tissu social, à la stabilité au tissu social, à la stabilité 
de l’Etat et ses relations avec de l’Etat et ses relations avec 
d’autres pays».d’autres pays».
Le journaliste sportif est Le journaliste sportif est 
tenu, selon le ministre de la tenu, selon le ministre de la 
Communication, de «s’en tenir Communication, de «s’en tenir 
à sa profession et de ne pas se à sa profession et de ne pas se 
substituer aux spécialistes, substituer aux spécialistes, 
tout comme il doit respecter tout comme il doit respecter 
la déontologie de la profession la déontologie de la profession 
et la vie privée des personnes, et la vie privée des personnes, 
mais aussi le public qui mais aussi le public qui 
recherche l’ information et le recherche l’information et le 
divertissement».divertissement».
A cet égard, le ministre a A cet égard, le ministre a 
par ailleurs souligné, que par ailleurs souligné, que 

«le journaliste ne doit pas «le journaliste ne doit pas 
se soumettre à Internet et se soumettre à Internet et 
aux réseaux sociaux, mais aux réseaux sociaux, mais 
doit aller chercher lui-doit aller chercher lui-
même l’ information juste et même l’information juste et 
authentique».authentique».
Dans le même contexte, Dans le même contexte, 
M. Laagab a noté que M. Laagab a noté que 
cette rencontre avec les cette rencontre avec les 
représentants de la presse représentants de la presse 
sportive «ne vise pas une sportive «ne vise pas une 
affaire précise, notamment affaire précise, notamment 
dans le contexte actuel où elle dans le contexte actuel où elle 
intervient, et ne doit pas être intervient, et ne doit pas être 
perçue comme un procès fait perçue comme un procès fait 
aux journalistes sportifs».aux journalistes sportifs».
Il a annoncé une autre Il a annoncé une autre 
rencontre qui le réunira rencontre qui le réunira 
samedi prochain avec «les samedi prochain avec «les 
directeurs des radios locales directeurs des radios locales 
et des stations régionales de la et des stations régionales de la 
télévision».télévision».

Le Nigeria a pris le e Nigeria a pris le 
meilleur sur l’Angola meilleur sur l’Angola 
ce vendredi en quart de ce vendredi en quart de 

finale de la Coupe d’Afrique finale de la Coupe d’Afrique 
des nations (1-0). Plus que des nations (1-0). Plus que 
jamais prétendants au titre, les jamais prétendants au titre, les 
coéquipiers de Victor Osimhen coéquipiers de Victor Osimhen 
sont les premiers qualifiés sont les premiers qualifiés 
pour le dernier carré de la pour le dernier carré de la 
compétition.compétition.
Le Nigeria a tenu son rang. Le Nigeria a tenu son rang. 
Plus que jamais prétendants Plus que jamais prétendants 
à la victoire finale après les à la victoire finale après les 
éliminations surprises du éliminations surprises du 
Maroc et du Sénégal, les Super Maroc et du Sénégal, les Super 
Eagles ont évité le piège de Eagles ont évité le piège de 
l’Angola ce vendredi en quart l’Angola ce vendredi en quart 
de finale de la CAN 2024 (1-0.) de finale de la CAN 2024 (1-0.) 
Ils sont toujours en course pour Ils sont toujours en course pour 
remporter leur quatrième titre remporter leur quatrième titre 
continental après ceux de 1980, continental après ceux de 1980, 
1994 et 2013.1994 et 2013.
Avec un Victor Osimhen Avec un Victor Osimhen 
particulièrement incisif, particulièrement incisif, 
constamment menaçant et constamment menaçant et 
même privé d’un but pour une même privé d’un but pour une 

position de hors jeu (75e), les position de hors jeu (75e), les 
Super Eagles ont trouvé la faille Super Eagles ont trouvé la faille 
peu de temps avant la pause peu de temps avant la pause 

grâce à Ademola Lookman. grâce à Ademola Lookman. 
Parfaitement servi en retrait Parfaitement servi en retrait 
par le Nantais Moses Simon, par le Nantais Moses Simon, 

l’attaquant de l’Atalanta l’attaquant de l’Atalanta 
Bergame place un puissant Bergame place un puissant 
plat du pied dans la lucarne du plat du pied dans la lucarne du 

gardien angolais (1-0, 41e).gardien angolais (1-0, 41e).
Cap-Vert ou Afrique du Sud en Cap-Vert ou Afrique du Sud en 
demi-finaledemi-finale
Premiers de leur groupe (devant Premiers de leur groupe (devant 
le Burkina Faso, la Mauritanie le Burkina Faso, la Mauritanie 
et l’Algérie) et faciles et l’Algérie) et faciles 
vainqueurs de la Namibie en vainqueurs de la Namibie en 
8e de finale, les Angolais n’ont 8e de finale, les Angolais n’ont 
pas démérité. À la 60e minute, pas démérité. À la 60e minute, 
ils ont même été tout proches ils ont même été tout proches 
de refroidir les Nigérians, mais de refroidir les Nigérians, mais 
Zini (AEK Athènes), trouvé Zini (AEK Athènes), trouvé 
dans la profondeur, a vu sa dans la profondeur, a vu sa 
tentative terminer sur le poteau.tentative terminer sur le poteau.
En demi-finale, le Nigéria En demi-finale, le Nigéria 
défiera le vainqueur du match défiera le vainqueur du match 
entre le Cap-Vert et l’Afrique entre le Cap-Vert et l’Afrique 
du Sud, prévu ce samedi à du Sud, prévu ce samedi à 
21 heures. L’autre affiche 21 heures. L’autre affiche 
du dernier carré opposera le du dernier carré opposera le 
vainqueur du match République vainqueur du match République 
démocratique du Congo-démocratique du Congo-
Guinée (ce vendredi soir à 21h) Guinée (ce vendredi soir à 21h) 
à celui de Mali-Côte d’ Ivoire à celui de Mali-Côte d’Ivoire 
(samedi à 18h).(samedi à 18h).

Samedi 03 Février 2024

12 Sport National Sport International 13
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Can 2024 de Futsal :

Les Algériens pour prendre option à Misrata

La sélection algérienne a sélection algérienne 
de Futsal affrontera de Futsal affrontera 
samedi son homologue samedi son homologue 

libyenne à la salle des Jeux libyenne à la salle des Jeux 
sportifs à Misrata (18h00, sportifs à Misrata (18h00, 
algérienne), avec l’objectif algérienne), avec l’objectif 
de prendre option sur la de prendre option sur la 
qualification pour la Coupe qualification pour la Coupe 
d’Afrique des Nations CAN-d’Afrique des Nations CAN-
2024, à l’occasion du match 2024, à l’occasion du match 
aller des éliminatoires.aller des éliminatoires.
A pied d’œuvre depuis A pied d’œuvre depuis 
mercredi à Misrata, l’équipe mercredi à Misrata, l’équipe 
nationale aspire à frapper un nationale aspire à frapper un 
bon coup dès cette première bon coup dès cette première 
manche, même si en face les manche, même si en face les 
Libyens auront l’avantage du Libyens auront l’avantage du 
terrain et du public.terrain et du public.
Les joueurs de l’entraîneur Les joueurs de l’entraîneur 
Noredine Benamrouche Noredine Benamrouche 
devront sortir le grand jeu, devront sortir le grand jeu, 
d’autant que leur mission d’autant que leur mission 
s’annonce ardue contre les s’annonce ardue contre les 
Libyens anciens champions Libyens anciens champions 
d’Afrique en 2008 et 4es de la d’Afrique en 2008 et 4es de la 
dernière édition en 2020.dernière édition en 2020.
En prévision de ce rendez-En prévision de ce rendez-
vous important, le coach vous important, le coach 

national a retenu 15 joueurs. national a retenu 15 joueurs. 
L’attaquant de Marcouville L’attaquant de Marcouville 
Futsal (France) Skander Si Futsal (France) Skander Si 
Chaïb, arrivé au regroupement Chaïb, arrivé au regroupement 
effectué à Alger avec une effectué à Alger avec une 
blessure, a déclaré forfait.blessure, a déclaré forfait.
La préparation pour cette La préparation pour cette 
double confrontation face double confrontation face 

à la Libye a commencé en à la Libye a commencé en 
décembre dernier, avec au décembre dernier, avec au 
menu deux matchs amicaux menu deux matchs amicaux 
disputés contre la République disputés contre la République 
dominicaine à la salle Harcha-dominicaine à la salle Harcha-
Hacène (Alger), soldés par Hacène (Alger), soldés par 
deux victoires (8-2 et 5-2).     deux victoires (8-2 et 5-2).     
De son côté, l’équipe libyenne De son côté, l’équipe libyenne 

est allée se préparer  au Caire est allée se préparer  au Caire 
(Egypte), disputant plusieurs (Egypte), disputant plusieurs 
matchs amicaux contre des matchs amicaux contre des 
clubs locaux. Selon la presse clubs locaux. Selon la presse 
libyenne, ce stage a permis libyenne, ce stage a permis 
au sélectionneur espagnol au sélectionneur espagnol 
Ricardo Iniguez d’arrêter la Ricardo Iniguez d’arrêter la 
composante qui sera alignée composante qui sera alignée 

samedi soir.samedi soir.
Le match retour aura lieu le Le match retour aura lieu le 
samedi 10 février 2024 à Alger samedi 10 février 2024 à Alger 
(19h00).(19h00).
Un total de 13 nations se Un total de 13 nations se 
sont engagées lors des sont engagées lors des 
qualifications  de la CAN-qualifications  de la CAN-
2024. Le tournoi devait se 2024. Le tournoi devait se 
dérouler au Mozambique, mais dérouler au Mozambique, mais 
ce pays a fini par se désister.ce pays a fini par se désister.
L’Egypte, le Maroc et L’Egypte, le Maroc et 
l’Angola ont été exemptées l’Angola ont été exemptées 
des qualifications et se des qualifications et se 
qualifieront automatiquement qualifieront automatiquement 
pour la phase finale.pour la phase finale.
Les 10 équipes restantes Les 10 équipes restantes 
disputeront un tour à disputeront un tour à 
élimination directe sous le élimination directe sous le 
format «aller et retour» pour format «aller et retour» pour 
déterminer les 5 nations qui déterminer les 5 nations qui 
rejoindront, l’Egypte, le rejoindront, l’Egypte, le 
Maroc et l’Angola.Maroc et l’Angola.
Programme des matchs allerProgramme des matchs aller
1- Mozambique - Zambie1- Mozambique - Zambie
2- Namibie - Tanzanie2- Namibie - Tanzanie
3- Libye - Algérie3- Libye - Algérie
4- Ghana - Côte d’ Ivoire4- Ghana - Côte d’Ivoire
5 -Cameroun - Mauritanie.5 -Cameroun - Mauritanie.

COuPe d’asie : 

À nouveau miraculée, la Corée du Sud rejoint 
le dernier carré

Après avoir battu près avoir battu 
l’Arabie saoudite l’Arabie saoudite 
au tour précédent, au tour précédent, 

la Corée du Sud de Kang-in la Corée du Sud de Kang-in 
Lee élimine l’Australie en Lee élimine l’Australie en 
quart de finale en ayant été quart de finale en ayant été 
menée jusqu’au bout du temps menée jusqu’au bout du temps 
additionnel.additionnel.
La Corée du Sud a failli voir La Corée du Sud a failli voir 
son rêve s’arrêter dès les son rêve s’arrêter dès les 
quarts de finale de la Coupe quarts de finale de la Coupe 
d’Asie des nations. Menés par d’Asie des nations. Menés par 
l’Australie jusque dans les l’Australie jusque dans les 
derniers instants, les joueurs derniers instants, les joueurs 
de Jürgen Klinsmann ont une de Jürgen Klinsmann ont une 
nouvelle fois su renverser la nouvelle fois su renverser la 
tendance pour s’ imposer et tendance pour s’imposer et 
rejoindre le dernier carré de la rejoindre le dernier carré de la 
compétition (1-2).compétition (1-2).
Le duel entre les deux sélections Le duel entre les deux sélections 
a d’abord tourné à l’avantage a d’abord tourné à l’avantage 
des Australiens. Juste avant la des Australiens. Juste avant la 
mi-temps, dix minutes après mi-temps, dix minutes après 
un but de Hwang Hee-Chan, un but de Hwang Hee-Chan, 
refusé à juste titre pour une refusé à juste titre pour une 
position de hors-jeu, Nathaniel position de hors-jeu, Nathaniel 
Atkinson sert parfaitement Atkinson sert parfaitement 
Craig Goodwin qui conclut Craig Goodwin qui conclut 
d’une jolie reprise de volée du d’une jolie reprise de volée du 
pied gauche au second poteau pied gauche au second poteau 
et donne l’avantage à son et donne l’avantage à son 
équipe (42e, 1-0).équipe (42e, 1-0).
Les Australiens allaient Les Australiens allaient 
conserver leur avantage conserver leur avantage 
jusque dans temps additionnel. jusque dans temps additionnel. 
Comme contre l’Arabie Comme contre l’Arabie 
saoudite au tour précédent, les saoudite au tour précédent, les 
Coréens ont renversé le match Coréens ont renversé le match 
dans les dernières secondes dans les dernières secondes 

par l’ intermédiaire de Hwang par l’intermédiaire de Hwang 
Hee-Chan sur un pénalty Hee-Chan sur un pénalty 
judicieusement obtenu par Son judicieusement obtenu par Son 
(90e + 6e).(90e + 6e).
Comment parler de cette Comment parler de cette 
équipe coréenne sans évoquer équipe coréenne sans évoquer 
sa star Son Heung-min ? Sur sa star Son Heung-min ? Sur 
un coup franc provoqué par un coup franc provoqué par 
le premier buteur aux dix-le premier buteur aux dix-
neuf mètres, l’attaquant de neuf mètres, l’attaquant de 

Tottenham catapulte le ballon Tottenham catapulte le ballon 
dans les cages de Mathew dans les cages de Mathew 
Ryan et donne définitivement Ryan et donne définitivement 
l’avantage aux siens pour la l’avantage aux siens pour la 
première fois de la rencontre première fois de la rencontre 
(104e). Après l’expulsion (104e). Après l’expulsion 
d’Aiden O’Neill avant la fin d’Aiden O’Neill avant la fin 
de la première mi-temps de la de la première mi-temps de la 
prolongation (105e + 4), les prolongation (105e + 4), les 
Australiens ne se relèveront Australiens ne se relèveront 

pas. La Corée du Sud est pas. La Corée du Sud est 
qualifiée en demi-finale.qualifiée en demi-finale.
Pas étincelant durant cette Pas étincelant durant cette 
rencontre, le joueur du Paris rencontre, le joueur du Paris 
Saint-Germain Kang-in Lee Saint-Germain Kang-in Lee 
va donc rester en course dans va donc rester en course dans 
cette Coupe d’Asie des nations, cette Coupe d’Asie des nations, 
dont la finale va avoir lieu dont la finale va avoir lieu 
quatre jours avant le huitième quatre jours avant le huitième 
de finale aller de Ligue des de finale aller de Ligue des 

champions entre le club de la champions entre le club de la 
capitale et la Réal Sociedad le capitale et la Réal Sociedad le 
14 février. Le milieu de terrain 14 février. Le milieu de terrain 
a inscrit deux buts et une passe a inscrit deux buts et une passe 
décisive en cinq rencontres décisive en cinq rencontres 
dans la compétition.dans la compétition.
La Corée du Sud affrontera la La Corée du Sud affrontera la 
Jordanie en demi-finale de la Jordanie en demi-finale de la 
Coupe d’Asie des nations ce Coupe d’Asie des nations ce 
mardi 6 février à 16h.mardi 6 février à 16h.
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Deux « volontaires eux « volontaires 
» français ont été » français ont été 
tués, jeudi, dans tués, jeudi, dans 

une frappe russe à Beryslav, une frappe russe à Beryslav, 
près de Kherson, dans le sud près de Kherson, dans le sud 
de l’Ukraine. Le président de l’Ukraine. Le président 
ukrainien Volodymyr Zelensky ukrainien Volodymyr Zelensky 
a remercié l’Union européenne, a remercié l’Union européenne, 
jeudi soir, pour avoir approuvé jeudi soir, pour avoir approuvé 
une aide de 50 milliards d’euros une aide de 50 milliards d’euros 
à Kiev, y voyant « un signal à Kiev, y voyant « un signal 
clair » envoyé à la Russie.clair » envoyé à la Russie.
Deux « volontaires » français ont Deux « volontaires » français ont 
été tués et trois autres personnes été tués et trois autres personnes 
ont été légèrement blessées ont été légèrement blessées 
jeudi lors d’une frappe russe à jeudi lors d’une frappe russe à 
Beryslav, près de Kherson dans Beryslav, près de Kherson dans 
le sud de l’Ukraine, a annoncé le sud de l’Ukraine, a annoncé 
un responsable ukrainien.un responsable ukrainien.
« Des volontaires étrangers « Des volontaires étrangers 
ont été tués et blessés à ont été tués et blessés à 
cause d’une frappe ennemie cause d’une frappe ennemie 
sur Beryslav », a écrit sur sur Beryslav », a écrit sur 
Telegram le gouverneur de la Telegram le gouverneur de la 
région de Kherson, Oleksandr région de Kherson, Oleksandr 
Prokoudine. « L’armée russe Prokoudine. « L’armée russe 
a tué deux citoyens français. a tué deux citoyens français. 
Trois autres étrangers ont été Trois autres étrangers ont été 
légèrement blessés », a-t-légèrement blessés », a-t-
il ajouté, sans préciser les il ajouté, sans préciser les 
fonctions exactes de ces « fonctions exactes de ces « 
volontaires ».volontaires ».
Une attaque massive de Une attaque massive de 
drones russe a également été drones russe a également été 
rapportée dans la région de rapportée dans la région de 
Kirovohrad, cette nuit, selon Kirovohrad, cette nuit, selon 
une information relayées par une information relayées par 
le Kyiv independent. Selon les le Kyiv independent. Selon les 
premiers rapports d'enquête, premiers rapports d'enquête, 
elle n'aurait pas fait de blessés.elle n'aurait pas fait de blessés.
UE : un accord pour une aide UE : un accord pour une aide 
50 milliards d’euros pour 50 milliards d’euros pour 
l’Ukrainel’Ukraine
Les dirigeants européens ont Les dirigeants européens ont 
trouvé un accord jeudi sur une trouvé un accord jeudi sur une 
aide de 50 milliards d’euros aide de 50 milliards d’euros 
pour l’Ukraine, jusque-là pour l’Ukraine, jusque-là 
bloquée par le Premier ministre bloquée par le Premier ministre 
hongrois Viktor Orban.hongrois Viktor Orban.
« La Russie ne peut pas « La Russie ne peut pas 
compter sur une quelconque compter sur une quelconque 
fatigue des Européens dans leur fatigue des Européens dans leur 
soutien à l’Ukraine », a assuré soutien à l’Ukraine », a assuré 
le président français Emmanuel le président français Emmanuel 
Macron. C’est un « message très Macron. C’est un « message très 
fort » envoyé au président russe fort » envoyé au président russe 
Vladimir Poutine, a commenté Vladimir Poutine, a commenté 
la présidente de la Commission la présidente de la Commission 
européenne, Ursula von der européenne, Ursula von der 
Leyen.Leyen.
C’est aussi un signal envoyé C’est aussi un signal envoyé 
aux États-Unis, où une nouvelle aux États-Unis, où une nouvelle 
enveloppe budgétaire pour enveloppe budgétaire pour 
l’Ukraine est actuellement l’Ukraine est actuellement 
bloquée au Congrès. « J’espère bloquée au Congrès. « J’espère 
que (cela) aidera à faciliter les que (cela) aidera à faciliter les 
choses » pour que le président choses » pour que le président 
américain Joe Biden puisse américain Joe Biden puisse 
faire passer son plan d’aide à faire passer son plan d’aide à 
ce pays en guerre, a déclaré ce pays en guerre, a déclaré 
le chancelier allemand Olaf le chancelier allemand Olaf 
Scholz.Scholz.
De fait, Joe Biden a rapidement De fait, Joe Biden a rapidement 
remercié Ursula von der Leyen remercié Ursula von der Leyen 
« et l’Union européenne de « et l’Union européenne de 
cette importante enveloppe cette importante enveloppe 

financière […] qui fera financière […] qui fera 
beaucoup pour aider l’Ukraine beaucoup pour aider l’Ukraine 
au moment où elle continue à se au moment où elle continue à se 
battre contre l’agression russe battre contre l’agression russe 
», a indiqué à la presse un porte-», a indiqué à la presse un porte-
parole de l’exécutif américain, parole de l’exécutif américain, 
John Kirby.John Kirby.
« Un signal clair » à la Russie« Un signal clair » à la Russie
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a remercié Volodymyr Zelensky a remercié 
l’Union européenne jeudi soir l’Union européenne jeudi soir 
pour avoir approuvé une aide pour avoir approuvé une aide 
de 50 milliards d’euros à Kiev, de 50 milliards d’euros à Kiev, 
y voyant « un signal clair » y voyant « un signal clair » 
envoyé à la Russie.envoyé à la Russie.
Les dirigeants européens ont Les dirigeants européens ont 
en effet trouvé jeudi un accord en effet trouvé jeudi un accord 
sur une aide de 50 milliards sur une aide de 50 milliards 
d’euros pour l’Ukraine, jusque-d’euros pour l’Ukraine, jusque-
là bloquée par la Hongrie, et le là bloquée par la Hongrie, et le 
Sénat américain doit dévoiler Sénat américain doit dévoiler 
cette semaine son nouveau cette semaine son nouveau 
projet d’aide à l’Ukraine.projet d’aide à l’Ukraine.
« Aujourd’hui l’UE a pris une « Aujourd’hui l’UE a pris une 
décision attendue de longue décision attendue de longue 
date », a déclaré le président date », a déclaré le président 
Zelensky dans son message Zelensky dans son message 
quotidien. « Il s’agit d’un quotidien. « Il s’agit d’un 
message clair à Moscou, message clair à Moscou, 
l’Europe va résister et l’Europe l’Europe va résister et l’Europe 
ne sera pas brisée », a-t-il ne sera pas brisée », a-t-il 
poursuivi.poursuivi.

Mais l’Ukraine doit se Mais l’Ukraine doit se 
préparer à une baisse de préparer à une baisse de 

l’aide, selon le chef de son l’aide, selon le chef de son 
arméearmée

L’Ukraine doit se préparer à L’Ukraine doit se préparer à 
une possible baisse de l’aide une possible baisse de l’aide 
de ses alliés qui l’obligerait à de ses alliés qui l’obligerait à 
adapter sa stratégie militaire, adapter sa stratégie militaire, 
a déclaré le chef de l’armée a déclaré le chef de l’armée 
Valery Zaloujny dans un Valery Zaloujny dans un 
article publié jeudi. Le très article publié jeudi. Le très 

populaire commandant en chef populaire commandant en chef 
des armées ukrainiennes, dont des armées ukrainiennes, dont 
les tensions avec le président les tensions avec le président 
Volodymyr Zelensky suscitent Volodymyr Zelensky suscitent 
de nombreux commentaires, de nombreux commentaires, 
s’ inquiète dans une tribune pour s’inquiète dans une tribune pour 
CNN d’une possible réduction CNN d’une possible réduction 
du soutien des alliés de Kiev.du soutien des alliés de Kiev.
« Nous devons faire face à une « Nous devons faire face à une 
réduction du soutien militaire réduction du soutien militaire 
de nos principaux alliés, aux de nos principaux alliés, aux 
prises avec leurs propres prises avec leurs propres 
tensions politiques », y anticipe tensions politiques », y anticipe 
le général, à son poste depuis le général, à son poste depuis 
2021, quelques mois avant le 2021, quelques mois avant le 
début de l’ invasion russe de son début de l’invasion russe de son 
pays. M. Zaloujny affirme aussi pays. M. Zaloujny affirme aussi 
à CNN que l’Ukraine ne sera à CNN que l’Ukraine ne sera 
pas en mesure d’augmenter les pas en mesure d’augmenter les 
effectifs de son armée à moins effectifs de son armée à moins 
que le Parlement ne prenne des que le Parlement ne prenne des 
mesures « impopulaires » pour mesures « impopulaires » pour 
mobiliser davantage d’hommes, mobiliser davantage d’hommes, 
une question très controversée une question très controversée 
en Ukraine.en Ukraine.

Le Sénat américain va Le Sénat américain va 
dévoiler cette semaine son dévoiler cette semaine son 
nouveau projet d’aide à nouveau projet d’aide à 

l’Ukrainel’Ukraine
Le Sénat américain va dévoiler Le Sénat américain va dévoiler 
cette semaine son nouveau cette semaine son nouveau 
projet d’aide à l’Ukraine a projet d’aide à l’Ukraine a 
annoncé jeudi son chef Chuck annoncé jeudi son chef Chuck 
Schumer, quelques heures Schumer, quelques heures 
après la validation par l’Union après la validation par l’Union 
européenne d’une assistance de européenne d’une assistance de 
50 milliards d’euros à Kiev.50 milliards d’euros à Kiev.
« Nous prévoyons de publier « Nous prévoyons de publier 
le texte entier […] dès demain le texte entier […] dès demain 
et pas plus tard que dimanche et pas plus tard que dimanche 
», a déclaré le chef démocrate », a déclaré le chef démocrate 
depuis l’hémicycle. Il a dit depuis l’hémicycle. Il a dit 
espérer un premier vote sur le espérer un premier vote sur le 

texte mercredi « au plus tard ».texte mercredi « au plus tard ».
Le Congrès américain bute Le Congrès américain bute 
depuis plusieurs mois sur une depuis plusieurs mois sur une 
enveloppe de 61 milliards de enveloppe de 61 milliards de 
dollars d’aide à l’Ukraine, dollars d’aide à l’Ukraine, 
réclamée avec insistance réclamée avec insistance 
par le président Joe Biden et par le président Joe Biden et 
son homologue Volodymyr son homologue Volodymyr 
Zelensky.Zelensky.
Mais près de deux ans après le Mais près de deux ans après le 
début d’une guerre qui s’enlise début d’une guerre qui s’enlise 
-- et plus de 110 milliards de -- et plus de 110 milliards de 
dollars déjà débloqués par le dollars déjà débloqués par le 
Congrès -- les républicains, en Congrès -- les républicains, en 
particulier, ont commencé à particulier, ont commencé à 
trouver la note trop salée.trouver la note trop salée.

Vers une mobilisation de Vers une mobilisation de 
soldats ?soldats ?

L’armée a demandé au L’armée a demandé au 
président Zelensky d’enrôler président Zelensky d’enrôler 
un demi-million d’habitants un demi-million d’habitants 
supplémentaires pour remplacer supplémentaires pour remplacer 
les soldats épuisés, face aux les soldats épuisés, face aux 
quelque 600 000 Russes quelque 600 000 Russes 
déployés en Ukraine. Mais en déployés en Ukraine. Mais en 
janvier, le Parlement ukrainien janvier, le Parlement ukrainien 
a refusé de débattre d’un projet a refusé de débattre d’un projet 
de loi controversé visant à de loi controversé visant à 
mobiliser davantage de soldats.mobiliser davantage de soldats.
Des rumeurs ont circulé cette Des rumeurs ont circulé cette 
semaine dans les médias semaine dans les médias 
ukrainiens selon lesquelles le ukrainiens selon lesquelles le 
président Zelensky envisageait président Zelensky envisageait 
de limoger, en raison de leurs de limoger, en raison de leurs 
désaccords sur la manière désaccords sur la manière 
d’augmenter les effectifs de d’augmenter les effectifs de 
l’armée, son chef de l’armée l’armée, son chef de l’armée 
dont la cote de confiance atteint dont la cote de confiance atteint 
92 % – contre 77 % pour M. 92 % – contre 77 % pour M. 
Zelensky.Zelensky.

A Zaporijjia, les employés A Zaporijjia, les employés 
de l’opérateur Energoatom de l’opérateur Energoatom 

interdits d’accèsinterdits d’accès

La centrale nucléaire La centrale nucléaire 
ukrainienne de Zaporijjia, aux ukrainienne de Zaporijjia, aux 
mains des forces de Moscou, mains des forces de Moscou, 
a décidé d’ interdire l’accès à a décidé d’interdire l’accès à 
tout employé de l’opérateur tout employé de l’opérateur 
ukrainien Energoatom, a indiqué ukrainien Energoatom, a indiqué 
jeudi l’Agence internationale jeudi l’Agence internationale 
de l’énergie atomique (AIEA).de l’énergie atomique (AIEA).
Le directeur général de Le directeur général de 
l’ instance onusienne, Rafael l’instance onusienne, Rafael 
Grossi, attendu sur place Grossi, attendu sur place 
la semaine prochaine, « va la semaine prochaine, « va 
soulever la question cruciale soulever la question cruciale 
du personnel et demander des du personnel et demander des 
informations au sujet de cette informations au sujet de cette 
nouvelle annonce », selon un nouvelle annonce », selon un 
communiqué.communiqué.
« La centrale a fait « La centrale a fait 
savoir qu’aucun employé savoir qu’aucun employé 
d’Energoatom ne serait autorisé d’Energoatom ne serait autorisé 
à compter de ce jour dans la à compter de ce jour dans la 
centrale », où ne travailleront centrale », où ne travailleront 
désormais plus que d’anciens désormais plus que d’anciens 
employés de l’opérateur employés de l’opérateur 
ukrainien « ayant adopté la ukrainien « ayant adopté la 
nationalité russe et signé des nationalité russe et signé des 
contrats avec l’exploitant russe contrats avec l’exploitant russe 
», explique l’AIEA.», explique l’AIEA.
Aux mains des troupes russes Aux mains des troupes russes 
depuis mars 2022, la centrale se depuis mars 2022, la centrale se 
trouve au cœur du conflit : elle trouve au cœur du conflit : elle 
se situe à Energodar, le long du se situe à Energodar, le long du 
fleuve Dniepr qui fait office de fleuve Dniepr qui fait office de 
ligne de front naturelle entre ligne de front naturelle entre 
Russes et Ukrainiens. Elle a Russes et Ukrainiens. Elle a 
été visée par des tirs et coupée été visée par des tirs et coupée 
du réseau électrique à plusieurs du réseau électrique à plusieurs 
reprises, une situation précaire reprises, une situation précaire 
qui fait régulièrement craindre qui fait régulièrement craindre 
un accident nucléaire. Les deux un accident nucléaire. Les deux 
camps s’accusent mutuellement camps s’accusent mutuellement 
de vouloir y provoquer une de vouloir y provoquer une 
catastrophe.catastrophe.

autOMOBile :
Dacia Spring, MG4, Tesla Model 3 : les voitures électriques 

privées de bonus sont-elles encore intéressantes ?

Du temps jadis, toutes u temps jadis, toutes 
les voitures électriques les voitures électriques 
(VE) étaient éligibles au (VE) étaient éligibles au 

bonus écologique, à condition bonus écologique, à condition 
d'être vendues en deçà de 47 d'être vendues en deçà de 47 
000 € et peser moins de 2400 kg. 000 € et peser moins de 2400 kg. 
L'année 2024 a vu s'ajouter un L'année 2024 a vu s'ajouter un 
troisième critère sous la forme troisième critère sous la forme 
d'un score environnemental d'un score environnemental 
ayant pour objectif d'exclure ayant pour objectif d'exclure 
du système les VE dont la du système les VE dont la 
production présente le bilan production présente le bilan 
carbone le plus lourd.carbone le plus lourd.
Désormais, presque tous les Désormais, presque tous les 
modèles produits hors UE ne modèles produits hors UE ne 
sont plus éligibles au bonus sont plus éligibles au bonus 
écologique. Toutefois, cette écologique. Toutefois, cette 
évolution de la réglementation évolution de la réglementation 
ne signe pas forcément leur fin ne signe pas forcément leur fin 
de carrière. Certains modèles de carrière. Certains modèles 
restent ainsi plus intéressants restent ainsi plus intéressants 
que des rivaux éligibles au bonus que des rivaux éligibles au bonus 
grâce à une production chinoise grâce à une production chinoise 
moins coûteuse, par exemple.moins coûteuse, par exemple.

Quelles sont les voitures Quelles sont les voitures 
électriques qui n’ont plus électriques qui n’ont plus 

accès au bonus écologique en accès au bonus écologique en 
2024 ?2024 ?

De nombreux modèles de De nombreux modèles de 
voitures électriques ne peuvent voitures électriques ne peuvent 
plus prétendre au bonus plus prétendre au bonus 
écologique en raison de leur écologique en raison de leur 
production jugée trop polluan...production jugée trop polluan...
Nous avons sélectionné quelques Nous avons sélectionné quelques 
voitures électriques dorénavant voitures électriques dorénavant 
dépourvues de bonus, en dépourvues de bonus, en 
fonction notamment de leur fonction notamment de leur 
intérêt sur le marché en 2023, intérêt sur le marché en 2023, 
afin de vérifier si leurs nouveaux afin de vérifier si leurs nouveaux 
tarifs sont toujours compétitifs.tarifs sont toujours compétitifs.

Dacia Spring : toujours la Dacia Spring : toujours la 
moins chère, mais plus la plus moins chère, mais plus la plus 

intéressanteintéressante
Commençons par la Dacia Commençons par la Dacia 
Spring, la voiture électrique la Spring, la voiture électrique la 
moins chère du marché. Elle moins chère du marché. Elle 
était vendue à partir de 20 800 était vendue à partir de 20 800 
€ hors bonus en 2023, soit 15 € hors bonus en 2023, soit 15 
800 € bonus déduit. Pour 2024, 800 € bonus déduit. Pour 2024, 
Dacia a rogné ses marges pour Dacia a rogné ses marges pour 
compenser en partie la perte du compenser en partie la perte du 
bonus, dont le montant devrait bonus, dont le montant devrait 
très prochainement passer à très prochainement passer à 
4000 €. La Spring a ainsi vu 4000 €. La Spring a ainsi vu 
son ticket d'entrée baisser de son ticket d'entrée baisser de 
2400 € pour un prix d'appel 2400 € pour un prix d'appel 
désormais fixé à 18 400 €. Cela désormais fixé à 18 400 €. Cela 
lui permet de rester moins chère lui permet de rester moins chère 
que sa nouvelle rivale, la Citroën que sa nouvelle rivale, la Citroën 
ë-C3, vendue à partir de 23 300 ë-C3, vendue à partir de 23 300 
€ hors bonus, soit très bientôt € hors bonus, soit très bientôt 
19 300 € bonus déduit (18 300 19 300 € bonus déduit (18 300 
€ actuellement puisque le décret € actuellement puisque le décret 
abaissant le montant du bonus abaissant le montant du bonus 
de 5000 à 4000 € n'a toujours de 5000 à 4000 € n'a toujours 
pas été publié à l'heure où nous pas été publié à l'heure où nous 
écrivons ces lignes).écrivons ces lignes).

La Dacia Spring abaisse ses La Dacia Spring abaisse ses 
tarifs pour rester moins chère tarifs pour rester moins chère 

que la Citroën ë-C3que la Citroën ë-C3
Après un arrêt momentané de Après un arrêt momentané de 
ses ventes, la Dacia Spring fait ses ventes, la Dacia Spring fait 
son grand retour. Certes, elle n'a son grand retour. Certes, elle n'a 
plus droit au bonus écologique, plus droit au bonus écologique, 
mais Daci...mais Daci...
Néanmoins, malgré un coût Néanmoins, malgré un coût 

d'achat inférieur, la Spring en d'achat inférieur, la Spring en 
offre sur le papier beaucoup offre sur le papier beaucoup 
moins à ses clients que la Citroën moins à ses clients que la Citroën 
ë-C3. La Dacia dispose d'une ë-C3. La Dacia dispose d'une 
fiche technique plus modeste fiche technique plus modeste 
avec seulement 45 à 65 ch et avec seulement 45 à 65 ch et 
une autonomie maximale de 230 une autonomie maximale de 230 
km. Dès l'entrée de gamme, la km. Dès l'entrée de gamme, la 
Citroën affiche 113 ch et plus Citroën affiche 113 ch et plus 
de 300 km d'autonomie. On de 300 km d'autonomie. On 
espère aussi qu'elle proposera un espère aussi qu'elle proposera un 
meilleur comportement routier meilleur comportement routier 
que la Spring, ce que nous ne que la Spring, ce que nous ne 
manquerons pas de confirmer manquerons pas de confirmer 
lors de notre test. Seul le meilleur lors de notre test. Seul le meilleur 
rapport équipement/prix de la rapport équipement/prix de la 
Dacia Spring peut faire hésiter.Dacia Spring peut faire hésiter.

Prise en main Dacia Spring Prise en main Dacia Spring 
65 Extreme : des chevaux en 65 Extreme : des chevaux en 
plus, des pneumatiques en plus, des pneumatiques en 

moinsmoins
La Dacia Spring, actuellement la La Dacia Spring, actuellement la 
voiture électrique la plus vendue voiture électrique la plus vendue 
en France, s'enrichit d'une en France, s'enrichit d'une 
version musclée et luxueuse version musclée et luxueuse 
avec la finiti...avec la finiti...

MG4 : toujours aussi digne MG4 : toujours aussi digne 
d'intérêt, si ce n'est plusd'intérêt, si ce n'est plus

Sur le segment des berlines Sur le segment des berlines 
compactes électriques, la MG4 compactes électriques, la MG4 
s'est illustrée en 2023 avec des s'est illustrée en 2023 avec des 
ventes supérieures à celles de ses ventes supérieures à celles de ses 
rivales, grâce à un tarif nettement rivales, grâce à un tarif nettement 
inférieur. Entre la perte de son inférieur. Entre la perte de son 
bonus en 2024 et les baisses bonus en 2024 et les baisses 
de prix de la Renault Mégane de prix de la Renault Mégane 
E-Tech et de la Volkswagen E-Tech et de la Volkswagen 
ID.3, on pouvait s'attendre à ce ID.3, on pouvait s'attendre à ce 
que les trois concurrentes jouent que les trois concurrentes jouent 
enfin à armes égales. C'était enfin à armes égales. C'était 
sans compter sur la réponse de sans compter sur la réponse de 
MG, qui a annoncé une remise MG, qui a annoncé une remise 
de 4000 € sur sa gamme de de 4000 € sur sa gamme de 
voitures électriques et hybrides voitures électriques et hybrides 
rechargeables. En janvier, son rechargeables. En janvier, son 
montant a même été porté à montant a même été porté à 
7000 €, ce qui fait tomber le prix 7000 €, ce qui fait tomber le prix 
d'achat d'une MG4 à seulement d'achat d'une MG4 à seulement 
22 990 € en entrée de gamme. 22 990 € en entrée de gamme. 
La Renault Mégane E-Tech La Renault Mégane E-Tech 
démarre quant à elle à 34 000 €, démarre quant à elle à 34 000 €, 
hors bonus écologique. Même hors bonus écologique. Même 
avec le montant actuel de 5000 avec le montant actuel de 5000 
€, soit un prix bonus déduit de €, soit un prix bonus déduit de 
29 000 €, la Mégane est donc 29 000 €, la Mégane est donc 
loin des tarifs de la MG4, qui loin des tarifs de la MG4, qui 
conserve un avantage tarifaire conserve un avantage tarifaire 
énorme.énorme.
MG4 Standard 51 kWh : faut-MG4 Standard 51 kWh : faut-
il craquer pour la moins chère il craquer pour la moins chère 

des MG électriques ?des MG électriques ?
Après le test convaincant de la Après le test convaincant de la 
MG4 Luxury, nous souhaitions MG4 Luxury, nous souhaitions 
savoir si la version Standard savoir si la version Standard 
était faite du même bois en dépit était faite du même bois en dépit 
de sa plus f...de sa plus f...

Tesla Model 3 : oui, en Tesla Model 3 : oui, en 
attendant le Model Y restyléattendant le Model Y restylé

La Tesla Model 3 tout juste La Tesla Model 3 tout juste 
restylée se fait désormais restylée se fait désormais 
éclipser par le Model Y. Vendue éclipser par le Model Y. Vendue 
42 990 € en version Propulsion, 42 990 € en version Propulsion, 
elle est affichée à un tarif elle est affichée à un tarif 
identique au SUV, mais ce identique au SUV, mais ce 
dernier reste éligible au bonus dernier reste éligible au bonus 
écologique grâce à sa production écologique grâce à sa production 

en Allemagne, qui fait passer en Allemagne, qui fait passer 
son coût d'achat à 37 990 € (38 son coût d'achat à 37 990 € (38 
990 € avec le nouveau montant 990 € avec le nouveau montant 
du bonus).du bonus).
La Model 3 reste vendue à un La Model 3 reste vendue à un 
tarif intéressant dans l'absolu. tarif intéressant dans l'absolu. 
À version identique, elle offre À version identique, elle offre 
aussi une meilleure autonomie aussi une meilleure autonomie 
que le Model Y. Il s'agit d'un que le Model Y. Il s'agit d'un 
point important, d'autant que point important, d'autant que 
les versions Grande Autonomie les versions Grande Autonomie 
et Performance du Model Y, et Performance du Model Y, 
équipées d'une plus grosse équipées d'une plus grosse 
batterie que la Propulsion, ne batterie que la Propulsion, ne 
sont pas éligibles au bonus sont pas éligibles au bonus 
écologique, puisqu'elles écologique, puisqu'elles 
dépassent le seuil de 47 000 €. dépassent le seuil de 47 000 €. 
Si vous avez besoin d'un rayon Si vous avez besoin d'un rayon 
d'action supérieur aux 455 km d'action supérieur aux 455 km 
qu'offre le Model Y Propulsion, qu'offre le Model Y Propulsion, 
alors la Model 3 reste un alors la Model 3 reste un 
excellent choix. Surtout, en excellent choix. Surtout, en 
attendant le restylage du SUV, attendant le restylage du SUV, 
la Model 3 dispose de nombreux la Model 3 dispose de nombreux 
arguments supplémentaires. arguments supplémentaires. 
Elle a effectivement profité Elle a effectivement profité 
d'importantes améliorations, d'importantes améliorations, 
notamment en matière notamment en matière 
de finitions, mais aussi de finitions, mais aussi 
d'équipement.d'équipement.
Tesla Model 3 Propulsion : la Tesla Model 3 Propulsion : la 
moins chère des Tesla s'offre moins chère des Tesla s'offre 

une cure de jouvenceune cure de jouvence
Tesla apporte de nombreuses Tesla apporte de nombreuses 
améliorations à sa plus petite améliorations à sa plus petite 
berline électrique, la Model berline électrique, la Model 
3. Les évolutions sont non 3. Les évolutions sont non 
seulement esthétiques,...seulement esthétiques,...

Kia Niro EV : même avec le Kia Niro EV : même avec le 
bonus, il n'aurait pas pu faire bonus, il n'aurait pas pu faire 

face à la concurrenceface à la concurrence
En janvier, Kia a mis en place En janvier, Kia a mis en place 
une remise de 4000 € pour une remise de 4000 € pour 
compenser la perte du bonus compenser la perte du bonus 
de son Niro EV. Toutefois, il de son Niro EV. Toutefois, il 
était probablement déjà possible était probablement déjà possible 
d'obtenir un geste commercial d'obtenir un geste commercial 
auparavant et cette annonce ne auparavant et cette annonce ne 
rebat pas les cartes. Avec un rebat pas les cartes. Avec un 
tarif hors remise de 45 690 € en tarif hors remise de 45 690 € en 
entrée de gamme, soit 41 690 € entrée de gamme, soit 41 690 € 
remise déduite, le Niro EV ne remise déduite, le Niro EV ne 
peut pas rivaliser avec les prix du peut pas rivaliser avec les prix du 
nouveau Renault Scenic E-Tech nouveau Renault Scenic E-Tech 
electric. Ce dernier est vendu à electric. Ce dernier est vendu à 
partir de 39 990 € et il est éligible partir de 39 990 € et il est éligible 
au bonus écologique qui fait au bonus écologique qui fait 
passer son prix à 34 990 € (35 passer son prix à 34 990 € (35 
990 € avec le nouveau montant 990 € avec le nouveau montant 
du bonus). Le nouveau Peugeot du bonus). Le nouveau Peugeot 
e-3008 revient aussi moins cher e-3008 revient aussi moins cher 
que le Niro, et un Tesla Model que le Niro, et un Tesla Model 
Y Propulsion, qui évolue dans la Y Propulsion, qui évolue dans la 
catégorie supérieure, est vendu à catégorie supérieure, est vendu à 
peine plus cher.peine plus cher.

Kia Niro EV Premium : du Kia Niro EV Premium : du 
mieux sur toute la lignemieux sur toute la ligne

Best-seller du constructeur, et Best-seller du constructeur, et 
plus encore dans sa version tout-plus encore dans sa version tout-
électrique, le Kia Niro revient électrique, le Kia Niro revient 
avec un design remodelé et un avec un design remodelé et un 
habitacle...habitacle...

smart #1 : une compétitivité smart #1 : une compétitivité 
très relativetrès relative

smart veut se relancer avec des smart veut se relancer avec des 
modèles plus classiques produits modèles plus classiques produits 

en Chine, à commencer par les en Chine, à commencer par les 
SUV #1 et #3. Le #3 n'aura pu SUV #1 et #3. Le #3 n'aura pu 
être commandé avec l'ancien être commandé avec l'ancien 
montant du bonus écologique montant du bonus écologique 
que quelques jours, mais le #1 que quelques jours, mais le #1 
y a eu droit plus longtemps. Ce y a eu droit plus longtemps. Ce 
n'est désormais plus le cas : le n'est désormais plus le cas : le 
SUV citadin s'affiche à partir SUV citadin s'affiche à partir 
de 36 315 €, auxquels seule de 36 315 €, auxquels seule 
une remise de 3000 € peut être une remise de 3000 € peut être 
déduite, soit un tarif qui passe à déduite, soit un tarif qui passe à 
33 315 €.33 315 €.
smart a de la chance, le segment smart a de la chance, le segment 
des SUV citadins électriques des SUV citadins électriques 
(segment B) n'est actuellement (segment B) n'est actuellement 
pas le plus compétitif. Un pas le plus compétitif. Un 
Peugeot e-2008 est par exemple Peugeot e-2008 est par exemple 
vendu à partir de 37 640 € hors vendu à partir de 37 640 € hors 
bonus et son prix d'achat bonus bonus et son prix d'achat bonus 
déduit, à 32 640 € (33 640 € déduit, à 32 640 € (33 640 € 
avec le nouveau montant du avec le nouveau montant du 
bonus), est donc équivalent à bonus), est donc équivalent à 
celui du smart #1. En revanche, celui du smart #1. En revanche, 
la faible différence entre les la faible différence entre les 
tarifs du modèle et ceux de SUV tarifs du modèle et ceux de SUV 
ou de berlines du segment C ou de berlines du segment C 
peuvent faire hésiter. Sinon, le peuvent faire hésiter. Sinon, le 
SUV citadin électrique le plus SUV citadin électrique le plus 
accessible est un autre modèle accessible est un autre modèle 
dénué de bonus : le MG ZS dénué de bonus : le MG ZS 
EV. Grâce à la remise de 7000 EV. Grâce à la remise de 7000 
€ en janvier du constructeur, il € en janvier du constructeur, il 
s'échange contre seulement 26 s'échange contre seulement 26 
990 € en entrée de gamme.990 € en entrée de gamme.

Smart dévoile le #1, un SUV Smart dévoile le #1, un SUV 
urbain électrique avec 440 km urbain électrique avec 440 km 

d'autonomied'autonomie
Smart dévoile le #1 (Hashtag Smart dévoile le #1 (Hashtag 
One), un SUV urbain tout One), un SUV urbain tout 
électrique de 4,27 m de long qui électrique de 4,27 m de long qui 
embarque un moteur asynchrone embarque un moteur asynchrone 
de 272 ch alimenté p...de 272 ch alimenté p...

Volvo EX30 : il avait tout Volvo EX30 : il avait tout 
pour plaire, mais ce ne sera pour plaire, mais ce ne sera 

pas pour 2024pas pour 2024
Cousin technique du smart #1, le Cousin technique du smart #1, le 
Volvo EX30 est vendu à partir de Volvo EX30 est vendu à partir de 
37 500 €. Avec le bonus, il était 37 500 €. Avec le bonus, il était 
très bien placé, tout en profitant très bien placé, tout en profitant 
d'une concurrence assez d'une concurrence assez 
restreinte du côté des marques restreinte du côté des marques 
premium. Comme le smart #1, premium. Comme le smart #1, 
l'EX30 conserve un certain l'EX30 conserve un certain 
attrait en 2024, sur le segment attrait en 2024, sur le segment 
pas si concurentiel des SUV pas si concurentiel des SUV 
citadins électriques (segment B). citadins électriques (segment B). 
Sa version Extended Range aux Sa version Extended Range aux 
475 km d'autonomie, vendue 475 km d'autonomie, vendue 

à partir de 41 700 €, souffre à partir de 41 700 €, souffre 
par contre de la comparaison par contre de la comparaison 
avec le plus grand Volvo XC40 avec le plus grand Volvo XC40 
Recharge (segment C), qui Recharge (segment C), qui 
affiche le même rayon d'action. affiche le même rayon d'action. 
Il est vendu à partir de 46 990 Il est vendu à partir de 46 990 
€ hors bonus, auquel il reste € hors bonus, auquel il reste 
éligible grâce à sa production éligible grâce à sa production 
en Belgique et qui fait passer en Belgique et qui fait passer 
son tarif à 41 990 € (42 990 € son tarif à 41 990 € (42 990 € 
avec le nouveau montant du avec le nouveau montant du 
bonus). L'écart de prix entre les bonus). L'écart de prix entre les 
deux modèles devient alors très deux modèles devient alors très 
réduit. Heureusement, Volvo réduit. Heureusement, Volvo 
prévoit également de produire prévoit également de produire 
son EX30 en Belgique à partir son EX30 en Belgique à partir 
de 2025, ce qui devrait le rendre de 2025, ce qui devrait le rendre 
éligible au bonus écologique éligible au bonus écologique 
en France, à condition que les en France, à condition que les 
critères d'attribution de cette aide critères d'attribution de cette aide 
n'évoluent pas en sa défaveur. n'évoluent pas en sa défaveur. 
Enfin, si les Renault Scenic Enfin, si les Renault Scenic 
E-Tech (segment C) et Tesla E-Tech (segment C) et Tesla 
Model Y (segment D) occupent Model Y (segment D) occupent 
des segments supérieurs, le des segments supérieurs, le 
bonus leur permet de rentrer bonus leur permet de rentrer 
en concurrence avec le Volvo en concurrence avec le Volvo 
EX30.EX30.

BYD Atto 3 : le SUV BYD Atto 3 : le SUV 
électrique coûte moins cher en électrique coûte moins cher en 

2024 qu'en 20232024 qu'en 2023
Le SUV électrique chinois BYD Le SUV électrique chinois BYD 
Atto 3 s'est fait très discret en Atto 3 s'est fait très discret en 
2023, malgré son éligibilité au 2023, malgré son éligibilité au 
bonus écologique. Il faut dire bonus écologique. Il faut dire 
qu'il a été lancé à un tarif élevé qu'il a été lancé à un tarif élevé 
pour une marque inconnue du pour une marque inconnue du 
marché français, à 43 690 € marché français, à 43 690 € 
hors bonus. En 2024, bien qu'il hors bonus. En 2024, bien qu'il 
ait perdu cette aide de l'État ait perdu cette aide de l'État 
et que sa finition d'entrée de et que sa finition d'entrée de 
gamme ait disparu du catalogue, gamme ait disparu du catalogue, 
l'Atto 3 est moins cher que l'Atto 3 est moins cher que 
l'année précédente grâce à une l'année précédente grâce à une 
importante baisse tarifaire. Il importante baisse tarifaire. Il 
coûte désormais à partir de coûte désormais à partir de 
37 990 € pour une autonomie 37 990 € pour une autonomie 
de 420 km. Cette offre reste de 420 km. Cette offre reste 
toutefois peu attrayante face aux toutefois peu attrayante face aux 
tarifs bonus déduit du nouveau tarifs bonus déduit du nouveau 
Renault Scenic E-Tech, par Renault Scenic E-Tech, par 
exemple. Vendue à partir de 39 exemple. Vendue à partir de 39 
990 € hors bonus, soit 34 990 € 990 € hors bonus, soit 34 990 € 
bonus déduit (35 990 € avec le bonus déduit (35 990 € avec le 
nouveau montant du bonus), la nouveau montant du bonus), la 
version autonomie confort du version autonomie confort du 
Français affiche déjà jusqu'à 430 Français affiche déjà jusqu'à 430 
km d'autonomie.km d'autonomie.

Guerre en uKraine :
Deux Français tués, 50 milliards d’euros d’aide européenne…
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Intelligence artificielle 
ChatGPT va aussi faire son entrée dans les Peugeot

Double-écran ou clavier 
 AYANEO lance ses deux consoles à clapet FLIP DS et FLIP KB

TikTok
Universal Music retire ses chansons du réseau social

De nombreux acteurs 
économiques ont 
rapidement saisi, il y a 

un an, l’usage qu’ils pourraient 
faire d’une IA générative telle 
que ChatGPT. Avec son savoir, 
celle-ci peut être un assistant 
particulièrement efficace, 
surtout qu’il est en plus possible 
de converser vocalement 
avec elle. Une possibilité qui 
commence à être exploitée par 
des constructeurs automobiles, 
à l’image du mastodonte 
Stellantis.
Un déploiement cette semaine
Les Peugeot vont avoir un 
nouveau visage. Elles vont en 
effet bénéficier de l’apport de 
ChatGPT, selon un communiqué 
du groupe Stellantis. Le 
déploiement du chatbot est mis 

en place ce mercredi 31 janvier 

au niveau de cinq pays européens 

(France, Allemagne, Espagne, 

Italie, Grande-Bretagne), pour 

une première phase de tests.
« Depuis que ChatGPT est 
accessible, nous avons travaillé 
pour l’intégrer à nos propres 
systèmes. Et nous sommes 
heureux d’être les premiers à 
proposer cette innovation en 
Europe. C’est un développement 
qui s’inscrit comme un axe 
stratégique de Stellantis » 
s’est félicité le responsable du 
software pour Stellantis, Yves 
Bonnefont.
Stellantis suit les constructeurs 
allemands
« Nous allons introduire 
ChatGPT dans toutes les 
voitures, y compris le nouveau 
e-3008, et aussi les véhicules 
utilitaires petits et compacts » a 
de son côté précisé le directeur 
de la marque Peugeot Jérôme 

Micheron. Les conducteurs 
pourront utiliser ChatGPT 
tout autant pour actionner des 
commandes de la voiture que 
pour des questions n›ayant 
aucun rapport avec le véhicule.
Cette intégration de ChatGPT 
dans les voitures Peugeot devrait 
être généralisée dans le courant 
de l›année. La marque n›est 
d›ailleurs pas la première à faire 
le saut, puisque Mercedes avait 
l›an dernier déjà annoncé des 
tests sur ses véhicules aux États-
Unis, pour être suivi en début 
d›année par Volkswagen, qui a 
expliqué vouloir mettre en place 
cette mesure dans les prochains 
mois. Serait-on au début d›une 
tendance de fond ?

AYANEO tente d’innover sur le 
marché très serré des consoles 
portables avec une machine qui 
n’est pas sans rappeler la 3DS de 
Nintendo.
Très actif sur le marché de la 
console portable, la société 
chinoise AYANEO a surpris un 
peu son monde en annonçant 
la FLIP, un modèle en deux 
variantes dont la principale 
caractéristique est le « clapet ».
Cette conception particulière – et 
peut-être un peu désuète – donne 
à cette console présentée pour la 
première fois en octobre dernier 
des airs de Nintendo 3DS. Eh 
bien, la Flip est officiellement 
lancée.
Double écran ou clavier intégré?
Plutôt que la FLIP, il faudrait donc 
dire les FLIP puisque AYANEO 
a bien lancé, en même temps, 
les deux variantes de sa console. 
D›un côté, nous retrouvons la 
FLIP DS (dual screen) avec son 

double écran qui la fait encore 
davantage ressembler à feu la 
machine de Nintendo.
De l›autre, il est question d›une 
FLIP KB avec KB pour keyboard 
ou clavier en anglais. Le clapet 
ouvert, cette variante laisse 
apparaître un clavier à la manière 
de quelques autres modèles de 
consoles. Bien sûr, le clavier est 
un peu étriqué, mais il devrait 
rester exploitable.
En dehors de cette distinction 
physique majeure, les FLIP sont 
identiques avec, au choix, un 
processeur Ryzen 7 7840U ou 
un Ryzen 7 8840U au cœur de la 
machine et 16, 32 ou 64 Go de 
RAM en plus d›un SSD dont la 
capacité est de 512 Go ou 2 To. 
Étonnament, aucune version 1 To 
n›est prévue.
Financement via Indiegogo
Qu›elle soit DS ou KB, la FLIP 
intègre l›écran principal sur 
la partie « clapet » laquelle 

s›ouvre et dispose d›un système 
de verrouillage automatique qui 
vient bloquer l›écran à 120°, 
150° ou 180°.
Un écran qui n›embarge hélas 
toujours pas la technologie 
OLED, le Steam Deck reste seul 
sur ce créneau. La dalle est donc 
un modèle IPS d›une diagonale 
de 7 pouces. La définition 
retenue est le Full HD (1 920 
x 1 080) avec une fréquence 
de rafraîchissement de 120 Hz 
maximum.
De part et d›autre du second 
écran ou du clavier, on retrouve 
les commandes principales 
disposées de façon asymétrique, 
comme sur une manette Xbox. 
AYANEO reste fidèle aux sticks 
à effet hall et souligne la présence 
d›un grip plus ergonomique que 
de coutume.
Comme à son habitude, 
AYANEO passe par la plateforme 
de financement participatif 

Indiegogo pour organiser une « 
premier vague ». Les consoles 
sont déjà en cours de production 
avec des livraisons prévues pour 
le mois de mars. La campagne 
Indiegogo permet de bénéficier 
d›un prix réduit.
Les deux machines suivent une 
grille tarifaire rigoureusement 

identique avec un prix d›appel 

à 699 dollars, mais qui grimpe 

rapidement à 799 dollars pour 

le tarif « normal » sur Indiegogo 

et 899 dollars pour le tarif « 

public». Notez que cela ne vaut 

que pour la version 7840U + 16 

Go + 512 Go.

Le conflit entre Universal Music 
Group (UMG) et TikTok vient de 
se durcir. La plus grande major 
mondiale de l’industrie musicale 
a annoncé mardi le retrait de ses 
chansons du réseau social, après 
l’échec de négociations avec 
la plateforme sur des questions 
telles que la rémunération 
des artistes et des auteurs-
compositeurs.

Dans une lettre ouverte, 
Universal accuse TikTok d’« 
essayer de construire une 
entreprise basée sur la musique, 
sans payer la juste valeur de la 
musique ». Les deux parties ont 
discuté des termes d’un nouvel 
accord, le contrat existant devant 
expirer mercredi. Mais l’accord 
n’a pas été renouvelé. TikTok 
a pour sa part jugé « triste et 

décevant qu’Universal Music 
Group ait fait passer sa propre 
cupidité avant les intérêts de ses 
artistes ».
Parmi les questions soulevées 
lors des négociations figuraient 
une « compensation appropriée 
» pour les artistes et les auteurs-
compositeurs, la sécurité en ligne 
pour les utilisateurs, ainsi que la 
protection des artistes contre 

les méfaits de l’intelligence 
artificielle, ajoute la lettre 
d’UMG.
Mais au fur et à mesure que 
les négociations avançaient, « 
TikTok a tenté de nous intimider 
pour que nous acceptions un 
accord d’une valeur inférieure à 
l’accord précédent, bien en deçà 
de la juste valeur du marché et 
ne reflétant pas leur croissance 

exponentielle », selon Universal.
Les grandes maisons de disques 
perçoivent des royalties des 
plateformes de streaming et 
des réseaux sociaux. Le géant 
Universal a toutefois déclaré que 
TikTok proposait de payer « un 
taux qui n’est qu’une fraction 
du taux payé par les principales 
plateformes dans une situation 
similaire ». 
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Riches en oméga 
3, les graines 
de lin sont très 

intéressantes pour la santé et 
facilement consommables.
En vente dans les magasins 
bio ou rayons bio des 
supermarchés, les graines 
de lin ont plusieurs 
bienfaits santé à exploiter. 
Définition : c’est quoi les 

graines de lin ?
Le lin est une plante 
disponible en graines 
entières, en huile, ou en 
graines moulues (farine). 
Ces petites graines au 
goût de noisette sont 
issues du lin (Linum 
usitatissimum), une 
plante herbacée cultivée 
depuis des millénaires et 
probablement originaire 
d’Asie. Particulièrement 
riches en acide alpha-
linolénique, c’est-à-dire en 
oméga-3, les graines de lin 
sont connues pour lutter 
efficacement contre la 
constipation. Les graines 
de lin permettent aussi de 
faire baisser le cholestérol 
et de lutter contre les maux 
d’estomac lorsqu’on les a 
écrasées puis laissées une 
demi-heure dans de l’eau.

Quels bienfaits santé ?
► Particulièrement 
riches en fibres, les 
graines de lin favorisent 
le transit intestinal. Elles 
luttent efficacement 
contre la constipation 
sans irriter la muqueuse 
intestinale. Recette en 
cas de constipation : 
Mettre une cuillère à café 
de graines de lin dans 
un verre d’eau. Laisser 
reposer pendant une nuit 
et boire le matin au réveil.
► Elles se distinguent aussi 
par une teneur en protéines 
végétales intéressante 
(24%), un bon capital 
en fer et en minéraux 
(calcium, magnésium, 
potassium, phosphore).
► Elles ne renferment pas 
de gluten. C’est un véritable 
plus pour les intolérants !
► Elles protègent votre 
système cardio-vasculaire. 
. Les fibres solubles 
contenues dans les graines 

de lin peuvent abaisser le 
taux de cholestérol sanguin.
► Elles préviendraient 
certains cancers (dont 
celui du sein) grâce à leurs 
puissants antioxydants que 
sont les lignanes. La graine 
de lin est l’une des sources 
végétales les plus riches 
en lignanes, fournissant 
jusqu’à 800 fois plus de 
lignanes que la plupart 
des autres aliments. 
Les lignanes sont des 
phytoestrogènes, lesquels 
aident à protéger contre 
certains types de cancer, 
notamment les cancers du 
sein et du côlon, en bloquant 
la formation de tumeurs.
► Elles réduiraient aussi 
les bouffées de chaleur 
selon une étude de 2007*.
► Aussi, leur richesse 
en antioxydants est 
un véritable frein 
au vieillissement 
prématuré de la peau.
► Elles ont également un 
effet apaisant pour la peau 
en cas de rougeurs. Recette 
pour les peaux irritées : 
Verser de l’eau sur la farine 
de lin, mélanger pour 
obtenir une pâte onctueuse. 
Faire tiédir et appliquer sur 
une compresse d’un cm 
d’épaisseur en cataplasme 
jusqu’à trois fois par jour.
► La graine de 
lin est sans gluten.

Quels sont les dangers 
des graines de lin ?

Au-delà d’une cuillère à 
soupe, elles sont laxatives. 
A éviter en cas de 
diverticulite colique, chez 

les personnes ayant subi 
une stomie digestive ou en 
cas d’occlusion intestinale. 
Si vous voulez utilisez 
de l’huile de lin sachez 
qu’il ne faut l’utiliser 
qu’en assaisonnement, ne 
pas la faire chauffer et la 
garder au réfrigérateur au 
maximum 3 mois. L’huile 
de lin est déconseillée aux 
enfants de moins de 3 ans.
Graines de lin moulues 
© 123rf-katrinshine
Comment consommer les 
graines de lin moulues ?

Une cuillère à soupe 
bombée par jour suffit 
à couvrir les besoins 
journaliers en oméga-3. 
Cependant ne pas 
perdre de vue que cette 
consommation doit 
également s’accompagner 
de la baisse de la 
consommation d’aliments 
riches en oméga-6. Pour 
assimiler au mieux leurs 
bienfaits, consommez-
les sous forme moulue 
ou broyée et conservez la 
mouture dans un récipient 
hermétique au réfrigérateur 
afin de protéger les acides 
gras de l’oxydation. Reste 
à saupoudrer vos salades 
ou à intégrer dans vos 
laitages ou préparations. 
Les faire tremper au 
préalable (8 heures au 
moins) permet également 
de mieux assimiler leurs 
minéraux. Les graines de 
lin ne se consomment pas 
cuites car elles ne tolèrent 
pas bien la chaleur.
• Consommer des 

graines de lin dans du 
pain complet ou en les 
ajoutant aux céréales 
au petit-déjeuner
• Consommer des 
graines de lin entières à 
l’apéritif ou dans des plats.
• Consommer des 
graines de lin moulues et 
intégrées dans les desserts 
comme le crumble. Elles 
peuvent aussi remplacer 
un oeuf si on les mélange 
à 3 cuillères à soupe d’eau.
Quelle est la composition 

nutritionnelle des 
graines de lin ?

Ce sont des puits d’acides 
gras polyinsaturés, en 
particulier d’oméga-3. 
Ces derniers ont la 
réputation de faire baisser 
le mauvais cholestérol 
(LDL cholestérol) donc 
ils ont un effet bénéfique 
sur le système cardio-
vasculaire. Sans oublier 
qu’ils sont indispensables 
à la synthèse des acides 
gras EPA et DHA dont 
le cœur et le système 
nerveux ont besoin pour 
fonctionner correctement.
NUTRIMENTS 
GRAINES DE LIN : 
TENEUR POUR 100 G
Protéines 20,2 g
Glucides 6,6 g
- dont sucres 1,55 g
Fibres 
alimentaires 27,3 g
Lipides 36,6 g
- dont 
cholestérol 0,0 mg
- dont acides 
gras saturés 3,17 g
- dont acides gras 

monoinsaturés 6,51 g
- dont acides gras 
polyinsaturés 24,9 g
Eau 5,93 g

Combien de calories 
dans les graines de lin ?

506 Cal/100 g au 
compteur représentées 
essentiellement par des 
lipides. Même si elles 
sont composées de 
bonnes graisses, ce sont 
des pépites lipidiques 
donc à consommer 
avec modération.
C’est quoi l’huile de lin ?
L’huile de lin est produite 
par pressage à froid des 
graines pour en extraire 
l’huile. L’huile est vendue 
dans des bouteilles 
brunes pour garantir sa 
qualité. Il est important 
d’utiliser l’huile avant 
sa date d’expiration et, 
une fois la bouteille 
ouverte, elle doit être 
réfrigérée et utilisée selon 
les recommandations du 
fabricant, habituellement 
dans un délai de 6 semaines.
Comment conserver des 

graines de lin ?
• Les graines de Lin 
se conservent entières 
durant une année dans un 
récipient hermétique et 
à température ambiante.
• Si elles sont 
moulues, il est préférable 
de les consommer 
directement ou de les 
stocker au réfrigérateur.
• Si on les fait tremper, 
la conservation ne doit pas 
dépasser 3 jours au frais.

Faut-il choisir des 
graines de lin brun ou 

doré ?
Graines de lin brun ou 
doré, c’est une question 
de goût : il n’y a pas de 
réelle différence en termes 
de bienfaits nutritionnels. 
Mais choisissez-les de 
préférence issues de 
l’agriculture biologique. 
Vous les trouvez aisément 
en magasins diététiques 
et biologiques, voire 
en grandes surfaces.

Graine de lin : 
bienfaits, dangers, comment les consommer ?



Samedi 03 Février 2024

Femme 17SeybouSe Times

En sortant du réfrigérateur, 
le beurre est parfois 
très dur et difficile à 

tartiner. Grâce à cette astuce 
de Christelle Gomez @
Ilétaitunefoislapatisserie, il sera 
mou en moins de 15 minutes 
et sans avoir besoin du micro-
ondes. On vous explique.
Cela vous est certainement déjà 
arrivé, vous avez besoin d’étaler 
du beurre sur une tartine, une 
viande ou un plat et impossible 
d’y arriver, car c’est un bloc de 
béton. Dans le réfrigérateur, les 
molécules grasses se figent et le 
beurre devient solide, très solide. 
Il y a bien sûr l’option de laisser 
la matière grasse s’assouplir 
à température ambiante, mais 
il faut la laisser de longues 
minutes et on n’a pas toujours le 

temps d’attendre tout ce temps. 
Avec le micro-ondes, c’est plus 
rapide, mais difficile d’obtenir 
la consistance idéale entre 
liquide, molle ou pommade. 
En plus, cela nécessite une 
surveillance régulière afin de 
s’assurer d’avoir obtenu ce que 
l’on souhaite. La blogueuse 
@iletaitunefoislapatisserie a 
partagé son astuce ultra simple 
et efficace pour ramollir le 
beurre en un rien de temps et à 
coup sûr, vous allez l’adopter.
Comment ramollir le beurre 

sans micro-ondes ?
Cette astuce ne nécessite que 
de très peu de matériel : il suffit 
simplement d’un verre et d’un 
peu d’eau chaude. En fait, le 
récipient va être réchauffé par 
le liquide. Ensuite, on s’en sert 

comme une cloche chauffante 
pour faire fondre le beurre de 
manière homogène. Et hop, il 
est prêt à l’emploi !
Voici l’astuce :
Coupez la quantité de beurre 
dont vous avez besoin et 

déposez-la à l’horizontale dans 
une assiette.
Prenez un verre et remplissez-le 
avec de l’eau chaude. Laissez 
poser 1 minute.
Quand les parois se sont bien 
réchauffées, videz-le dans 

l’évier.
Il suffit ensuite de retourner le 
verre sur le beurre et de le laisser 
ainsi 8 à 10 minutes (selon la 
taille du beurre).
Si vous souhaitez un beurre 
encore plus tendre, type 
pommade, vous devez couper de 
petits morceaux et c›est le même 
temps de pause.
Et le tour est joué ! Voilà vous 
allez pouvoir prélever du beurre 
sans forcer et l’utiliser comme 
vous le souhaitiez. Le gros 
avantage de cette astuce qui 
nécessite très peu de matériel, 
c’est que vous allez pouvoir 
la réaliser n’importe où même 
dans une location avec une 
cuisine très peu équipée. Elle 
est aussi facile à réaliser. Alors, 
convaincu ?

Une mousse au chocolat sans 
œuf ni beurre, avec une vraie 
texture de mousse ? Oui, c’est 
possible ! Mais pour réussir 
cet exploit, il y a un ingrédient 
secret.
Vous cherchez un dessert 
facile, gourmand, mais pas 
trop lourd ? Vous tombez à pic 
: en plus d’être inratable, cette 
recette de mousse au chocolat 
signée @thesocialkidsparis est 
d’une légèreté sans pareille. 
Sur ce compte Instagram, les 
photographes culinaires Shirley 
Garrier et Mathieu Zouhairi nous 
font saliver avec leurs recettes 
simples et gourmandes, adaptées 
aux petits (et aux grands) 
gourmands. Cette fois-ci, ils 
partagent une mousse au chocolat 

à la texture aérienne impeccable 
qui ne contient ni blancs en 
neige, ni matière grasse. Pour 
réussir une telle prouesse, ils 
ont eu recours à un ingrédient 
d’origine végétale qui peut – à 
condition de savoir l’utiliser 
– être un épatant substitut aux 
blancs d’œufs en pâtisserie. Le 
petit plus ? Le chocolat est ici 
mis en lumière par la verveine, 
une plante aromatique au 
parfum délicieusement citronné. 
Découvrez la recette !
Les ingrédients de la mousse au 
chocolat sans œufs ni beurre
Le secret d’une mousse au 
chocolat inratable ? L’aquafaba 
! L’aqua-quoi ? Il ne s’agit pas 
d’un ingrédient exotique, mais 
de l’eau de cuisson des pois 

chiches ! Ce liquide jaunâtre 
dans lequel sont conservés vos 
pois chiches ne vous inspire 
sûrement pas grand-chose, 
pourtant, c’est de l’or liquide 
! Correctement fouettée, cette 
eau imitera parfaitement la 

texture des blancs en neige sans 
apporter le goût des pois chiches. 
Pour cela, il faut juste un peu 
de patience, car l’aquafaba met 
un peu plus de temps à monter 
que les blancs d’œufs. Voici les 
quantités nécessaires pour servir 
4 personnes.
1 boîte de pois chiches de 400 g
100 g chocolat noir
30 g de sucre
2 cas de verveine sèche
Les étapes de la mousse au 
chocolat sans œufs ni beurre
Pour cette recette, vous aurez 
besoin d’un robot pâtissier ou 
d’un batteur électrique, d’une 
casserole et d’une spatule.
Filtrez et égouttez les pois 
chiches pour récupérer l’eau.
Dans une casserole, faites 

chauffer 10 cl d’eau. Hors du 
feu, ajoutez la verveine et laissez 
infuser pendant 20 min, puis 
filtrez.
Faites fondre le chocolat au bain-
marie, retirez du feu et ajoutez 
l’infusion filtrée. Mélangez bien.
Montez 15 cl d’eau de pois 
chiches au batteur, comme des 
blancs en neige. Une fois que la 
texture devient ferme, ajoutez 
progressivement le sucre.
Incorporez ensuite délicatement 
le chocolat infusé à l’aide d’une 
spatule.

Transférez la mousse dans un 

plat creux et placez-la au frais 
pendant minimum 2 h.

Longs, courts, sobres ou 
extravagants, on adore les 
manucures. Mais, une tendance 
semble tirer son épingle du jeu 
cette saison, en faisant un retour 
en grandes pompes au sein de la 
beautysphère. On vous laisse la 
découvrir !
En amandes, ovales ou pointues, 
nombreuses sont les formes 
d’ongles sur lesquelles vous 
pouvez craquer cette saison. 
On n’en oublie pas pour autant 
le choix de la couleur, partie 
intégrante de notre manucure, 
pour être stylée à coup sûr. 
L’année passée a été rythmée par 
de fortes tendances manucures 

parfois décriées mais souvent 
adorées tels que les «ongles 
chrome» qui n’ont pas manqué 
de se décliner du rouge, au vert 
en passant par le pêche, à savoir 
la couleur la plus en vogue cette 
année. Autres tendances que l’on 
a pu observé : les «glazed donuts 
nails» mais aussi des ongles roses 
s’inscrivant à la perfection dans 
la tendance du «barbiecore».

Cette année 2024 promet d’être 
riche en nouveautés. Même si nos 
ongles demandent un entretien 
méticuleux, il est rarement simple 
de ne pas se laisser tenter par 
une nouvelle manucure. Alors, 

si vous aussi vous souhaitez être 
parfaite jusqu’au bout des ongles 
cet hiver, découvrez la nouvelle 
tendance que nous avons repérée 
dans les colonnes de Bustle*, 
et qui plus est vous vaudra de 
nombreux éloges.
Manucure : l’élégante et sobre 
tendance des «ongles carrés» 
pour cet hiver 2024
Véritable terrain de jeu pour 
certaines, les ongles peuvent 
se révéler être la traduction de 
notre personnalité. Et ça tombe 
bien car une nouvelle tendance 
refait surface pour le plus grand 
bonheur de celles qui ont le 
don de transformer leurs ongles 

en œuvres d’art. Il s’agit des 
ongles carrés ! En vogue dans 
les années 90, ce type d’ongles 
n’enchante pourtant pas toutes 
nos beautystas. En effet, deux 
teams se dessine, d’un côté 
celles qui préfèrent le «style 
ovale» pour un aspect davantage 
romantique et de l’autre celles 
qui ne jurent que par une forme 
carrée. Pourtant, Hang Nguyen, 
nail artist basée aux États-Unis 
confie dans les colonnes de 
Bustle que «le minimalisme est 
en phase avec la tendance du old 
money» également connue sous 
le nom de «quiet luxury». Et, 
c’est dans cette «tendance qui 

donne une inspiration infinie» 
aussi bien en mode qu’en beauté, 
qu’on y retrouve les ongles 
carrés à la french manucure 
classique. «Reconnaissable par 
ses angles droits et son bord plat, 
cette forme offre un aspect net et 
précis». Synonyme d’élégance 
et de féminité, les ongles carrés 
ont récemment été remis au goût 
du jour grâce à de nombreuses 
célébrités telles que Kendall 
Jenner et Jennifer Lopez. Alors 
que les ongles carrés semblent 
avoir de beaux jours devant eux, 
ces derniers enflamment d’ores 
et déjà la Toile. Et on comprend 
pourquoi !

Ramollir du beurre sans micro-ondes ? 
C’est possible en 15 minutes grâce à cette astuce

Ongles 
découvrez LA tendance qui fait son grand retour cette saison

Cette mousse au chocolat inratable ne contient ni œuf 
ni beurre - voici la recette



Porté par la voix de 
Jeff Goldblum, le film 
d’animation nous emmène 

dans les bars de Rio où la bossa-
nova est née. Un long-métrage 
aussi magnifique que captivant.
Quand il apprend l’histoire du 
grand pianiste brésilien de bossa-
nova Francisco Tenorio Junior, 
disparu mystérieusement à 
Buenos Aires à l’âge de 34 ans, au 
moment du coup d’État de 1976 
en Argentine, Fernando Trueba 
mène l’enquête. « J’ai filmé plus 
de 140 interviews dans plusieurs 
pays avec ses amis musiciens 
comme Caetano Veloso et 
Milton Nascimento », raconte le 
cinéaste espagnol. Il ne sait pas 
alors quoi faire de tous ces rushs. 
Quand il apprend l’histoire du 
pianiste brésilien de bossa-nova 
Francisco Tenorio Junior, disparu 
mystérieusement juste avant le 
coup d’État militaire de 1976 
en Argentine, Fernando Trueba 
mène l’enquête.
Quand il apprend l’histoire du 
grand pianiste brésilien de bossa-
nova Francisco Tenorio Junior, 
disparu mystérieusement à 
Buenos Aires à l’âge de 34 ans, au 
moment du coup d’État de 1976 
en Argentine, Fernando Trueba 
mène l’enquête. « J’ai filmé plus 
de 140 interviews dans plusieurs 
pays avec ses amis musiciens 
comme Caetano Veloso et 
Milton Nascimento », raconte le 
cinéaste espagnol. Il ne sait pas 
alors quoi faire de tous ces rushs. 
Quand il apprend l’histoire du 

pianiste brésilien de bossa-nova 
Francisco Tenorio Junior, disparu 
mystérieusement juste avant le 
coup d’État militaire de 1976 
en Argentine, Fernando Trueba 
mène l’enquête.
Les deux complices, âgés 
respectivement de 69 et 73 ans, 
n’en sont pas à leur premier « 
coup animé ». Dans le magnifique 
Chico et Rita, sorti en 2010, ils 
avaient redonné vie aux grands 
artistes de la musique cubaine, 
entre New York et La Havane. 
Dans They Shot The Piano 
Player, clin d’œil à Tirez sur le 
pianiste de François Truffaut et 
à la Nouvelle Vague dont il est 
un fervent admirateur, Fernando 
Trueba s’invente un alter ego 
fictif, un journaliste américain 
du New Yorker, auquel Jeff 
Goldblum (La Mouche, Jurassic 
Park, Independance Day…) 

prête sa voix.
Grâce au dessin, on peut se 
plonger dans les nuages de 
souvenirs
Javier Mariscal
L’animation permet toute sorte 
de liberté. « Ce n’est pas mon 
langage initial, mais c’est quand 
même incroyable de pouvoir 
faire revivre des musiciens 
morts. Par exemple, on sait 
qu’Ella Fitzgerald a chanté dans 
un cabaret de Rio, mais il n’existe 
pas de telles images. Je ne me 
suis pas privé de la faire remonter 
sur scène », s’amuse Fernando 
Trueba. Face à lui, casquette 
plantée sur des cheveux gris, 
Javier Mariscal acquiesce dans 
un sourire : « Grâce au dessin, on 
peut se plonger dans les nuages 
de souvenirs des personnes 
interviewées par Fernando. »
Célèbre en Espagne, le graphiste, 

critique inlassable du régime 
de Franco dans les années 1970 
et qui a notamment créé les 
mascottes Cobi et Petra des 
Jeux olympiques de Barcelone 
de 1992, a le talent pour nous 
plonger dans l’atmosphère 
nostalgique du Rio des années 
1960. Son trait se fait plus dur et 
glacial quand il décrit l’opération 
Condor, campagne d’assassinats 
et de lutte anti-guérilla conduite 
conjointement par les services 
secrets en Amérique latine.
Entre Rio et Buenos Aires
Tantôt thriller, tantôt enquête 
journalistique ou récit historique, 
le long-métrage, qui s’appuie sur 
des faits bien réels, oscille entre 
réalité et fiction. Il nous emmène 
dans les bars enfumés où la 
bossa-nova naît, en compagnie 
de Gilberto Gil, Caetano Veloso, 
Chico Buarque… Ces monstres 
sacrés sont dessinés mais, 
lorsqu’ils parlent, c’est avec 
leurs vraies voix. Les décors 
varient, des rues de New York 
à celles de Copacabana ou du 
centre-ville de Buenos Aires, 

sous le trait réaliste de Javier 
Mariscal, qui s’imprègne des 
comics undergroung américains 
des années 1960.
La musique de Francisco Tenorio 
Jr. qui a joué avec les plus grands 
musiciens mais a enregistré 
de son vivant un seul album 
sous son nom, Embado, porte 
le film. Les couleurs explosent 
quand les musiciens jouent, 
qu’Ella Fitzgerald « scatte 
» à Rio, mais se noircissent 
lors de la visite de l’École de 
mécanique de la marine, où 
l’on torturait les opposants à la 
dictature argentine. Avec They 
Shot The Piano Player, cocktail 
de genres cinématographiques 
aussi sucré qu’explosif, le 
cinéaste rend hommage à une 
période foisonnante et livre une 
formidable déclaration d’amour 
à la musique. Un film beau et 
libre, comme un solo de jazz.

L’acteur est accusé pour la 
deuxième fois d’homicide 
involontaire. La directrice de la 
photographie du film « Rust » 
est décédée après avoir reçu une 
balle provenant de l’arme qu’il 
tenait lors d’une répétition. 
Mis en examen une nouvelle 
fois pour homicide involontaire 
dans la mort d’Halyna Hutchins, 
Alec Baldwin a reçu le soutien de 
son syndicat. La SAG-AFTRA, 
que le grand public connaît 
dorénavant pour avoir mené la 
grève des acteurs américains 
l’année dernière, a pris la défense 
du comédien, estimant que «  le 
travail d’un acteur n’est pas 
d’être un expert en armes  ». 
Pour rappel, en octobre ۲۰۲۱, 
Halyna Hutchins, qui travaillait 
en tant que directrice de la 
photographie sur le western Rust, 
est morte après avoir reçu une 
balle réelle lors d’une répétition, 
tandis que le réalisateur, Joel 

Souza, a été blessé. Alec 
Baldwin tenait le revolver. Il 
avait été inculpé une première 
fois d’homicide involontaire. Les 
charges avaient été abandonnées 
l’année dernière.
Un accord conclu avec le veuf 
d’Halyna Hutchins
Les procureurs du Nouveau-
Mexique, Kari Morrissey et 
Jason Lewis, ont depuis déposé 
un nouveau dossier, avec « de 
nouveaux éléments », devant 
un grand jury pour renverser 
cette décision. Avec succès. 
Selon eux, la star de ۳۰ Rocks 
est responsable à plus d’un 
titre : non seulement de ne pas 
avoir vérifié le pistolet avant 
de tirer en direction d’Halyna 
Hutchins, mais aussi en tant que 
coproducteur du long-métrage, 
donc responsable également de 
l’environnement de travail et 
la sécurité des employés. Un 
avis partagé par l’avocate de 

la famille de la défunte, Gloria 
Allred. 
«  L’idée qu’un acteur n’est pas 
responsable quand ce même 
acteur tient un pistolet, le pointe 
sur quelqu’un pendant un 
tournage et appuie sur la détente, 
est une gifle faite au bon sens 
et à la loi  », a déclaré dans un 
communiqué l’avocate, célèbre 
par ailleurs pour avoir défendu 
plusieurs femmes contre Harvey 
Weinstein ou encore Bill Cosby. 
Tous les membres de la famille 
d’Halyna Hutchins ne se 
retournent pas contre Alec 
Baldwin. Le veuf de la directrice 
de la photographie, qui est aussi 
le père de son enfant, Matthew 
Hutchins, a trouvé un accord 
avec les responsables du film. 
Il fait dorénavant partie des 
producteurs exécutifs du film, 
dont le tournage s’est terminé en 
mai dernier.

« They Shot The Piano Player » : Un thriller bossa-nova

Alec Baldwin  

La famille d’Halyna Hutchins dénonce le soutien 
du syndicat des acteurs
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critique inlassable du régime sous le trait réaliste de Javier 



Après une première 
diffusion à Kingston en 
Jamaïque, les acteurs 

Kingsley Ben-Adir et Lashana 
Lynch ont déposé leur bagage 
le 30 janvier à Londres pour 
l’avant-première mondiale du 
biopic «Bob Marley: One Love».
Le film, produit par Plan B 
Entertainment, la société de 
Brad Pitt, met en scène Ben-
Adir dans le rôle de la superstar 
du reggae et Lashana Lynch dans 
celui de sa femme Rita. Il retrace 
le parcours de sa musique et son 
message d’amour et d’unité.
Plus de 500 livres ont été écrits 
sur le chanteur Bob Marley, 
décédé en 1981 à l’âge de 
36 ans. Malgré ce nombre 
important d’ouvrages publiés sur 
l’artiste, les acteurs et l’équipe 
de tournage avaient encore 
beaucoup à apprendre sur la star 
du reggae.
“Tout ce que j’ai appris sur Bob 
Marley, je les ai appris pour la 

première fois lorsque j’étais 
avec sa famille. J’ai auditionné 
et j’ai tout de suite été avec eux 
dans le but de comprendre qui 
il est en tant qu’être humain et 
qui il était à un niveau personnel 
en dehors de son personnage 
public. Et, tout ce que j’ai appris 
était nouveau», a confié l’acteur 
qui incarne le rôle principal du 
film.
Entrer dans la peau du chanteur 
décédé en 1981 à l’âge de 36 ans 
était un défi pour Ben-Adir, mais 
grâce à son implication Kingsley 
a fait un excellent travail et a 
surpris tout le monde lors de la 
première en Jamaïque la semaine 
dernière.
«Les Jamaïcains sont les plus 
grands critiques de tout, vous 
savez. Ils ont toujours quelque 
chose à dire, alors quand ils 
disent que quelque chose est bon, 
c’est que c’est vraiment bon», 
a expliqué le fils du chanteur 
Rohan Marley.

Le biopic a été produit en 
partenariat avec la famille 
du chanteur, et ses fils Ziggy 
et Rohan Marley qui étaient 
présents à Londres pour 
représenter leur défunt père.

«Pour moi, cela m’a fait penser 
à ce que notre père a vécu 
émotionnellement à l’intérieur. 
Ses émotions n’étaient pas 
montrées à l’extérieur et ne se 
ressentaient pas à travers les 
photos et les interviews. Ce 
film m’a fait penser à ce qu’il a 
traversé en tant qu’être humain. 
Nous l’avons présenté en avant-
première en Jamaïque la semaine 
dernière et les Jamaïcains l’ont 
adoré!”, se réjouit l’un de ses 
fils.
D’autres avant-premières auront 
lieu à Paris au Grand Rex le 1er 
février et à Los Angeles le 6 
février, avant la sortie officielle 
du film dans les salles de cinéma 
le 14 février prochain.

Le versement des fonds 
fiduciaires de son défunt ex-mari, 
Gregg Allman, représenterait, 
selon la chanteuse, un risque pour 
son fils de 47 ans, en raison de 
ses problèmes de toxicomanie et 
de santé mentale.
Pour Cher, l’argent ne fait pas 
le bonheur et pourrait même 
conduire son fils à sa perte. 
L’interprète de « Believe » 
estime en effet que Elijah Blue 
Allman n’est pas en mesure de 
gérer les fonds fiduciaires qui 
lui reviennent à la suite du décès 
de son père, le rockeur Gregg 
Allman, survenu en 2017. Si son 
fils a tout de même 47 ans, la star 
craint que cette somme d’argent 
ne précipite la chair de sa chair 
vers ses démons, l’addiction.

Las, pour la deuxième fois, la 
juge de la cour supérieure de Los 

Angeles, Jessica A. Uzcategui, 
a renvoyé Cher dans les cordes. 
Elle n›a pas été convaincue de 
l›urgence d›une mise sous tutelle 
et a rejeté la requête lundi, tout 
en envisageant une mesure plus 

large et à long terme lors d›une 
audience en mars.
Une audience compliquée
Cher a assisté à l›audience à 
distance et son fils a défendu 
sa position par le biais de ses 

avocats. Ceux-ci ont ainsi reconnu 
ses luttes antérieures, mais ont 
soutenu que sa situation était à 
présent stable, qu›il assistait à des 
réunions et suivait un traitement.
« Nous sommes ravis que le 
tribunal ait estimé qu›il n›avait 
pas besoin d›une curatelle 
temporaire », a déclaré l›avocat 
d›Elijah Blue Allman à l›extérieur 
du palais de justice. « Il bénéficie 
d›un grand soutien et se porte très 
bien. »
Le fils de Cher, lui-même chanteur, 
se serait même réconcilié avec sa 
femme, dont il était auparavant 
séparé. Et c›est peut-être là que 
le bât blesse. Les tensions entre la 
star et sa belle-fille ont émaillé le 
dossier. Marieangela King avait 
en effet précédemment qualifié 
Cher de « catégoriquement inapte 
à servir de tutrice », affirmant 
avoir été « témoin et victime d›un 

comportement abusif de la part 
de la mère d›Elijah ».
Les avocats de l’artiste de 
légende ont remis en question le 
soutien effectif reçu par Elijah 
Blue Allman. Ils ont déclaré 
que son apparente sobriété 
et sa santé mentale actuelles 
étaient illusoires. Selon eux, il 
souffre de troubles bipolaires, 
s›est récemment retrouvé sans 
domicile fixe et son équilibre 
serait donc fragile.
Les avocats de Cher ont 
déclaré qu›elle ne cherchait pas 
nécessairement à exercer un 
contrôle direct, et qu›elle serait 
heureuse qu›un fiduciaire nommé 
par le tribunal gère ses finances. 
Ce pourrait être le début d›une 
solution apaisée.

Vous les avez surement utilisés au 
moins une fois au cours de votre 
vie. Les ardoises scolaires, ces 
petits morceaux de bois de forme 
rectangulaire, indispensables 
dans les fournitures scolaires au 
cours primaires.
Eh bien les ardoises, elles sont 
au cœur de la création du peintre 
togolais, Kanfitine Yaffah.
Entre figuratif et une forme 
d’abstraction, l’artiste met en 
scène les ardoises avec de drôles 

de personnages à la bouche rouge 
qui symbolise pour lui l’énergie, 
l’âme.
Brisée, colée, rafistolée, les 
ardoises s’entremêlent à des 
morceaux de cartons, de raphias, 
de statuettes et de «corde 
d’araignée».
On les voit ici avec la carte 
du Togo, là, elles reflètent la 
diversité de la faune, parfois avec 
des inscriptions ou des équations 
de calcul.

A la question de savoir, pourquoi 
les ardoises, Kanfitine répond : 
chaque personne à une histoire 
avec les ardoises.
«J›ai eu l›inspiration lorsqu›on 
était en soutient scolaire avec 
des volontaires stagiaires qui 
viennent travailler avec les 
enfants au village, je voyais des 
ardoises traîner dans les rues et 
je me suis demandé pourquoi 
je ne peux pas donner vie à ces 
ardoises...ça a servi à tout le 

monde, le président, le ministre...
chaque personne à une histoire 
avec les ardoises»,déclare-t-il.
De la matière première recyclée 
et à portée de main
Kanfitine ramasse les ardoises 
dans la rue et quand il n›en trouve 
pas, il en achète des neuves et les 
échange avec celles usagées des 
écoliers qu›il rencontre.
«Quand j›ai commencé par 
ramasser des ardoises dans la 
rues, certains me regardaient 

bizarrement et me prenaient 

pour un débile...Pourquoi le gars 
ramasse ces choses ? Certains 

s›interroge, que va-t-il faire 

avec?»

Face aux ardoises, chaque 

personne se rappelle de son 

histoire, raconte l›artiste.

«Les gens aiment ça et souvent 

face à mes création, ils disent « 

ah moi au cours primaires j›étais 

comme ceci, comme cela».

«Bob Marley: One Love» 

deuxième avant-première du biopic à Londres

Cher se voit à nouveau refuser la mise sous tutelle 
d’urgence de son fils

Kanfitine Yaffah, le peintre qui redonne vie aux ardoises
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Est-ce le reflet de la crainte 
qu’inspire son extraordi-
naire notoriété? L’icône 

de la chanson Taylor Swift se 
retrouve de nouveau au coeur 
d’une théorie du complot, cette 
fois aux côtés de son petit ami, 
star du football américain, et du 
président Joe Biden.
Le couple Taylor Swift-Travis 
Kelce affole déjà les médias 
depuis des mois. Elle, la richis-
sime étoile de la pop qui remplit 
les stades, multiplie les records 
et fréquente des vedettes d’Hol-
lywood tout en gardant une 
image de simplicité; lui le grand 
joueur de football américain des 
Kansas City Chiefs aux yeux 
malicieux, à la fois fêtard et 
«bon gars».
Ultra-médiatisée, leur romance 
est jusqu’ici si parfaite qu’elle 
pourrait servir de trame à une 
comédie romantique.
Mais c’est trop beau pour être 
vrai, grincent des commenta-
teurs et personnalités de droite, 
qui ont commencé à propager en 
masse une théorie du complot 
dépassant en inventivité celles, 
nombreuses, l’ayant précédée.
Il s’agit cette fois de dire que 
l’histoire d’amour est montée de 
toutes pièces et qu’elle ne sert 
qu’à préparer le terrain à une an-
nonce, publique et retentissante, 
par Taylor Swift de son soutien 

au démocrate Joe Biden avant la 
présidentielle de novembre.
Dans le même but, le Super 
Bowl du 11 février, grand-messe 
du football américain à laquelle 
participera l’équipe de Travis 
Kelce après avoir dominé les 
Ravens dimanche, sera truqué 
- assurent de nombreux conser-
vateurs - pour s’assurer que les 
Kansas City Chiefs l’emportent. 
Une gloire qui rejaillirait sur le 
président sortant.
«Ingérence électorale»
«Je me demande qui va gagner le 
Super Bowl le mois prochain», 
a fait mine de s’interroger sur 
X (anciennement Twitter) le 
républicain Vivek Ramaswamy, 

qui fut candidat à la Maison 
Blanche avant de se rallier à 
Donald Trump, probable rival 
de M. Biden le 5 novembre.
«Et je me demande si une an-
nonce majeure de soutien à un 
candidat à la présidence, venant 
d’un couple artificiellement 
monté en épingle, ne se prépare 
pas pour cet automne», a-t-il 
ajouté.
Mike Crispi, un commentateur 
pro-Trump, a renchéri.
«TOUT LE MONDE sait que 
Taylor Swift et Travis Kelce 
c’est une supercherie et que le 
Super Bowl est truqué», a-t-il 
écrit.
Quant à la commentatrice d’ex-

trême droite Laura Loomer, elle 
a affirmé que «l’opération psy-
chologique d’ingérence électo-
rale des démocrates avec Taylor 
Swift (était) en train de se dérou-
ler au grand jour».
Parmi les personnes véhiculant 
cette théorie, plusieurs en pro-
fitent pour appeler Travis Kelce, 
de manière péjorative, «Mon-
sieur Pfizer». Au grand dam 
des anti-vaccin, le joueur a en 
effet fait la promotion du vaccin 
contre le Covid de cette entre-
prise.
Taylor Swift, adulée par des 
légions de fans aux Etats-Unis 
et dans le monde, suscite de son 
côté depuis quelques années la 
rancoeur, voire la haine, chez 
certains à droite.
Rumeurs
Longtemps secrète sur ses pen-
chants politiques, l’idole des 
jeunes était sortie du bois en 
parrainant en 2018 deux démo-
crates dans le Tennessee.
Et en 2020, elle avait officielle-
ment annoncé soutenir Joe Biden 
face à Donald Trump, accusant 
le républicain d’avoir «attisé les 
flammes du suprémacisme blanc 
et du racisme pendant tout (son) 
mandat».
S’il est difficile d’évaluer l’im-
pact exact de cet appui, la star 
est très populaire chez les jeunes 
femmes en âge de voter.

Et elle a la capacité de mobiliser 
une partie des jeunes en les en-
courageant à s’enregistrer pour 
voter.
Lorsqu’elle a publié en sep-
tembre un message sur Insta-
gram invitant ses plus de 270 
millions d’abonnés à se rendre 
sur la plateforme Vote.org pour 
s’inscrire, l’organisation avait 
recensé plus de 35.000 nou-
velles inscriptions ce jour-là, 
soit un bond de 23% par rapport 
à la même journée un an plus tôt.
Par le passé, l’artiste a milité 
pour les droits des personnes 
LGBT+ et s’est opposée à la 
décision de la Cour suprême de 
supprimer la garantie constitu-
tionnelle du droit à avorter.
D’où, peut-être, la multiplica-
tion des rumeurs et des théo-
ries du complot sur son compte, 
comme celles affirmant qu’elle 
est un pion du Pentagone ou 
qu’elle fait de la magie noire 
pendant ses concerts.
Ce week-end, de fausses images 
pornographiques mettant en 
scène la jeune femme ont été dif-
fusées sur X, provoquant le blo-
cage temporaire de la recherche 
«Taylor Swift» sur le réseau.

Voici une tendance absurde. En 
Corée du Sud, de plus en plus 
d’internautes se filment en train 
de cuisiner des cure-dents en 
amidon, qu’ils assaisonnent avec 
du piment avant de les manger. 
Ces vidéos sont devenues virales 
sur les réseaux sociaux. Cette 
pratique dangereuse inquiète 
les autorités, qui ont d’ailleurs 
exhorté la population à ne plus 
s’y adonner. 
Dans ce pays d’Asie de l’Est, 
les cure-dents sont fabriqués à 
partir de fécule de maïs ou de 
patate douce. Leur couleur verte 
est due au colorant alimentaire 
utilisé. Si ces ingrédients sont 
considérés comme respectueux 
de l’environnement et biodé-
gradables, pour le ministère de 

l’Alimentation, ils ne constituent 
pas des produits comestibles. 
Leur sécurité alimentaire n’a 
pas été vérifiée. Il s’agit d’ail-
leurs de «produits d’hygiène» et 
non d’«aliments». Cela pourrait 
poser des risques pour la santé, 
inconnus pour l’heure.
Précieux ustensiles de cuisine 
pour former des brochettes apé-
ritives, par exemple, les cure-
dents sont plongés dans de 
l’huile frémissante puis enfer-
més dans un sac plastique. 
Ensuite, les Sud-Coréens les 
parsèment de sucre, de fromage 
en poudre ou encore de diffé-
rentes épices. Selon certains 
internautes, leur texture est très 
croustillante et leur goût est 
similaire à celui des gâteaux de 

riz.
Ce produit contient également 
du sorbitol, qui existe naturelle-
ment dans les baies et les fruits 
et tient son nom du sorbier. Il est 
à 60% aussi sucré que le sucre, 
mais contient environ un tiers 
de calories en moins. Commer-
cialement, l’additif est synthé-
tisé à partir d’amidon. Toutefois, 
la consommation en grandes 
quantités de cet ingrédient peut 
provoquer des gaz, la diarrhée, 
des ballonnements, des crampes 
abdominales. Il peut agir comme 
un laxatif naturel.
Ainsi, consommer trop de fécule 
de maïs (l’ingrédient avec lequel 
sont fabriqués les cure-dents) 
peut également provoquer des 
troubles digestifs. Il est à noter 

que cette substance est cou-
ramment utilisée pour épaissir 
les sauces et pour fabriquer des 
sirops de maïs, entre autres. Elle 
est riche en glucides et en calo-

ries, mais pauvre en nutriments 
importants comme les vita-

mines, les minéraux, les fibres et 
les protéines.

Un documentaire, «I Am: Cé-
line Dion», dans lequel la mé-
gastar veut «sensibiliser» sur la 
maladie qui la prive de tournée, 
sera bientôt disponible en strea-
ming sur Prime Video dans plus 
de 240 pays, a annoncé mardi 
Amazon.

«Ces deux dernières années 
ont été un véritable défi pour 
moi, depuis la découverte de 
ma maladie jusqu’à l’apprentis-
sage de la façon de vivre avec 
et de la gérer, sans la laisser me 
définir», déclare dans un com-
muniqué Céline Dion, 55 ans, 

atteinte du syndrome de la per-
sonne raide (SPR), pathologie 
neurologique rare.
«Alors que le chemin vers la 
reprise de ma carrière de chan-
teuse se poursuit, j’ai réalisé à 
quel point cela me manquait, 
de pouvoir voir mes fans, dé-

veloppe-t-elle. Pendant cette 
absence, j’ai décidé de docu-
menter cette partie de ma vie, 
d’essayer de sensibiliser les 
gens à cette maladie peu connue 
et d’aider ceux qui partagent ce 
diagnostic».
Ce documentaire est réalisé par 

l’Américaine Irene Taylor et a 

été tourné pendant «plus d’un 

an», détaille Amazon.

«La date de lancement sur Prime 

Video sera annoncée ultérieure-

ment», peut-on encore lire.

Amour, sport et élections
Taylor Swift au cœur d’une nouvelle théorie du complot

TikTok 
nouvelle tendance en Corée du Sud ...

 manger des cure-dents fritsde guerre fratricide

Documentaire sur Céline Dion, pour «sensibiliser» 
sur sa maladie



اثر الفاجعة الأليمة التي حلت ، اول امس،

بعائلة قجوح ،

بوفاة ابنها قجوح مبروك عن عمر 60 سنة ، و في هده

المناسبة الأليمة ، يتقدم بيشة سليم ،

مدير جريدة سيبوس تايمز ، باسمه الخاص ، و نيابة

عن كل افراد عائلة بيشة بعنابة، ، الى الاب عمي محمد ،

و الى اخوته الحكيم حسين، و عادل و مبروك ،

و اخته و الى كل عائلة قجوح،

بخالص التعازي و المواساة، راجين من الله القدير ان 

يتغمد الفقيد برحمته الواسعة و يسكنه

 فسيح جناته ، و يلهم دوين

جميل الصبر و السلوان

انا لله و انا اليه راجعون

تعزية
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